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DIARIO INDEPENDIENTE

Moro y García-Pase inausuraron ayer la apertura provisional al tráfico REGION

0 túnel de Los Yébenes acerca 
ya a Toledo y Ciudad Real
El consejero de Obras Pú~ 
blica, Emiliano García- 
Page y el delegado de go
bierno en Castilla-La Man
cha, Carlos Moro, acompa
ñado de la subdelegada en 
Ciudad Real, Mercedes 
Cuéllar, inauguraron ayer 
la apertura provisional al 
tráfico rodado de la varian
te de Los Yébenes.

El tramo inaugurado supone 
un ahorro de tiempo de aproxi
madamente unos 15 minutos para 
todos los vehículos que circu
lan por esta vía que comunica 
las provincias, de Toledo con 
Ciudad Real. La estrella de este 
trazado es un túnel de 900 me
tros, el más largo en la región, 
que permite atravesar los Mon
tes de Toledo sin pasar por el 
centro del pueblo.

1

García Page y Moro cortaron ayer la cinta inaugural que abría ai tráfico el túnel de Los Yébenes. ANA APARICIO(Pág. 4J)

Valentín se
pregunta si para 
el PP el pedigrí 
de C-LM es
diferente

El Gobierno regional, que votó 
en contra del modelo de finan
ciación sanitario propuesto por 
el Gobierno Central en el Con
sejo de Política Fiscal y Finan
ciera y que el jueves fue apro
bado, denunció ayer el trato pri
vilegiado que el Gobierno cen
tral ha dado a las comunidades 
autónomas que tienen competen
cias en materia sanitaria y que 
viene a pagar los compromisos 
del PP con CiU "para mantenerse 
en el Gobierno de la Nación a 
costa de lo que sea". La conse
jera de Sanidad, Matilde Valentín, 
calificó el criterio de distribución 
aprobado de arbitrario e insolida
rio con las CCAA del territorio
Insalud. (Pág.13)

El TSJCM rechaza 
la suspensión 
cautelar del 
Reglamento de la 
Ley de Cajas

(Pág.13)

El Ayuntamiento quiere aumentar 
la domiciliación de los recibos

tPág.3}

La EPA cifra la 
caída del paro en 
la provincia en 
3.31)0 personas

(Págs. 4 y 25)
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Sala dijo en la 
puerta de la cárcel: 
’Si querían una 

foto, ya la tienen"
El ex senador y dirigente del 

PSC Josep Maria Sala ingresó 
ayer en la prisión de Brians tras 
leer un comunicado en el que rei
tera su inocencia y afirma que 
«si querían una foto, ya la tie
nen». Sala se ha dejado fotogra
fiar a placer por los numerosos 
periodistas gráficos que le espe
raban para captar el ingreso en 
prisión del primer dirigente so
cialista condenado por uno de los 
escándalos que han afectado al 
PSOE durante los últimos años, 
el «caso Filesa». ^p^ 20)

Toledo acoge con expectación 
y confianza a LA TRIBUNA

LA TRIBUNA de Toledo ha 
sido acogida un día después de 
su salida a la calle por los toleda
nos con expectación y entusias
mo. Los ciudadanos consultados 
por este diario han respondido de 
manera positiva ante la nueva 
incursión de un medio de comu
nicación en la vida de Toledo y 
su provincia. La cantidad de in
formación local de LA TRIBU
NA ha sido uno de los aspectos 
mejor valorados por los encues
tados. En general, destacan que 
es un periódico muy completo, 
ameno y fácil de leer. Una de las 
opiniones más comunes es que

Toledo necesitaba más oferta 
informativa local y que éste pe
riódico viene a suplir ese vacío. 
LA TRIBUNA también está en 
los gabinetes de las diferentes 
consejerías y de los responsa
bles de comunicación de las ad
ministraciones públicas y la aco
gida del diario ha sido buena en 
términos generales. Personas 
responsables de los gabinetes de 
comunicación de las consejerías 
comentaron que LA TRIBUNA 
les es familiar por sus anteriores 
irrupciones en el panorama infor
mativo. (Págs. 7,8 y 9) Algunas azafatas repartieron ejemplares por la ciudad. y. SORIA
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HORARIO DE AUTOBUSES
-SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:

Ciudad Real:

Cuenca:

Madrid:

Lunes a viernes: 15'00

Lunes a viernes: 15'30

Lunes a viernes: 17'30

....................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 
(cada media hora)

....................................Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 
(cada media hora)

Talavera de la Reina:
....................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00. 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, ¡8'30 y 20'00
....................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

NIEBLA

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 

DEL VIENTO: Flojo del Suroeste.
MAXIMA: 1?
MINIMA: 2°

El Tiempo
en la región

Í24 horas); José P. Díaz SaHtafe/Avda. Bárber, 34.
(de 10 a 22); Jaime CárménaJOrtega. Pl/ del Sagrario, 22.

(24 horas); Concepción PadiUa -Correderadeí Cri,sto,J8.
(de 9.30 a 22)r^ Sántns^rfi?. Avda ’ft 24.

HfiXiM* Dolores Bautista García, Santa Ana, 58.
VIULACAIVAÍ^

HoXi- Francisco Martínez López Prisue. Mayor, 25
TORRIJOS

Hov; M* Carmen Fernández Pachélo. Manuel Benayas, 2.
OUINTA7VAROEEA OROEIV

Hoy: José Nieto Nuño de la Rosa. Concepción, 5.
inrESCAS

Hoy; M* Carmen Carrasco BaWáíMuriHó; 1.

LLUVIA

TORMENTA

NIEVE

=^ SEGURIDAD CIUDADANA 
Policía Nacional 

’ * Policía Local

Guardia Civil 
Protección Civil 
Bomberos (Emergencia)

091
2697 13

062
26 97 20
26 97 17

BONOLOTQ

28
39 39 33 45

R C RC

1367

PRIMITIVA

R CR C

24/11/97 25/11/97

R C R C 

1^ 9'48 

26/11/97 28/11/97 22/11/97 27/11/97

rCÜPON DE LA ONEE-i
Viernes 
Lunes 
Martes 
Miércoles 
Jueves

21
24
25
26
27

23.176
96.838
33.562
90.813
16.590

AJO NCE

39.989
"SUPERCUPONAZO" 

A LA SERIE 038
DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

CARRIÓN, S.A.

(r=^ SERVICIOS SANITARIOS U Cruz Roja 
Hospital Provincial

Hospital Virgen del Valle
Hospital Psiquiátrico

Hospital del Rey
Centro Nacional Parapléjicos

Ambulancias S.S.

22 22 22

25 93 50

26 93 00
25 93 75

22 34 21
26 92 50

22 15 22

AGÍ/A, GAS, ELECTRICIDAD
Agua

Gas natural

Iberdrola (Avisos)

25 58 58

22 5741

21 17 08

TRANSPORTES
Radio Taxi
Información RÉNFÉ

UNAUTO Rental Service
Autobuses Interurbanos

TELEFONICA
Averias
Información 

Oficinas 
Despertador

Telegramas por teléfono 
Centro Asesor de la Mujer 

Correos
Teleruta

Jefatura Provincial de tráfico

25 50 50
22 30 99

23 22 10
21 58 50

002

003

004
096

22 20 00

21 10 03

25 10 66
35 36 75
.22 43 34

-MEZCLAS BITUMINOSAS S&Wtí^ ^tí^M^tí^ 

-HORMIGONES'

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 RK. 311,8 - 13500 CIUDAD REAL - Tlnoi: (926) 231001/02 Fax: (926) 23 10 33 

CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 RK. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tfno.: (925) 593021 - 593003

M.C.D.2022
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Conde aseguró ayer con rotundidad 
que "estoy convencido de que en el 
año 99 el Partido Popular gobernará 
en Castilla-La Mancha" TOLEW

Inicia una campaña para que más toledanos paguen sus impuestos por transferencia

El Ayuntamiento apuesta por la 
doniiciliadón del pago municipal
Si estos días los vecinos de Toledo reciben una llamada 
telefónica solicitándole datos considerados confidenciales, 
deben saber que se trata de una campaña de domiciliación 
de recibos para el pago de impuestos municipales que está 
realizando el Ayuntamiento a través de una empresa de 
telemarketing. No obstante, también deben saber que no 
están obligados a contestar si no les interesa la iniciativa.

Ana L MOREIRA

El objetivo de esta campaña 
es el de conseguir que los tole
danos utilicen más este tipo de 
pago a la hora de tener que ha- 
cer frente alos impuestos muni
cipales. El primer edil de la ciu
dad, Agustín Conde, informaba 
ayer de la existencia de esta ini
ciativa con el fin de que los ve
cinos no duden de que se trata 
de una campaña del Ayuntamien
to cuando les soliciten estos da
tos.

La iniciativa ha comenzado a 
llevarse a cabo esta misma se
mana y según explicaba ayer el 
primer edil "Toledo es una de las 
ciudades de España donde me
nos domiciliaciones hay".

Actualmente, el porcentaje de 
recibos municipales domiciliados 
en Toledo es del 33,87 por cien
to. Sobre este particular, Conde 
consideraba que si a través de 
esta campaña se llegase a una 
domiciliación del 50 porciento, 
sería un gran éxito.

Conde justificó la puesta en 
marcha de esta iniciativa seña
lando que la domiciliación "faci- 
litaenormemente el cumplimiento 
de las obligaciones tributarias y 

abarata también por estas circuns
tancias el pago de los impuestos". 
Se intenta dar facilidades para 
este pago, resumíael alcalde, para 
que los contribuyentes puedan pa
gar sus tributos con un cargo en 
su cuenta corriente sin necesidad 
de tener que desplazarse al Ayun
tamiento a pagar el impuesto co
rrespondiente.

Anualmente, el ayuntamien
to tramita un total de«69.526 re
cibos, de los que 31.834 corres
ponden al impuesto de vehículo 
de tracción mecánica; 5.328 al 
impuesto de actividades econó
micos y 32.314 del impuesto de 
bienes inmuebles.

El PPy el99

A preguntas de los periodis
tas, el alcalde y presidente regional 
del PP se mostró convencido de 
que en el 99 "el Partido Popular 
gobernará esta región de Castilla- 
La Mancha".

Lo que no aclaró Conde es 
con qué candidato van a conse
guir este logro y solo señaló "con 
el que gane . No nos preocupa 
en este momento este asunto" a 
la vez que apostillabaque "uste
des me ven tranquilo, supongo".

Conde asegura estar "tranquilo" de cara a las elecciones del 99. Y- SORIA

Aunque en principio, Conde con
sideró que la encuesta del CIS 
relativa a la intención de voto y 
que fija una ventaja de tres pun
tos del PP sobre el PSOE no 
cuenta con una muestra repre
sentativa de Castilla-La Mancha, 
posteriormente explicó que la 
región siempre se ha movido en 
cifras similares a la media nacio
nal. De esta forma, añadió que

"no es nada aventurado decir que 
estamos también tres puntos y 
medio por encima del PSOE en 
Castilla-La Mancha".

El presidente del Partido Po
pular en la región hacía notar que 
incluso están en disposición de 
tener mayoría absoluta en la 
medida que en Castilla-LaMan- 
cha "el que saca un voto más del 
adversario obtiene la mayoría 

absoluta", añadió. En este senti
do, recordó que en las últimas 
elecciones autonómicas los so
cialistas consiguieron la mayoría 
absoluta con sólo quince mil vo
tos.

Sobre el híper y la Fábrica

El alcalde, según dijo, no te
nía intención ayer de polemizar 
con la Junta sobre los trámites 
urbanísticos que se deben seguir 
con los terrenos de la Fábrica de 
Armas en los que se ubicará el 
campus.

Sin embargo, en respuesta a 
las modificaciones recomenda
das por la Comisión Provincial de 
Urbanismo y que el consejero de 
Obras Públicas, Emiliano García- 
Page, ha aconsejado que se cum
plan, Conde matizó que si bien la 
ley establece que es preceptivo 
un informe de la citada Comisión, 
no es vinculante, de forma que el 
Qonsejero podría firmar el docu
mento urbanístico de esta zona. 
Así las cosas, aseguró que estu
diarán "con buena voluntad" las 
modificaciones propuestas.

En lo que sí contribuyó el al
calde de Toledo, Agustín Conde, 
a crear cierta polémica fue en el 
tema del híper, ya que al ser pre
guntado sobre la cercanía de la 
instalación de un híper en 
Talavera, hizo referencia a que 
Tirso Lumbreras, director gene
ral de Urbanismo y de Talavera, 
"podrá compraría leche más ba
rata" mientras que en Toledo 
seguirá sin ser así.

La Cámara ofrece soluciones 
para el Mercado de Minoristas

La Tribuna

Los comerciantes del Merca
do de Minoristas de Toledo man
tuvieron una reunión el pasado 
miércoles con técnicos de la 
Cámara de Comercio e Industria 
de Toledo en la que se analizó un 
estudio de viabilidad de un pro
ceso de reforma del citado 
Mercado y que se ha realizado 
por encargo de la institución 
cameral.

Según se recoge en una nota 
de prensa remitida por la Cáma
ra de Comercio, los comercian

tes del citado Mercado mostra
ron en todo momento su disposi
ción a colaborar en el desarrollo 
del citado proyecto, del que no 
se conoce muchos detalles.

La revitalización del Merca
do de Minoristas de Toledo es una 
asignatura pendiente de las últi
mas Corporaciones municipales, 
que siempre han mostrado su 
interés en que dicho recinto se 
promocione y aunque ha habido 
muchas ideas todavía no se ha 
adoptado ninguna solución rele
vante.

El hecho es que dicho Mer
cado se encuentra en la actuali

dad al límite de su rentabilidad, 
lo que motiva que se estén plan
teando ideas de revitalización 
desde la Cámara de Comercio e 
Industria..

A nivel muy general, el estu
dio de viabilidad propuesto y 
presentado a los comerciantes por 
la institución cameral recoge que 
la actual situación del Mercado 
puede solventarse mediante la 
adopción de reformas físicas del 
mismo y la dotación de servicios 
complementarios, como sería el 
aparcamiento y la instalación de 
una superficie cortiercial 
polivalente.

i

El mercado de minoristas necesita una rehabilitación. Y. SORIA
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El presidente de 
SBB dice que la 
privatización no 
afectará a la 
gestión

Efe

El presidente de la empresa 
Nacional Santa Bárbara, José 
Antonio Casanova, aseguró ayer 
en Toledo que la futura 
privatización de la filial Santa 
Bárbara Blindados (SBB) no 
afectará a la gestión de esta 
empresa ni del grupo matriz, y 
subrayó la «rentabilidad, 
competitividad y preparación» 
de SBB.

El ministro de Industria, Josep 
Piqué, aseguró el jueves en esta 
misma ciudad que las empresas 
de defensa Construcciones Ae
ronáuticas (CASA)y SantaBár- 
bara Blindados (SBB), ubicada 
en Alcalá de Guadaira (Sevilla) 
se podrían situar «en un esque
ma de privatización» y saldrán 
al mercado de valores.

Casanova aseguró a EFE 
que el principal objetivo que se 
ha fijado como presidente de la 
citada empresa es el de convertir 
a todas las empresas que for
man parte del grupo «no en 
privadas, pero sí en condiciones 
de funcionar como privadas», y 
subrayó la necesidad de que 
cada una de ellas se 
«autosoporte».

El presidente de Santa Bár
bara participó en el seminario 
sobre las Fuerzas Armadas.

Un muerto y 
cinco heridos en 
dos accidentes de 
tráfico ocurridos 
cerca de Toledo

R.D..T,

Una persona muerta y cin
co heridas fue el resultado de 
dos graves accidentes de tráfi
co ocurridos ayer en las inme
diaciones de Toledo en sendas 
colisiones frontales.

El accidente mortal tuvo lu
gar en el kilómetro 9'500 de la 
carretera comarcal 4001, en el 
término municipal de Mocejón. 
Según informaron fuentes de la 
Guardia Civil de Tráfico, el 
conductor del primer vehículo, 
A.P.O., de 46 años, resultó 
muerto, mientras que dos de los 
ocupantes del otro vehículo 
siniestrado resultaron heridos. 
Fueron trasladados al hospital 
de la Seguridad Social Virgen 
de la Salud, siendo dados de alta 
en el transcurso del día, según 
informaron del servicio de ur
gencias del recinto hospitalario.

Las mismas fuentes de Trá
fico dijeron que la razón del 
choque fatal fue una maniobra 
antirreglamentaria de adelanta
miento.

El día de ayer fue pródigo en 
accidentes de tráfico en los al
rededores de Toledo, ya que en 
Ianacional401 (Madrid-Toledo) 
hubo otra colisión frontal de dos 
turismos con el resultado de tres 
heridos leves.

La tasa de desempleo bajó en laprovincia más de dos puntos 

3300 parados menos en 
Toledo, según la EPA

Ana L MOREIRA

El paro descendió en 3.300 
personas en la provincia de 
Toledo duranteel tercer trimestre 
del año, según los datos de la 
Encuesta de Población Activa 
(EPA) dados a conocer ayer por 
el Instituto Nacional de Estadís
tica. Estas mismos fuentes se
ñalan que el número de ocupa
dos en la provincia se incrementó 
de forma importante, concreta
mente en 8.400, lo que a su vez 
supone un incremento de un pun
to aproximadamente en lo que 
a la tasa de actividad se refie
re.

De esta forma, dicha tasa 
se fija ahoraen un 48,74 por cien
to mientras que en la EPA del 
segundo trimestre del año era 
del 47,74 por ciento.

La tasa de paro ha bajado 
en casi dos puntos y si en la EPA 
del segundo trimestre porcen
tualmente había unos 17 para
dos por cada cien toledanos, 
ahora esta tasa ha descendido 
hasta el 15,52 por ciento.

La provincia cuenta ai tér
mino de este tercer trimestre con 
172.200 ocupados y 31.400 
parados.

La bajada del número de 
desempleados en el tercer tri
mestre del año en la provincia 
tiene diferente significado para 
el colectivo masculino y el fe
menino, ya que mientras en el 
primer caso el paro descendió 
en 3.600 hombres en el segun-

La maqueta de Toledo interesó en 
la Feria de lirismo de Valladolid

La Tribuna

El secretario de Estado de 
Comercio, Turismo y de la Pe
queña y Mediana Empresa, José 
Manuel Fernández Norniella, fue 
uno de las personas que mostró 
su interés por los detalles de la 
maqueta artística del casco his
tórico de Toledo, que se encuen
tra expuesta en la Feria del 
Turismo Interior de Valladolid 
(INTUR-97).

El representante del Minis
terio de Economía y Hacienda, 
acompañado del consejero de 
Turismo de la Junta de Castilla- 
León, Tomás Villanueva, visi
taron el stand del Patronato 
Municipal de Turismo de Toledo 
y mantuvieron un breve encuen
tro con la concejal toledanaElena 
Martín.

Durante la inauguración de 
la Feria del Turismo Interior, 
martín destacó la importancia que 
los responsables municipales

8 J
El número de ocupados subió en 8.400 personas. Y. SORIA

do se observa un crecimiento 
del mismo con 300 mujeres más 
en situación de desempleo en la 
provincia de Toledo.

En el caso del número de 
ocupados se constata un incre
mento tanto en el caso de los 
hombres como en el de las 
mujeres, cifrado en 4.900 y 3.500, 
respectivamente. La tasa de 
actividad del colectivo mascu
lino, sin embargo, casi dobla al 
femenino. De hecho, en el pri
mer caso es del 64 por ciento y 
en el segundo del 33 por ciento.

La tasa de paro masculina en 
Toledo se fija, por otro lado, en 
un lOporciento-que supone un 
descenso de tres puntos respec

W

El secretario de Estado de Comercio con representantes municipales.

quieren dar a la promoción de 
Toledo en el ámbito del turismo 
nacional, ya que una buena par
te de los visitantes que recibe 
Toledo provienen de las comu

to ai segundo trimestre del año- 
mientras que la femenina es 
catorce puntos mayor a la de 
los hombres, concretamente un 
24 por ciepto.

En comparación con la me
dia regional, señalar que la tasa 
de paro es de 17,5 por ciento, 
con lo cual Toledo se encuentra 
por debajo de la misma en dos 
puntos. A nivel nacional, la tasa 
de paro es del 20,55 por ciento.

La Unión Regional de CC 
00 sostiene que hay que apro
vechar la coyuntura para con
cretar los objetivos de la cum
bre del empleo y piden al Go
bierno estatal que concrete sus 
compromisos.

nidades de Madrid, Cataluña y 
País Vasco.

El stand toledano ofrece a 
los visitantes documentación 
promocional de la capital.

Iberdrola y la Universidad 
organizan las IVJornadas 
de Motivación 
Empresarial

El próximo lunes tendrá lu
gar en el Paraninfo del Palacio 
del Cardenal Lorenzana de 
Toledo, el acto inaugural de las 
Cuartas Jornadas de Motiva
ción Empresarial, que se desa
rrollarán durante el lunes y el 
martes.

La apertura de la jornada 
correrá a cargo del consejero 
de Industria y Trabajo, José 
Fernández Sánchez Bódalo, del 
vicerrector del campus de 
Toledo, Angel Carrasco, del jefe 
de Zona de Iberdrola en Castilla- 
La Mancha, Félix Rivas y Julio 
Laespada, experto y coordinador 
de las jornadas.Las jornadas 
organizadas por Iberdrola y la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha que han contado con 
la colaboración con la Consejería 
de Industria y Trabajo tienen 
como objetivo motivar hacia la 
opción empresarial auniversi
tarios de último curso y empren
dedores en general y son fruto 
de un convenio suscrito por las 
entidades organizadores el 
pasado mes de enero.

El acto de iluminación de 
la fachada y la plaza de 
armas tendrá lugar el 
martes por la tarde

El acto oficial de iluminación 
de la fachadaprincipai y la plaza 
de armas de la Academia de 
Infantería tendrá lugar el próxi
mo martes, día 2 de diciembre, 
a las ocho y media de la tarde. 
En el acto, al que asistirá el 
alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, oficiará como madrina 
la esposa de éste, Teresa 
Gómez-Menor. El acto comen
zará con el arriado de bandera, 
continuará la inauguración del 
alumbrado y posteriormente la 
firma del acto, todo ello ame
nizado por la música de la 
Academia, que interpretará 
diversas marchas militares.

Puertas Visel adquirirá la 
empresa valenciana 
Plastmasa

Puertas Visel, continuan- 
do con su política de expansión, 
ha llegado aun acuerdo con los 
actuales propietarios de la 
empresa valenciana Plastmasa 
(Plastificados Manises S.A.) 
para su adquisición. -La citada 
empresa, cuya actividad se 

’ centra en la comercialización 
de muebles de cocina, puertas 
y productos de ferretería y 
carpintería en general, tiene una 
facturación anual aproximada 
de 1.000 millones y cuantacon 
una plantilla de 58 empleados. 
Esta operación se inscribe den
tro de la política comercial de 
di versificación emprendida por 
el grupo Visel.

M.C.D.2022
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Los concejales socialistas Francisco Díaz, Antonio Guijarro y Roberto López en rueda de prensa. Y'. SORIA
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Los socialistas arremeten duramente contra Conde
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a su gente en la ORA
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Ana i. MOREIRA
El grupo municipal socialista 

acusó ayer al equipo de Gobier
no del Ayuntamiento con el al
calde ala cabeza deutilizarja ORA 
y a la empresa Dornier S.A, 
encargada de prestar este servi
cio, para colocar a miembros del 
Partido Popular. En este senti
do, el concejal socialista Francis
co Díaz, explicaba que el pasado 
17 de noviembre la citada empresa 
solicitaba crear una oficina de 
información al ciudadano para la 
que solicitaban un montante de 
8.729.277 de pesetas.

Ante esta petición, Díaz se 
preguntaba ayer públicamente en 
rueda de prensa: "¿Es qué hay 
que contratar a más gente del PP 
en la empresa Dornier?" para 
pasar añadir que en la actualidad 
varios trabajadores de esta em
presa pertenecen o están ligados 
familiarmente a personas del ci
tado partido.

En tono irónico añadía que "al 
final la empresa Dornier va a 
quitar las competencias al 
INEM". En la misma línea, su 
compañero de grupo, el edil Ro
berto López, señalaba que el al
calde, Agustín Conde, estaba en 
permanente confusión sobre "lo 
público y lo privado" así como 
que no distinguía entre lo que 
hacía en una administración pú
blica de la actividad y las áreas 
del ámbito privado.

Además del tema de la ORA 
que se denunciaba ayer ponía 
como ejemplo que en Comisión 
de Gobierno se decidió pagar un 
millón de pesetas al letrado que 
lleva el recurso contra la Ley de

Cajas, dándose la circunstancia 
de que es el mismo letrado que 
lleva el resto de recursos inter
puestos por ayuntamientos y di
putaciones del PP. Para López 
esto es claramente un "uso y abuso 
de las instituciones en favor de 
un partido".

Por su parte, Díaz arremetió 
contar el funcionamiento de la 
ORA señalando que a pesar de 
las valoraciones que se hacen 
desde el equipo de Gobierno "no 
va nada bien y se discrimina a los 
ciudadanos del casco histórico".

A este respecto, tras asegu
rar que hay ciudadanos de primera 
y de segunda puso como ejemplo 
que en el callejón de los Usillos 
mientras aun vecino se le otorga 
una tarjeta blanca y por tanto de 
pago "los familiares del alcalde 
dos puertas más abajo tienen 
tarjeta amarilla". Porello, desde 
el PSOE se exigió a la comisión 
informativa de tráfico una rela
ción de tarjetas expedidas por el 
Ayuntamiento, ya que se consi
dera que debe ser esta institución 
la que debe otorgarías y no la 
empresa.

Urbanismo

El asunto de lo conocido como 
"praderita versallesca" no se le 
ha olvidado al PSOE, ni mucho 
menos, y ayer el portavoz muni
cipal de este grupo, Antonio 
Guijarro, señalaba que dos sema
nas después de que se aprobara 
en pleno la convocatoria de una 
comisión para estudiar este asun
to, todavía no se ha procedido a 
la reunión de la misma.

Según Guijarro, lo cierto es que

el equipo de Gobierno no tienen 
intención de convocar esta co-; 
misión y consideran que la rec- : 
tificación pública que se ha he- : 
cho sobre este asunto "nos daba‘ 
la razón", dijo. Asimismo, insiste• 
en que de celebrarse la comisión■ 
también les dará la r^zón sobre’ 
que "todo era un apaño adminis-; 
trativo bien montado para propi-1 
ciar un escandaloso trato de fa-Í 
vor en beneficio del hijo del al- 1 
calde de Segovia y miembro del• 
Partido Popular".•

El PSOE continúa en su em-j 
peño de aclarar la cuestión y siÍ 
no se reúne esta comisión tal y I 
como se había acordado van aí 
exigir la convocatoriaurgente de • 
la misma la semana próxima.*

El concejal Roberto López, por : 
su parte, aseguró que esta pare- * 
ce ser la nueva estrategia del ! 
equipo de Gobierno, es decir, llegar Í 
a una serie de compromisos que • 
luego no se realizan. \•

Aprovechó también la ocasión ; 
Roberto López para señalar que * 
el urbanismo de la ciudad está> 
"navegando hacia la deriva" asíÍ 
como que "el concejal responsa-» 
ble no sabe, no contesta". Según • 
contó en la rueda de prensa, en ■ 
la zona del cerro de Miraflores ; 
se está realizandoun edificio que ; 
no cumple las normas urbanísti-J 
cas de la zona, ya que tiene más' 
altura de la que se permite. Sin^ 
embargo, cuando se lo han co-* 
municado al concejal responsa- ; 
ble éste les ha comunicado que : 
la primera planta es un sótano. ': 
Asimismo, señala que en el cas-’ 
co se están autorizando más de-* 
rribos que rehabilitaciones, lo que> 
califican de práctica peligrosa.•
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El teatro de Roías ofrece hoy tres obras de la Compañía de Duato

La magia de la danza contemporánea 
hará más brillante la noche toledana

Luis DIAZ MARTIN

Tras una excelente progra
mación donde se han podido ver 
grandes clásicos del teatro, una 
ópera de Rossini, conciertos de 
música clásicay películas de gran 
calidad, la oferta cultural que ha 
programado el Teatro de Rojas 
de Toledo, durante el mes de 
noviembre, va a tener como bro
che de oro dos sesiones de ba
llets.

Hoy sábado y mañanadomin- 
go, a las ocho de la tarde, la 
Compañía Nacional de Danza 
(C.N.D.), cuyo director artísti
co y coreógrafo es el valencia
no Nacho Duato, va a presentar 
en el escenario toledano un pro
grama compuesto por tres pie
zas: "Arbos", "Fantasía" y "Por 
vos muero".

"Arbos", la primera obra a 
interpretar, es una coreografía 
original de Ohad Naharin, don
de nueve interpretes ejecutarán 
sus bellos movimientos acompa
ñando la.música compuesta por 
Arvo Part; la puesta en escena 
es obra de Mari Kajiwara. Su 
premiere mundial fue en 1989 a 
cargo de la formación australia
na The Sidney Dance Company. 
La C.N.D. estrenó este trabajo 
en Santander en abril de este año.

Seis bailarines en escena, son 
los protagonistas de "Fantasía", 
la coreografía quecreó Hans Van 
Manen para la compañía holan
desa Nederlands Dans Theater, 
formación donde Nacho Duato 
trabajó como bailarín y coreó
grafo hasta 1990, año en que 
Adolfo Marsillach le ofreció el 
cargo de director artístico del 
entonces Ballet Lírico Nacional 
cuyo bastón de mando lo lleva
ba la soviética May a Plisetskaya.

"Fantasía", con puesta en 
escena de Mea Venema, se re- 
creacon la música del gran com
positor alemán Johann Sebastian 
Bach.

Para finalizar este espectá
culo de danza , la compañía 
bailará la pieza "Por vos mue
ro", coreografía original de Nacho 
Duato, que ha sido también el 
autor de la escenografía y los 
figurines junto a Ismael Aznar.

Una de las sorpresas de esta 
obra es la participación de Mi
guel Bosé, cuya voz en off, re
citará versos del poeta toledano 
Garcilaso de la Vega.

Música antigua española de 
los siglos XV y XVI, entre las 
que destacan la canción popular 
catalana, "El Mestre" y otras 
composiciones de la antología 
musical de nuestro país, acom
pañarán las evoluciones de los 
doce bailarines que intentarán 
transmitir las fuertes emociones 
que derrocha esta brillante co
reografía.

Los aficionados que esperen 
ver bailar a Nacho Duato se van 
a quedar con las ganas, pues el

S

Lesley Telford y Patrick de Baña son dos de los bailarines que intervienen en la pieza "Por vos muero". CARLOS CORTES

Sábado 29, domingo 3(1
M

Nacho Duato, director artístico de la C. N. de Danza. M. SLOBODIAN

año pasado, con cuarenta años, 
decidió colgar las zapatillas y 
centrarse únicamente en la fa
ceta de coreógrafo y director 
artístico.

Tras una brillante carrera de 
dieciséis años formándose y 
bailando en prestigiosas compa
ñías de danza, como las de 
Maurice Bejart, Alvin Ailey y J. 
Kylian, Nacho Duato abandonó 
Holanda, su última residencia

artística, para regresar a nues
tro país con el objetivo de reali
zar una revolución estilística al 
Ballet Lírico Nacional, que la 
convirtiese de compañía clásica 
a moderna.

Este reto personal, basado en 
un duro trabajo con técnicas 
nuevas y muy creativas, ha te
nido como fruto un brillante re
pertorio de innovadoras coreo
grafías con un lenguaje actual y

contemporáneo, capaces de calar 
con fuerza en un público más 
amplio.

Esta agotadora tarea se ha 
visto recompensada por la acep
tación de la crítica y por el nue
vo ejercito de aficionados que se 
han volcado con las creaciones 
de la Compañía Nacional de 
Danza, sin duda, una de las más 
importantes del actual panora
ma internacional.

Coreografía: Ohad Naharin 
Muslcftí Arvo Párt 

Figurines! Rakefet Levy 
Diseño de Luces: Bambi 

Puesta en Escena: Mari Kajwara

"Fantasta"
Coreografía: Hans Van Manen 
Música: Johann Sebastian Bach 

Escenografía y Figurines: Keao 
Dekker

Diseño de Luces: loop Caboort 
Puesta en Escena: Mea Venema

"Por vos muero"
Coreografía: Nacho Duato 

Música: Varios autores 
Figurines: Nacho Duato e Aznar 

Diseño de Luces: N. Píschtel
Texto: Garcilaso dda Vega 

Voz: Miguel Bosé

Bailarínes: Patrick de Baña. 
Emmanuelle Berard, Bertha Bennddez, 
Aníouto Calero, Nicolo Fonte, 
Catherine Habasque, Thomas Klein, 
Luís Martín Oya, Alexandra Scott, 
Mar Baudesson, EmraanueUe 
Broncín, José Cruz, África Guzmán, 
EyaL6gez.GrevHlén, Kiai McCarthy, 
Sebashen Mari, Ivaao Rossetti, 
Lesley telford, Ruth M 
Nathalie Buissofl. tlvíp Paflícri, 
Deraon Hart, Critiaa Hortiguela, 
Muriel Romero, José Aatoato : 
Beguiristáio, Nicolás Maire. 
Realización y escenografía: 
Enrioue López Corella y Tajuela. 
Reamseióa y VestuaríotMaty y 
Sastrería de1a Compañía. 
Director Artístico de la 
Compañía Nacional de Danzai 
Nacho Duato.
Funciones: Hoy, sáhadQ29, y 
domingo, 30, a las 20:00 horas.
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Los toledanos han acogido Favorablemente LA TRIBUNA, su periódico. Y.SORIA Domingo Triguero no duda que LA TRIBUNA de Toledo funcionará bien. Y. SORIA

Los responsables de comunicación de las diferentes administraciones calificaron positivamente el diario

Los toledanos ven LA TRIBUNA como
un periódico ameno y con contenido

Belén NARVAEZ VILA
Hemos tomado el pulso a la 

sociedad toledana después de 
nuestro primer número en la calle 
y hemos recogido las impresio
nes que ha suscitado el periódi
co entre los ciudadanos.

LA TRIBUNA ya está en los 
gabinetes de las diferentes 
consejerías y de los responsables 
de comunicación de las adminis
traciones públicas y la acogida del 
diario ha sido buena en términos 
generales.

Personas responsables del 
gabinete de comunicación de la 
Consejería de Agricultura y Me
dio Ambiente comentaron que LA 
TRIBUNA ya les era familiar 
porque conocían las anteriores 
irrupciones en el panorama infor
mativo de la región de nuestra 
cabecera en otras provincias. Se 
alegran de la ampliación de la 
oferta de medios para Toledo que 
representamos y calificaron po
sitivamente el Extra que inclui
mos en el primer número de ayer. 
Fernando Mora, del gabinete de 
la Consejería de Cultura, comentó

que el periódico le ha dado bue
na impresión y señaló que LA 
TRIBUNA le ha parecido un 
periódico diferente por el enfo
que -más asequible- que se da a 
los temas de región, local, de 
algunos más específicos y sobre 
todo de Universidad. No le ve 
grandes deficiencias aunque nos 
anima a mejorar. Mora calificó 
el periódico de grato, por el for
mato y su fácil lectura. Aunque 
nos auguró éxito, comentó que 
Toledo no es un mercado fácil y 
menos para una empresa perio
dística.

También recogimos opiniones 
en la de Industria y Trabajo. El 
asesor del consejero destacó de 
LA TRIBUNA la cantidad de 
información que contiene: "Esel 
periódico que más información 
tiene de Toledo". Recalcó que es 
un periódico, a primera vista, que 
traspasa las posibilidades de uno 
estrictamente local al tener "más 
cuerpo". En concreto, le gustó 
mucho el reportaje del turismo 
incluido en el Extra y calificó de 
"buen síntoma" la publicación de 
las informaciones del nuevo

1

La atención que se presta a los temas locales ha gustado mucho.

hipermercado de Talavera y del 
descubrimiento arqueológico de 
Carranque. En Bienestar Social 
las impresiones han sido simila
res. Paco Masa, del gabinete, ya 
conocía las otras "tribunas", pero 
le ha llamado la atención la can
tidad de información local del 
diario y su fácil lectura.

La acogida en la Diputación 
ha sido buena. Jesús Gallardo, su 

jefe de prensa, comentó que, fran
camente, le ha gustado. Gallar
do también conocía LA TRIBU
NA de Ciudad Real y la de Cuenca 
y reconoció la línea estéticay edi
torial del periódico.

Uno de los aspectos que más 
llamaron la atención en el Ayun
tamiento, cuando recibieron el 
periódico, fue la gran cantidad de 
"mancha" en la portada. También 

nos contaron que el tipo de letra, 
más grande de lo habitual, faci
lita la lectura. La opinión más ge
neralizada fue que en Toledo 
nunca había existido un periódi
co con esta fuerza tipográfica y 
que los lectores necesitarán un 
tiempo para acostumbrase a esa 
nueva imagen.

Nos acercamos a las Cortes 
y charlamos con Domingo Tri
guero, portavoz de Agricultura del 
Grupo Popular. "Conozco la tra
yectoria del periódico, a sus 
inversores, su esfuerzo y su ca
pacidad de trabajo para que LA 
TRIBUNA sea un proyecto ren
table. No dudo de que funciona
rá", dijo Triguero. Añadió que 
desde su condición de político 
"quiero decir a los de otras for
maciones, que no se confundan, 
que LA TRIBUNA no se va a 
someter a nadie. Es un negocio 
más, legítimo y competitivo." 
Continuó diciendo que LA TRI
BUNA va a contar todo lo que 
interese "a la tierra, a Toledo y a 
sus vecinos. Creo que va a reci
bir una buena acogida y que su
perará todas las dificultades".

:«»í|

La atracción- que sientes por el Polo no es sólo 
física.-Je gusta su línea joven, sus acabados,... 
Pero sólo el conducirlo compruebas que entre el 
Poio y tú existe una química perfecta. Seguro. 
Ven a tu concesionario Volkswagen y pruébaio.

Hay un Poto 50 CV equipado de teric con; {cmovilizádor ansirro 
bCi. indkiddcres da ¡niaivaios de nisntenj?ni«nio, cueniarrevoUicio- 
nos y i'eiOf digital, cinturones ce segundad y columna de dirección 

regulable en ahura, asiento posterior abatible, retrovisores exte

riores y parachoques color carro- 

celia, regulación de’ alcance de los 
faros, filtro cel polvo y poien...

Otras versionas: 60 CV, 75 CV, 
16V 100 CV y Diesel 64 CV ’J’y Rolo V IV ^'

¿Química o física?

Carfesa Autovía Madrid-Toiedo, Km. 63,500 • Telfs.: 35 34 25 - 35 34 30 • Fax: 35 31 07 • OLIAS DEL REY (TOLEDO)

M.C.D.
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LA TRIBUNA sale a la calle

Un periódico que 
abre el abanico 
informativo de 
Toledo

Toledo y su provincia cuenta 
desde ayer con un nuevo proyecto 
informativo con el que contar.

Las imágenes del reportaje re
cogen instantáneas de algunas de 
las personas que se acercaron a 
nosotros para compartir las prime
ras impresiones con el periódico en 
las mano.

Nieves, vendedora de prensado 
Zocodover afirmó que el periódico 
estaba teniendo una buena acogi
da, incluso muchos de los 
suscriptores que tenemos están 
preguntando por el nuevo periódi
co. También nos aseguró que la gente 
se ha enterado deque un nuevo diario 
salía a la calle.

La opinión de un grupo de es
tudiantes al ver un ejemplar fue muy 
positiva:"Está muy completo, aun
que no lo puedo comparar con otro. 
Me está gustando porque tiene un 
gran contenido de información lo
cal. Viene de todo".

Algunas azafatas repartieron ejemplares gratuitos en todos los puntos de la ciudad.

Los reportajes fotográficos gustaron mucho a los toledanos.

.aSá 
Quiosco de Zocodover en el que se vendía LA TRIBUNA.

kÍ*

Un grupo de estudiantes hojeando el periódico.
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LA TRIBUNA saleala calle

A la mayoría de los encuestados les ha sustado el diario por la cantidad de información local

Buena acogida a LA TRIBUNA de 
Toledo el día de su salida a la calle

Belén NARVÁEZ VILA

Los ciudadanos consultados han respondido de 
manera positiva ante la nueva incursión de un 
medio de comunicación. La cantidad de informa- 
ción local de LA TRIBUNA ha sido uno de los

aspectos mejor valorados por los encuestados. En 
general, destacan que es un periódico muy com
pleto, ameno y fácil de leer. Una de las opiniones 
más comunes es que Toledo necesitaba más ofer
ta informativa local y que éste periódico viene a 
suplir ese vacío. Otro de los aspectos, del diario

que más ha llamado la atención es la cantidad de 
espacio dedicado a la información gráfica. La 
riqueza fotográfica del extra que acompañó ayer 
al número Ifue una de las cosas más comentadas 
de las personas a las que nos acercamos para 
comprobar la acogida que tuvo el diario.

"Es un diario 
bastante 
completo"

"Así, a primera vista, pare
ce que es un periódico que está 
bastante bien. Todavía no lo he 
leído entero, pero, por encima, 
es muy completito. Trae depor
tes, política general, cosas de 
Toledo. Cuando lo lea más 
detenidamente en casa, podré 
aportar más opinión". Vicente
suele comprar el periódico tres o cuatro veces por 
semana. Hasta ahora el periódico que siempre ha 
comprado es el ABC y El Mundo por los coleccio-

Vicente 
Santos 
Vigilante

"Me interesa 
mucho la 
información 
local"

A este industrial toledano 
le ha gustado el formato del pe
riódico." Evidentemente hay que 
leerlo más despacio, y ver si 
realmente es independiente 
como figura en laportada. Luego
podré dar una opinión más exacta" También nos 
comentó que como toledano le interesa la infor
mación local, a la que le da mucha importancia. 
"La información de Toledo siempre me ha intere
sado. De eso no tengo ninguna duda", nos dice Luis 
\Marin.’

"He visto que 
tiene mucho 
contenido y 
variedad"

Luis Marín 
Industrial

"Yo lo veo bastante bien. 
Trae bastante contenido para 
leer" Julián Rodríguez con
fiesa que sólo suele comprar 
prensa deportiva, aunque la 
gusta enterarse de lo que 
pasa en Toledo. "Esto del 
deporte está ya echado a 
perder, pero al equipo de 
Toledo lo sigo fielmente", nos 
dijo Julián.

Julián 
Rodríguez 
Jubilado

"Echábamos en 
falta otro medio 
en Toledo"

"Conozco las otras edicio
nes de LA TRIBUNA. Me 
parece que va a ser una buena 
alternativa para el panorama que 
hay ahora mismo de medios de 
comunicación en Toledo. Es
tábamos echando en falta otro 
medio. Toledo es una ciudad 

1^

Agus 
Fernández 
Periodista

lo suficientemente importante
para tener tanta escasez de medios. Es una apuesta 
muy fuerte e interesante. Está en la línea de un 
periódico clásico. No apuesta por el sensacionalis
mo, parece un periódico serio"

"Parece que es 
un periódico 
serio, con 
presencia"

"Un compañero me ha co
mentado que le ha gustado. 
Tiene muy buena pintapor la 
presentación y las fotos. Veo 
que es un periódico serio, con 
presencia. Así, la primera im
presión que tengo es que está 

Dependienta

muy bien confeccionado. Me ha gustado mucho la 
fotografía de la portada del extra, me parece fe
nomenal. Tiene de todo y es muy amplio"

"Se esmera en 
contar las cosas 
de Toledo"

"En esta época de demo
cracia todo el mundo tiene la 
obligación y el derecho de 
captar información y transmi
tiría a los ciudadanos. Muchas 
veces si no fuese por el esfuer
zo de los periodistas, en este 

1 
1

Angel Rosa 
Concejal

caso, los de LA TRIBUNA, seríamos los mayo
res ignorantes. Ángel Rosa, concejal de Medio 
Ambiente, nos dijo que éste es un peródico que se
está esmerando en plasmar las pequeñas cosas que 
ocurren en nuestro entorno, pero que son impor-

\tantes para todos los toledanos.

"Cubrirá un vacío 
de información 
local"

"Creo que el periódico pue
de tener una buena aceptación 
y que va a ser muy interesante" 
A M“ Jesús Cruz le gustaron 
también las fotografías y ase
gura que leerá el diario deteni
damente. "Viene á cubrir un 
cierto vacío que hay actualmente 
con el cierre de varios periódi
cos con información local. Pa
rece que tiene entidad, así, a 
simple vista. Luego habrá que 

\^aminarlo. Éxito y suerte".

'M“ Jesús 
Cruz 
Dtra.Archivo 
de la 
Diputación

"LA TRIBUNA 
tiene muchos 
artículos y eso 
está muy bien"

"No está mal. Tiene mu
chos artículos y eso está muy 
bien. No tengo ninguna pega. 
A mí me interesa lo local y 
también lo nacional, aunque 
sólo compro la prensa de vez 
en cuando. Es un periódico 
local que informa a los ciua- 
dadanos de Toledo y eso me 
gusta"

Miguel Ortiz 
Hostelero

"El periódico 
está muy bien 
presentado"

"En principio la presentación 
está bien. Los técnicos tendrán 
que diagnosticar los textos y las 
informaciones. No me disgus
ta" Constantino Moro nos con
fesó qufe se conforma con te
ner las informaciones básicas 
que le ofrece la prensa y piensa 
que cuantos más medios haya, 
mejor. También envía un salu
do y sus mejores deseos para 
que el periódico continúe día 
tras día.

Constantino 
Moro 
Conductor 
del Grupo 
Popular
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En defensa de los intereses locales y 
provinciales

JOSE RODRIGUEZ COMPANY

Un motivo de alegría para 
los ciudadanos

Le agradezco iadistinción que ha tenido 
para con mi persona al comunicarme el in
minente nacimiento del diario LATRIBU
NA de Toledo, que se propone editar con 
la intención de destinado a defender los 
intereses locales y provinciales de Toledo.

Este tipo de acontecimientos no puede 
nada más que producir una honda satisfac
ción en aquellos que dedicamos nuestra vida 
al servicio de los demás, pues contribuye a 
reforzar los canales de comunicación entre 
el servidor público y el pueblo al que está 
destinado aservir, mostrando con puntua
lidad el grado de aceptación o rechazo a la 
labor desarrollada, loque constituye, sin duda, 
el más estimable parámetro para ahondar 
en las líneas de actuación que produzcan

LA TRIBUNA, 
cercana a los 
ciudadanos

ANTONIO 
CERRILLO 

FERNANDEZ

Vivimos unos tiempos en que la in
formación es fundamental en cualquier 
ámbito dela vida: para laeducación, para 
el consumo, parala administración, para 
la política, para el ocio...

Es de agradecer el nacimiento de un 
mediode informaciónprovincial,cercano 
a los ciudadanos y ciudadanas de Tole
do, con vocación de ser abierto e im
parcial en sus informaciones y comenta
rios.

En nombre de los soasecanos y 
sonsecanas y enel mío propio, manifiesto 
nuestros mejores deseos de éxito para 
el periódico que hoy nace. Que sirvapara 
el bien de todos.

Antonio Cerrillo Fernández es Alcalde 
deSonseca.

nuestroséxitos y corregirías que nos llevan al 
fracaso-

Bajo esta óptica, me pongo incondicional- 
mente a la disposición de ese periódico en todo 
aquello que sirva para aumentar la transparen
cia de las acciones que demí dependan y con
tribuir de esta forma a una más veraz y comple
ta información de sus lectores, sin otras limita
ciones que las propias de mi función y las que 
las Leyes y Reglamentos me impongan.

Mi más saludo para esa Editorial y para la 
Dirección y personal de LA TRIBUNA de 
Toledo, a los que deseo todaclase de éxitos en 
su nueva andadura.

José Rodríguez Company es poronel de la Guar
dia Civit Jefe de la P.M. de la zona de Castilla-La 
Mancha. TOLEDO

Todos debemos 
congratulamos 

con LA
TRIBUNA

SámAfíQ

Porparte de LATRIBUNAde Toledo 
se me ofrece la oportunidad de dirigirme 
a los lectores de dicho diario.

Ante la aparición de LA TRIBUNA 
todos debemos congratulamos, ya que 
es un medio más de expresión puesto a 
la disposición de todos, y que todos po
dremos y debemos usar para expresar 
nuestras sinceras opiniones.

Que LATRIBUNA de Toledo sea un 
medio donde quepan todas las opinio
nes y la expresión de la máxima libertad.

A todos los que os habéis embarcado 
en esta loable empresa, os deseo los 
mayores éxitos.

Antonio Mancheño Santiago es alcalde de 
Corral de Almaguer.

La aparición de un nue
vo medio informativo es 
siempre motivo de alegría 
paracualquier demócrata, 
por lo que LA TRIBUNA 
de Toledo cueñtacon toda 
nuestra simpatía y apoyo.

Las normas del juego 
democrático otorgan a 
cada elemento social una 
función precisay entre to
dos hacemos o debemos 
hacer eso tan valioso, y a 
veces tan denostadocomo 
¡anormal convivencia.

Los medios informati
vos tienen una función pri
mordial en nuestra socie
dad, que debe ser ejercida 
siempre con él mayor gra
do de libertad, iealtadalos 
lectores y sentido de iares
ponsabilidad. Cumplir con 
ello deberá ser su máxima.

La Unión Territorial de 
CSI-CSIEen Casrilla-La 
Mancha es un sindicato jo
ven, de apenas diez años,

pero que en este tiempo ha 
tenido un crecimiento espec
tacular, que va a seguir pro- 
duciéndose con nucstraa^r- 
tura hacia sectores de la 
empresa privada.

Sepan los editores y tra
bajadores deLA TRIBUNA 
de Toledo, como ya lo saben 
los de las otras provincias de 
nuestracomunidadautónoma, 
que siempre podrán contar 
con nosotros y que nos en
contrarán enla defensade los 
intereses de nuestros miles de 
aSiiados.

Desde esta Unión Territo
rial de CSI-CSIF queremos 
felicitar a los editores, traba
jadores y ñituros lectores de 
LATRIBUNAdeToIedo  por 
¡aparición deeste nuevo'me- 
dio de comunicación al que 
deseamos larga viday éxitos 
en su tarea. iFelícidades!.

Juan PÍBÍila Navalmoral es 
presidente de CSI-CSIF.

En la mejor línea de 
informadón al lector 

toledano
I RANCISCO RODRIGLEZ

Con motivo dei nacimiento de un nuevo diario en esta 
provincia, «LATRÍBUNADETOLEDO», reciban un cordial 
saludo de bienvenida y mis más sinceras felicitaciones al 
equipo de profesionales que colaboran en laconfección del 
mismo, al que deseo toda clase de éxitos en la mejor línea 
de información al lector toledano- *

Aprovecho gustoso esta ocasión para reiterarle el tes
timonio de mi consideración personalmás distiiiguida.

Francisco Rodríguez Cuadrado es General de Brigada de la 
Guardia Civil,Jefedela Zonad elaComiiii^iadAiitÓQQmade  Casulla- 
La Mancha (Toledo)
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El futuro de este patrimonio de la humanidad pasa por 
revitalizar la plaza con tres vías necesarias: la de la 
burocracia capitalina, la de la Universidad y la de cultura La
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Patrimonio de la humanidad
esde el optimismo que produce el nacimiento 
de un nuevo medio de comunicación en Toledo, 
LA TRIBUNA, desde la perspectivacon laque 

aesta ciudad se la aprecia desde el ancho mundo: como 
unajoya Patrimonio de la Humanidad, y desde el rea
lismo de Ips que la paseamos todos los días y contem
plamos la decrepitud creciente del cascarón vacío, 
conviene alzar la voz para pedir a quien convenga, a

ANTONIO 
ILLÁN

tiene un casco histórico con pulcritud parisina; 
Carcasona se muestra al mundo como la ciudad me
dieval mejor conservada y es el segundo lugar más vi
sitado de Francia; Oviedo ha reordenado su corazón 
y se ofrece como.una unidad que ha sabido adoptar 
soluciones a tiempo.

Toledo sigue ahí, anclada en el conflicto, también 
lo decía el intuitivo Urabayen: «Siendo esta ciudad tan
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los gatos que maúllan en 
los tejados o las ban
dadas de palomas que 
erosionan lenta y pau
latinamente las piedras 
con su palomina, que 
unan fuerzas para aupar 
cunaciudadque sucum
be.

El grito de hoy se 
parece a la cantinela de 
ayer y de siempre, pues 
esta urbe, subida en un 
peñasco y abrazada por 
un río, parece no tener 
nunca remedio. Ya a 
principios del siglo que 
ahora termina, el 
regeneracionista Félix 
Urabayen, que tanto 
amó a esta su segunda 
patria, tras Navarra, la 
primera, supo ver, con 
evidente objetividad, 
algunos malentendidos 
que embargan la buena 
salud del «imperial» si
tio. «Este pueblo, de
cía Urabayen, me atrae 
a pesar de su cara de 
quintañona viej a y agria. 
Los turistas pasan por 
su piel de piedra sin co
nocería. Ven a parte del 
manto; pero no viven la 
vida de la ciudad. No 
oyen su respiración. No 
sienten el íntimo niiste-

^7

rió de su carne desgarrada. No llegan al altar de sus 
entrañas, para sorprender su concepción, estéril hoy, 
mañana acaso fecunda.

Esta urna variada de razas, sólo puede conocerse 
paseando constantemente por su corteza. Hay que 
saborear despacio, penetrando diariamente en sus rin
cones. Hay que recorrer las calles silenciosas, desci
frar el enigma de sus ruinas, romper con los ojos la 
escondida virginidad de sus olvidadas galas, penetrar 
en sus casitas silenciosas, que al recibir el beso de la 
lluvia, semejan llorarcon empolvadas lágrimas su eterno 
abandono».

Este patrimonio de la humanidad apenas mantiene 
vida por sus entrañas, según las últimas estadísticas. El 
abandono se hace patente al otro lado de las puertas 
cerradas. Las calles no mantienen el bullicio de quie
nes las habitan de contino, sino acaso la prisa de los 
que deambulan tras alguna burocracia. Es cierto que 
se ha lavado la cara a un puñado de fachadas, pero no 
lo es menos que la gente huye hacia el confort que ha 
traído la modernidad.

Este patrimonio de la humanidad ha de buscar 
soluciones para mantener el ladrillo de su eternidad. 
Otras ciudades han encontrado un nuevo espíritu que 
habite sus antiguas estructuras. Avignon, laciudad de 
los Papas, es un ejemplo, y da la vida por el mayor 
festival de teatro de la viej a Europa; Montpellier man-

vieja y de paredes tan 
ruinosas, no es de ex
trañar que las almas, en 
tertulias, casinos o vi
sitas, se dediquen a 
roer al prójimo. Los 
caserones destartala
dos son siempre nidos 
de ratones».

El futuro de este 
patrimonio de la huma- 
nidad pasa por 
revitalizar laplaza con 
tres vías necesarias: la 
de la burocracia capi
talina, la de la Univer
sidad y la de cultura.

Manzanas enteras 
debieran rehabilitarse 
o reconstruirse para 
tantos servicios buro
cráticos como se pre
cisen. Ninguno debie- 
ra irse, por comodidad 
o por política, extramu-■ 
ros, pues una inversión 
en una de estas 
infraestructuras es gas
to para hoy y vida para 
cien años.

La segunda vía es la 
de la Universidad. Se
guramente es más caro 
hacer del casco tole
dano un centro univer
sitario que acumular 
aularios en la vega baj a, 
pero esta solución de

savia joven en las calles, con una Universidad en ex- • 
pansión y no tan menguada como hasta ahora, haría 
levantarse con renuevo el bosque urbano.

Y la tercera y necesaria vía es la de la cultura, para 
los de dentro y, esencialmente para atraer y encantar 
a los del exterior.

Sin embargo, están las gentes de los intereses es
purios y los recelos, los que quieren mantener enhies
to su estandarte por encima del bien de la ciudad en 
su conjunto, están los que detestan el teatro y apartan 
el «suyo» del conjunto de la red pública; están los que 
no soportan que un edificio simbólico albergue una de 
las más grandes bibliotecas del país y tejen y destejen 
metiendo puyas para, donde había de haber libros, 
reservar espacios para lanzas; están los que piensan 
que esta ciudad sólo es procesión, ya sea en jueves o 
en domingo; y están los que «pasan» sin más de los 
viejos caserones, y estos quizá sean los peores de todos.

Mas una ciudad de dos mil años de historia no ha 
de sucumbir ahora, como no sucumbió antes. Man
tengo la esperanza de que con el final del siglo, que 
también lo es del milenio, con lo que esto tiene de mágico 
y heterodoso, las circunstancias y los astros se con
juguen para que algún «alquimista», con el suficiente 
sentido común ^buen conocimiento de «latín y huma
nidades» venga a regir con sabia mano estos lugares 
en los que Túbal tomase las primeras iniciativas.
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MISCELANEA

QQNCURSOg
TALAVERA PELA REINA

- E1 ayuntamiento de 
Talavera de la Reina ha 
convocado el concurso 
"Crea tu propio jugue
te", para niños de 6 a 12 
años. El plazo de presen
tación de los trabajos esdel 
1 ai 12 de diciembre. Los 
premios se canjearán por 
juguetes aelegir. Todos los 
concursantes recibirán un 
obsequio. Para más infor
mación llamar ai teléfono 
810000de Ia OMICoen tu 
colegio.

LAGUARDIA

- La concejalía de Cul
tura del ayuntamiento de La 
Guardia convoca el UI 
Concurso Nacional de 
Cuentos "Villa de La 
Guardia". El tema será li
bre y original. Las obras de
berán,presentarse del 1 al 
15 de diciembre y el pre
mio está dotado con 
100.000 pesetas. Para 
mayor información llamar 
al teléfono 138006.

LOSYÉBENES

- La asociación fotográ- 
f{ca ' ’Z00M” organiza para 
el 30 de noviembre un 
maratón fotográfico en 
Los Yébenes. La inscrip
ción se llevará a cabo en la 
Casa de la Cultura (Plaza 
de San Juan, sZn) a las 10 
de la mañana, una hora 
antes del comienzo del con
curso. Se otorgará un pre
mio al mejor carrete; seis 
más, para la mejor foto de 
cada tema y un premio, en 
material fotográfico, para 
lamás original.

EL TOBOSO

- "La Casa de la Torre" 
de este municipio ha con
vocado un concurso fo
tográfico con el terna : "La 
cosecha". Tema abierto al 
no tratarse solamente de la 
cosecha material, sino tam
bién de la personal. La re
cepción de los originales 
tendrácomo fecha máxima 
el próximo 20 de diciem
bre. Se enviarán a la direc
ción: Casa de la Torre, C/ 
Antonio Machado, 16.' 
45820 - El Toboso. El pre
mio es un fin de semana 
para dos personas, con 
alojamiento completo en 
"La Casa de la Torre".

£:
m

£s

MULTICINESNTCRISTINA
SALA 1: "ALIEN RESURRECCIÓN"
Pases: 5:30,8:00 y 10:30
SALA 2: "99.9"
Pase: 5:00

"LA TENIENTE 0 NEIL"
Pases: 7:50 y 10:40
SALA 3: "FULL MONTY"
Pases:5:00,7:50y 10:40
SALA±. "CONSPIRACIÓN"
Pases:5:00,7:50 y 10:40

TA.Z^ VERA. DE ^A REUVA
MULTICINESCAI PERON
SALA I: "ALIEN RESURRECCIÓN"
Pases: 17,20 y 22,30
SALA 2: "IN & OUT"
Pases: 17,20 y 22,30
SALA 3: "CONSPIRACIÓN"
Pases; 17,20y 22,30

TORRIJOS
MULTICINESBENIDORM
SALA A: "EL PA CIFICADOR "21-45
SALAB: "TODOSAMANAALGUIENALGUNA VEZ"22:Q0

TELEVISIONES

TELETOLEDO
¿£i3a 
...................................Dibujos 

anifruzdos
16.00
.......................... Ea Película

"La isla negra" 
17:00

Especial

XIII edición Expoasro 
19:00

Cila con la salud 
-----------------  

Pasaporte 
caribeño 

20:00
Local musical 

26:30 ----- “
______ Turbo

JESO.
Documental 

11:30....................  
................................De.sábado a 

sábado 
22: 30 
............. ................... La Película 

"El tercer hombre" 
24M 
................................. Teleagenda

Canal 4 Toledo

CANAL 
DIOCESANO
06:00 Cinema
06:30 Tesoros de la Iglesia 
07:00 Ejercicios para el alma 
08:00 Nuestra Señora en las 
escrituras
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00Lo mejor de la Madre An
gélica en vivo
10:00 La vida en abundancia 
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 No temas horas santas 
13:00 Capitán Gallego
13:30 Caminando con Jesús 
14:00 Misa desde el Monaste
rio de N. Sra. de los Ángeles 
15:00 La gloria del Papado
15:30Elamormiseriocordioso 
de Dios
16:00 Windows on the Curch
17:00 Santificados en la ver
dad
17:30El amor misericordioso 
de Dios
18:00 En concierto
19:30Los salmos en la vida del 
rey David•
20:00Lo mejor de la madre An
gélica en vivo
21:00 Divina misericordia
21:15 Hablemos de la fe 
21:30Nuestra misión la mise
ricordia
22:00 Pueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Lo que creemos
23:30 Misa desde el Monaste
rio de N. Sra. de los Ángeles
24:30 Gerbert
01:00 Estelares en EWTN
02:30 ¿ Quién dices tú que soy 
yo?

AGENDA CULTURAL

MUSEOS
TQLEIX)
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15.Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller delMoro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
-Reyes Católicos,21. Tfno, 223803 ■
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museode Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. ,222930
Museo Sefardí -Sinagoga del Tránsito
-Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia deSanto Tomé
-Plaza del Conde, 1.Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno.227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plazade San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EMQBQSQ
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montos de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
HospitalNuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625

EXPOSICIONES
TOLEDO
Museo de Arte Erótico
- Alfíleritos, 21. Horario de 10 a 14 horas y de 16 a 20 horas.
Círculo de Arte de Toledo
- Sixto Ramón Parro, E Exposición "Imaginación" deI27 de noviembre 
y durante el mes de diciembre. Horario de 12 a 14 horas y de 18 a21 
horas. Cierran los lunes y festivos.
Cafetería Europa Joven
- Avenida de Europa, 8 bis. Óleos de Margarita Monroy Bestard. 
Hastael 15 de díciembre.
Mezquita de Tornerías
- Calle Tornerías, s/n. Diseño aplicado a la artesanía. Hasta el 31 de 
diciembre.
Centro Cultura! San Ildefonso
- Exposiciónde pintura "Vente al Paraiso" de Mariano Esteban. Hasta 
el 9 de diciembre.
Centro Cultural Posada de la Hermandad
- Calle Hermandad, 6. Exposición de fotografías de los Premios Ciu
dad de Toledo. Hasta el 5 de diciembre.
Archivo Histórico Provincial
- Calle Trinidad, 10. "Tarántulas en acción". Hasta el 21 de diciembre. 
Galería Tolmo
- Calle Santa Isabel, 14. Pintura y escultura de Cautos Evangelista. 
Hastael 17 de diciembre.
Centro Cultural de la Caja Rural
- Calle Coronel Baeza. Sala Picasso; Aguadas de Juan José Esteban 
Pérez. Horario: de 19a21 horas. Sala Velázquez: Cerámicade Milagros 
López Triviño. Sala Greco: Dibujos y óleos de Rafael Martín. T&s 
hasta el 6 de diciembre.
Cámara de Comercio
- Plazade San Vicente, 3 Tfno. 2801 11. Exposiciónde pintura de Angel 
Maraver.
San Pedro Mártir
- Exposición "Foto Joven 1996", Inauguración de la muestra alas 20 
horas. Permanecerá abierta hasta el 19dediciembre Ji£óiío: labora- 
bles de 8 a 22 horas.
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La consejera de Sanidad de Castilla- 
La Mancha anunció para los próximos 
años un retroceso importantísimo en 
los servicios sanitarios

Cree que Aznar pasa con el modelo sanitario sus compromisos con CiU

Valentín se cuestinna si para el PP 
el pedrigrí de C-LM es diferente
El Gobierno regional, que votó en contra del modelo de 
financiación sanitario propuesto por el Gobierno Central 
para 1998-2001 en el Consejo de Política Fiscal y Finan
ciera y que el Jueves fue aprobado, denunció ayer el trato 
privilegiado que el Gobierno central ha dado a las comu
nidades autónomas que tienen competencias en materia

sanitaria y que viene, a su Juicio, a pagar los compromisos 
del PP con CiU "para mantenerse en el Gobierno de la 
Nación a costa de lo que sea". La consejera de Sanidad 
Matilde Valentín, calificó el criterio de distribución apro
bado de arbitrario e insolidario con las CCAA que no 
tienen competencias en materia sanitaria.

Mónica ORMAECHEA

La consejera de Sanidad de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, Matilde 
Valentín, advirtió que en la pro
puesta elaborada por el Gobier
no central de modelo de finan
ciación de la Sanidad no se han 
tenido en cuenta las necesida
des sanitarias en la medida que 
"se han quedado fuera y, sim
plemente,-advirtió la máxima 
responsable de la Sanidad en la 
región-han primado las presio
nes que se han hecho desde los 
diferentes territorios".

La debilidad del Gobierno 
central, añadió Valentín, ha ce
dido a las presiones de determi
nadas comunidades autónomas 
dando lugar a un reparto de los 
fondos sanitarios para los próxi
mos años "insolidario y arbitra
rio". Como botón de muestra 
informó que para las comunidad 
autónomas con competencias en 
Sanidad se prevé un incremento 
de la financiación per cápita para 
el 98 se cifra en 4.200 pesetas 
habitante año, y sin embargo, para 
Castilla-La Mancha y para el 
resto del territorio Insalud el in
cremento es de 44 pesetas habi
tante año. Para la consejera de 
Sanidad el fondo adicional ten
dría que haber servido para co
rregir los desequilibrios sociales, 
para nivelar los servicios sani
tarios entre las comunidades 
autónomas y no para consagrar 
la desigualdad de los ciudadanos 
en el acceso al servicio sanita
rio. "El derecho a la Salud es un 
derecho constitucional en el que 
se juega con la salud de los es
pañoles", puntualizó.

La insolidaridad del Gobier
no "popular" a la hora de distri
buir los fondos adicionales en
tre las comunidades autónomas 
ha motivado ajuicio de Matilde 
Valentín ladecisión del presiden
te del gobierno regional de soli
citar Tas transferencias en ma
teria sanitaria. "Queremos que 
se inicie el proceso de negocia
ción para las transferencias por
que queremos gestionar la Sani
dad y no nos sentimos represen
tados en esta materia ni por el 
ministro de Economía, ni por el 
de Sanidad ni por Aznar, que nos

Matilde Valentín e Isidro Hernández Perlines, ayer. Y.SORIA

defienden con poca fuerza y 
merman los beneficios de los 
ciudadanos castellano-manche
gos. Me pregunto si el pedigrí de 
Castilla-La Mancha es diferen
te ", puntualizó Valentín.

La consejera, que aseguró 
querer poner los puntos sobre las 
íes, anunció que en el dinero "con
tante y sonante" que se pone so
bre la mesa como fondo adicio
nal para financiar la Sanidad en 
el año 98 hay un baile de cifras 
y aseguró que el Gobierno re
gional no está dispuesto a que 
se le esté vendiendo aire. El Fondo 
Adicional, anunció, como dine
ro nuevo que se incorpora para 
financiar la Sanidad en el año 
1998, son 103,000 millones de 
pesetas. "No me sirve que me 
incorporen a la negociación de 
la financiación de la Sanidad ni 
los 65.000 millones que el Go
bierno del PP dice que se va 
ahorrar en gasto farmacéutico 
por la aplicación del medica- 

mentazo. Y tampoco me sirve 
que se incorpore aeste fondo las 
cantidades que ya estaban con
signadas en los presupuestos pre
sentados por el Gobierno del PP 
a las Cortes y que esté momen
to están en trámite en el Sena
do", argüyó.

La consejera añadió que el 
Fondo Adicional puesto sobre la 
mesasonde 103.000 millones de 
pesetas, y de estos, informó, 
40.000 aparecen en un fondo 
general en concepto del ahorro 
que se va a llevar a cabo por la 
lucha contra el fraude en la in
capacidad temporal que va a 
poner en marcha el Gobierno 
central. Este fondo señaló que 
se distribuye en proporción a la 
población pero "lo más sangran
te y lo más arbitrario" son los dos 
que completan los 103.000 mi
llones de pesetas. En este punto 
se refirió al de Asistencia Hos
pitalaria que, según el Gobierno 
central del PP va a financiar la 

docencia y la asistencia’á des
plazados, y está dotado con 
48.000 millones de pesetas. El 
criterio de distribución "arbitra
rio e insolidario" que hatenido el 
PP, según Valentín, queda re
flejado por el hecho de que las? 
comunidades autónomas que tie
nen competencias directas en la 
gestión de la asistencia sanita
ria se lleva el 88,41% de este 
último fondo, dejando para las 
diez comunidades autónomas del 
territorio Insalud el 11% del 
fondo. Otro de los fondos de este 
agravio es para la consejera de 
Sanidad el de la modulación fi
nanciera que cubre la pérdida de 
población que han tenido deter
minadas comunidades autónomas 
de toda España con el censo de 
1996 comparado con el de 1991. 
Este fondo está dotado con 20.400 
millones de pesetas, y, curiosa
mente, según Valentín a la hora 
de hacer la distribución la injus
ticia vuelve aplasmarse, 15.000 
millones van directamente al 
Insalud transferido y 5.400 mi
llones quedan para las diez co
munidades autónomas que no 
tienen competencias, lo que su
pone un 72% frente al 26%.

La máxima responsable del 
Gobiernoregional indicó que en 
el fondo de asistencia hospitala
ria Cataluña se lleva el 48,78% 
del total y del fondo de modula
ción financiera la misma comu
nidad se lleva el 36,46% del to
tal.

Para Matilde Valentín la 
Sanidad en la región castellano- 
manchega va a sufrir un retro
ceso en los próximos años y va 
a suponer un detrimento impor
tantísimo.

La posibilidad de recurso

Respecto a la posibilidad de 
recurrir el modelo de financia
ción de la Sanidad ante el Tribu
nal Constitucional , el consejero 
de Economía y Hacienda, Isidro 
Hernández Perlines, anunció ayer 
que el Gobierno regional estu
diará todas las posibilidades, e 
hizo hincapié en que "es una in
justicia el modelo de financiación 
desde el punto de vista social y 
político pero tengo mis dudas si 
es injusto desde el punto de vis- 
tajundico".

El TSJCM 
desestima 
suspender el 
Reglamento de la 
Ley de Cajas

M.ORMAECHEA

El consejero de Economía y 
Hacienda del Gobierno regional, 
Isidro Hernández Perlines, anun
ció ayer en Toledo que el Tri
bunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha (TSJCM) 
desestimó el pasado día 27 de 
noviembre la demanda de la 
pretensión de suspender 
cautelarmente el Reglamento 
que desarrolla la Ley de Cajas 
de Castilla-La Mancha aprobada 
por las Cortes regionales.

El auto de la sección prime
ra de la Sala de lo Contencioso- 
Administrativo del TSJCM en
tiende que con la aprobación del 
Gobierno regional del decreto 
que establece el reglamento de 
la Ley de Cajas no se producen 
daños o perjuicios irreparables 
y que el Reglamento no incluye 
innovaciones en cuanto que sólo 
es un desarrollo estricto de la 
Ley. Siendo esto así, desestima 
la demanda presentada por di
versos ayuntamientos de la re
gión y las cinco diputaciones pro
vinciales gobernados por el PP, 
por la Caja Castilla-La Mancha 
(CCM),Caja Guadalajara y por 
la Federación Regional de Ca
jas.

"La Ley de Cajas está 
vigente"

Hernández Perlines reiteró 
ayer la voluntad del Gobierno 
regional de Castilla-LaMancha 
de aplicar la Ley de Cajas y su 
Reglamento de la manera mas 
pacífica posible.

Asimismo, recordó que la 
Ley de Cajas está vigente en la 
actualidad en la medida que no 
se ha recurrido ante el Tribunal 
Constitucional. "Es mucho más 
favorable para Castilla-La 
Mancha y las cajas de ahorro 
que se aplique la Ley de la for
ma más pacífica y consensuada 
posible en lugar de mantener 
procedimientos  jurídicos que hoy 
por hoy están condenados al 
fracaso", argüyó el consejero de 
Economía y Hacienda del Go
bierno regional.

Preguntado por el proceso 
aplicación de la Ley de Cajas 
de .Castilla-La Mancha, el 
consjero de Economía y Hacien
da Isidro Hernández Perlines 
anunció ayer que este sigue su 
curso normal y recordó que las 
cajas de ahorro de la región 
están celebrando ya asambleas 
para adecuar sus estatutos a la 
nueva normativa.

La Ley de Cajas de Castilla- 
La Mancha incluye a las Cor
tes regionales como nuevo grupo 
de representación en sus con- 
sejos de Administración y asam
bleas generales de estas enti
dades.

M.C.D.
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El PP ofreció su cooperación con el Gobierno resionalpara ayudar al sector

El MAPA y la Junta firmarán el 
convenio del Plan del viñedo

Ramón DE JUAN

El Ministerio de Agricultura, 
a través de su titular, Loyola de 
Palacio, firmará próximamente 
con el Consejo de Gobierno de 
la Junta dé Comunidades de 
Castilla-La Mancha, en Alcázar 
de San Juan, el convenio espe- 
cíficopara el desarrollo del Plan 
que regula la capacidad produc
tiva del viñedo, según anunció por 
sorpresa el diputado popular 
Domingo Triguero, en el trans
curso de la comisión de Fomen
to celebrada ayer en el edificio 
del Convento de San Gil.

Poco antes, el consejero de 
Agricultura y Medio Ambiente, 
Alejandro Alonso, avisó que la 
demora de la firma podría crear 
problemas para formalizar los 
pagos a los agricultores en el 
futuro, e informó que su consejería 
piensa abrir un nuevo plazo en 
enero sin cambiar las condicio
nes y aumentando el número de 
hectáreas destinadas a este Plan, 
para que más viticultores pue
dan beneficiarse del mismo.

Además de este asunto, el 
consejero habló de la aplicación 
de la Ley de Cámaras Agrarias 
de Castilla-La Mancha, el apro
vechamiento de hierbas, pastos 
y rastrojeras y las actuaciones 
en los últimos años en los mon
tes de utilidad pública de la re
gión.

Otro punto importante abor
dado por el consejero en la co
misión de ayer referente al apro
vechamiento de las hierbas y 
pastos en términos de aprove
chamiento común, fue que la 
consejería ha elaborado borra
dores de leyes con rango de 
decreto, pero aún no ha decidi
do remitir al Consejo de Gobier-

El presidente del Insalud asegura que el 
presupuesto de CLM crecerá un 172%

Efe-Albacete

El presidente del Insalud y 
secretario general de Asisten
cia Sanitaria, Alberto Núñez 
Feijóo, aseguró ayer en Albacete 
que el presupuesto sanitario para 
1998 se incrementará en Castilla- 
LaMancha un 172 por ciento res
pecto al presente ejercicio. 
Feijóo, que intervino en las II 
Jornadas Socio-Sanitarias de 
Castilla-La Mancha organizadas 
por la Dirección Provincial del 
Insalud en Albacete, afirmó que 
esta comunidad autónoma es

1

Alonso compareció ayer en la comisión de Fomento. Y.S. Triguero ofreció el apoyo de su Grupo a la Junta. Y. S.

no la normativa "porque la diver
sidad de situaciones en cada 
provincia nos hace dudar de si 
no provocaría más conflicto al 
no contar con el debido respaldo 
político y social".

Acerca de la reforma del 
sector del viñedo, el consejero 
aseguró que la región goza de 
una firme posición de defensa 
del sector vinícola frente a las 
reformas de la CE, que priman 
excesivamente, a su juicio, el 
abandono del cultivo en zonas 
tradicionales. Asimismo, dijoque 
el gobierno regional ha presen
tado un recurso oponiéndose al 
decreto 2658/96 que transfiere 
derechos de plantación de unas 
zonas a otras sin contar con la 
autorización previa de la comu
nidad propietaria de los viñedos, 
sobre unas superficies que no 
superan el 5 % de la capacidad 
de cultivo.

Alonso argumentó que si se 
puede actuar sobre un 0'5 %, se 
puede hacer después sobre cual-

«prioridad 1»,junto con Castilla 
y León, ya que son las regiones 
donde menos se ha invertido en 
sanidad en los últimos 10 años. 
El presidente del Insalud dio a 
conocer los acuerdos del siste
ma de financiación sanitariaentre 
el Gobierno nacional y las comu
nidades autónomas para el 
cuatrienio 1998-2001, en el que 
figura una «inyección» de 
380.000 millones de pesetas para 
el año próximo, de los cuales 
1.446 se destinarán a las comu
nidades del territorio Insalud, 
entre las que está Castilla-La 
Mancha.

quier otro porcentaje. "Es un tema 
de fuero sobre el que debe ha
ber unanimidad por parte de los 
grupos", señaló.

Panorama catastrofista

Por su parte, el diputado po
pular Domingo Triguero confi
guró un panorama catastrofista 
de la situación del sector duran
te la etapa socialista. "En Castilla- 
La Mancha se arrancaron más 
del doble de viñedos que en el 
resto de España, todas autoriza
das por los socialistas", dijo. 
Añadió que "cuando nos hemos 
puesto a producir nos hemos dado 
cuenta de que no hay mercado. 
El gobierno de la región debería 
reflexionar, habiéndose dando 
dinero como se ha dado a cana
les de comercialización". Conti
nuó diciendo que "si nos creía
mos que habíamos avanzado, nos 
llevamos la sorpresa de que nadie 
quiere uvas, y los costes de pro
ducción son más altos".

Destacó que esta inversión 
supone un gasto por habitante de 
103.864 pesetas, que se 
incremen-tará en 8.290 con res
pecto al 97, siempre y cuando 
se compute el ahorro de 65.000 
millones de pesetas previstos en 
la factura farmaceútica, y en 
7.815 pesetas si se excluye.

Comentó que el 98,8 por ciento 
del total de la inversión para 
sanidad en 1998 se repartirá en 
función del criterio de población 
protegida, recogido en el padrón 
de 1996 y argumentó que «si el 
Insalud ha perdido población y 
los consejeros de Economía nos

Según Triguero, en agosto de 
1995 "las bodegas estaban va
cías porque los canales de 
comercialización estaban copa
dos por los vinos de otros paí
ses". Según el diputado popular, 
"la cosecha de aquel año fue la 
más baja de los últimos 25 años, 
con los pozos secos, así como 
los pantanos y ríos".

Al fin, tras estas palabras 
brindó el apoyo de su grupo al 
gobierno regional "aunque ten
gamos que endeudamos". Se 
refirió después a lo que ajuicio 
de su grupo fue la pérdida de una 
"oportunidad histórica" al no 
recurrir el gobierno regional en 
su totalidad a los fondos que la 
CE destinó a este sector.

Por parte del Grupo Socialista 
habló el diputado Román Rivero, 
para quien el Plan del Gobierno 
Regional era "bueno", "no se ha 
perdido una oportunidad históri
ca" y aquel era "el mejor plan 
posible de recuperación del vi
ñedo".

piden que apliquemos el padrón 
de 1996 hay que ser consecuen
tes». Por otro lado, Feijóo des
tacó los 5.500 millones de pese
tas que destinarán a financiar 
los gastos porla asistencia a des
plazados, es decir, «de aquellos 
usuarios que se desplazan de una 
comunidad territorio Insalud a 
otra que tiene competencias en 
Sanidad». Además, dijo, «hay que 
añadir otros 11.700 millones por 
la adscripción de los tres cen
tros nacionales del Insalud,como 
son el de Parapléjicos de Toledo, 
el de Dosimetría de Valencia y 
el de Silicosis de Asturias».

Aprobado un 
trasvase a 
Murcia de 210 
hectómetros 
cúbicos

Efe-Madrid

La Comisión Central de Ex
plotación del Trasvase Tajo- 
Segura acordó ayer por unani
midad trasvasar 210 hectóme
tros cúbicos, 150 para regadío 
y 60 para abastecimiento hu
mano, para los primeros seis 
meses del año hidrológico, de 
octubre al próximo mes de mar
zo. Tras la reunión, el presiden
te de la Comisión, Carlos 
Escartín, señaló que no se pro
dujo ningún voto en contra, aun
que si una aclaración por parte 
del representante de Castilla-La 
Mancha. Esta precisión fue 
motivada por una alusión de 
Escartín a la pluviometría en la 
cuenca del Segura y en la ca
becera del Tajo «y me ha he
cho la aclaración exacta de que 
en las cuentas de cada una de 
las cuencas no se habla de 
pluviometría, sino de aportacio
nes en los ríos».

Bono: en España se 
maltrata a las CCAA que 
no tienen competencias

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, dijo ayer 
que su Gobierno ha pedido las 
competencias en Sanidad por
que «lamentablemente» en este 
país se maltrata a la comunidad 
que no tiene una competencia, 
y agregó que «la igualdad en 
torno a la salud no debería ser 
objeto de discusión». Bono 
manifestó que, en el asunto de 
la financiación sanitaria, «la 
verdadera cuestión está en que 
el Gobierno central ha hecho un 
pacto y, para pagar a CiU los 
votos que dan al señor Aznar, 
por cada peseta para Castilla- 
La Mancha, le dan 16 a Catalu
ña y al resto de comunidades 
con transferencias sanitarias».

Pina augura mejores 
retribuciones a empleados 
de Sanidad y Educación 
con las transferencias

El consejero de Administra
ciones Públicas de la Junta de 
Comunidades, Antonio Pina, 
seguró ayer que los empleados 
públicos del Estado verán mejo
radas sus retribuciones, una vez 
que se asuman las competen
cias de educación y sanidad y 
pasen a trabajar para la Admi
nistración regional. Pina tran
quilizó a los 24.000 funcionarios 
al indicar que «pediremos al Go
bierno nacional que las trans
ferencias vengan con la dota
ción económica suficiente para 
poder cumplir con estos traba
jadores públicos».
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Los alumnos de Bellas Artes comentaron 
con los directores de"Atómica" los 
elementos de la obra, en el coloquio 
"¿Amor sin sexo? o ¿Sexo sin amor?" «MÍO

Alfonso Albacete y David Menkes visitaron la ciudad con motivo de la X Semana de Cine de Cuenca

Los directores de "Atómica" 
presiden un coloquio en Bellas Artes
Los directores de la película 
"No me hables de los hom
bres que me pongo atómi
ca ’’, Alfonso Albacete y Da
vid MenkeS f mantuvieron 
ayer un coloquio con los 
alumnos de la Facultad Be
llas Artes de Cuenca, en el 
que además de comentar los 
entresijos delfilm se discutió 
sobre la naturaleza del amor 
y las relaciones personales.

Geles LÓPEZ VALLE

Los directores de la película 
"Atómica”, David Menkes y Al
fonso Albacete presidieron ayer 
en el Aula Magna de la Facultad 
de Bellas Artes de Cuenca el co
loquio "¿Amor con sexo? o ¿Sexo 
sin amor?". Con motivo del es
treno de su película los directo
res explicaron a los alumnos como 
se había real izado el rodaje de esta 
película y como el amor se con
vierte en el motor vital de los 
guiones de sus obras. Según Al
fonso Albacete "el amor sea cual 
sea su condición es el motor de 
los sentimientos lo que influye de 
forma definitiva en la forma de 
realizar nuestras películas". Res
pecto al argumento del film, el 
director señaló que "por medio del 
cine se nos ofrece la posibilidad 
de contar historias que vivimos 
o que observamos en el mundo 
cotidiano. Expresamos nuestro

Los directores de la película discutieron sobre las relaciones. J.P./FOTO-RES David Menkes y Alfonso Albacete presentaron su obra. J.P./FOTO-RES

punto de vista con respecto de unas 
relaciones de pareja donde pue
de surgir el amor sin sexo y al 
contrario".

Por otro lado David Menkes 
afirmó que "lo principal para que 
una producción funcione es que 
la relación entre los actores y los 
directores sea perfecta. De hecho 
nuestra relación con actores como 
Cayetana Guillén Cuervo o Bibi

Andersen es muy estrecha inclu
so inspirandonos en ellas para 
crear los papeles adecuados para 
cada actriz". Respecto a la pre
paración del guión, los directo
res de "No me hables de los hom
bres que me pongo atómica" afir
maron que es la fase más diver
tida dentro de las sucesivas eta
pas de la creación de un film. 
Como ellos mismos afirman se 

compenetran debido a las "múl
tiples diferencias que nos sepa
ran. Escíes nuestro secreto". En 
contraposición con su anterior 
éxito "Más que amor frenesí", 
Alfonso Albacete puntualizó que 
ambas películas no tienen nada 
que ver pues si en la primera se 
representaba lo que significa la 
"noche española" su nueva crea
ción supone un recorrido por una

comedia romántica del más puro 
estilo adaptada a la vida más 
actual, y destacó que "no quere
mos, que se nos encasille en un 
determinado estilo de películas e 
incluso si dispusiéramos del pre
supuesto necesario no nos impor
taría el rodar una película de las 
denominadas de época. En reali
dad el cambio es bastante espec
tacular de una obra a otra".

El regeneracionismo visto desde 
la perspectiva de Rafael Asto

Silvia DÍEZ MAYANS

Los cuatro campus de la 
UCLM pudieron seguir ayer la 
videoconferencia que el profe
sor de la Universidad de Casti
lla-La Mancha, Rafael Asín 
Vergara impartió desde el campus 
de Albacete sobre la "Crisis 
Nacional y regeneracionismo". 
Esta iniciativa, que se enmarca 
en el seminario "Movimientos 
sociales en la España Contem
poránea II-III", ha sido organi- 
zadapor la UCLM, CC.OO y las 
Cortes de Castilla-La Mancha.

Rafael Asín, experto en His
toria Contemporánea, se centró 
en una época en la que España 
contó con importantísimas gene
raciones de intelectuales: 
Unamuno oValle-Inclán, entre 
otros, idearon un proyecto para 
el país que actualmente está re
cobrando importancia entre los 
intérpretes de la historia.Rafael 
Asín declaró a LA TRIBUNA 
que, con esta conferencia, quiso 
rendir homenaje al ya desapare
cido Antonio Jiménez Landi, his
toriador castellano-manchego Y 
Premio Nacional de Historia.

Según declaró Rafael Asín, "la

España en la que vivimos ahora 
no tiene nada que ver con la 
España de la que yo voy a hablar 
porque ahora estamos integrados 
en el mundo moderno, sin em
bargo, hay que decir que la Edad 
de Plata fue una época en la que 
hubo ideas y movimientos muy 
importantes, tanto, que tal vez 
tendríamos que llamaría Edad de 
Oro". Asimismo, Asín afirmó que 
los historiadores están empezan
do a analizar desde otra perspec
tiva la política de la Restauración 
ya que, " la historia se relee siem
pre en función de la época desde 
la que se analiza". la conferencia de Asín pudo seguirse desde los cuatro campus. RUEDA

M.C.D.
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El volumen es un homenaie de los profesores del centro

El libro homenaje a Luis 
Lorente, presentido ayer

Está es ya la sexta promoción de Informática. RUEDA

Los alumnos de Informática 
recibieron ayer sus diplomas

Silvia DÍEZ MAYANS

En reconocimiento a su tra
bajo y a su dedicación, los alum
nos de la sexta promoción de 
Informática, después de tres años 
aprendiendo y superando prue
bas, recibieron ayer sus corres
pondientes diplomas en el Salón 
de Actos de la Escuela Univer
sitaria de Informática de Ciudad 
Real. Al acto asistieron tanto el 
vicerrector de la UCLM, Anto
nio Otero, como el director de la 
E.U de Informática, Francisco 
Ruiz González, entre otros.

Francisco Ruiz hizo hincapié 
en el gran salto que dará, a par
tir de octubre del año que viene, 
la Escuela Universitaria de In
formática al converstirse en 
Escuela Superior. "Estamos ante 
un gran reto muy importante no 
sólo para las personas que tra
bajamos aquí, sino para toda 
Castilla-La Mancha pues esto 

supone que dispongamos un 
centro tecnológico dotado de 
profesorado, medios, laborato
rios y proyectos en uno de los 
aspectos fundamentales del de
sarrollo como son las tecnologías 
de la información", aseguró Fran
cisco Ruiz.

Asimismo, Ruiz afirmó que 
"esto puede ser uno de los fac
tores que contribuyan al progreso 
de nuestra región, y por eso, como 
castellano-manchego que soy, 
estoy muuy contento’". Sin em
bargo, Ruiz se mostró preocu
pado por el futuro politécnico, 
sobre lo que declaró que "a pe
sar de que me preocupa bastan
te, estamos convencidos de que 
todas las autoridades son cons
cientes de lo importante que es 
no ya para nosotros, sino para la 
sociedad que demanda una Uni- 
versidad en condiciones acepta
bles, y por eso sabemos que lo 
van a resolver lo antes posible".

La Tribuna

En la mañana de ayer tuvo 
lugar en el Centro Superior de 
Humanidades de Toledo la pre
sentación del libro "Ensayos 
Humanísticos. Homenajea! pro
fesor Luis Lorente Toledo", edi
tado por el Servicio de Publica
ciones de la Universidad de 
Castilla-La Mancha.

El profesor Luis Lorente 
Toledo falleció repentinamente 
el pasado 26 de octubre de 1995. 
Profundo conocedor de la his
toria contemporánea de su ciu
dad natal, publicó diversos libros 
sobre el Toledo del siglo XIX, 
como "Privilegios, rentas y de
rechos de Toledo en el Antiguo 
Régimen, 1760-1833 (Toledo, 
Ayuntamiento, 1989), o "Poder 
y miseria. Oligarcas y campesi
nos en la España señorial, 1764- 
1868" (Madrid, Eudema, 1994); 
así como también numerosos 
artículos en revistas especiali
zadas.

Tras su fallecimiento las 
profesoras y profesores del 
Centro Superior de Humanida
des pusieron en marcha la idea 
de rendirle un homenaje en for
ma de libro-miscelánea, que ayer

*5»

*«^?i laHHiUj

El profesor fue un gran conocedor de la historia toledana. Y. SORIA

vio la luz. El volumen recoge 25 
artículos de otros tantos autores. 
En la obra también han escrito 
investigadores de otros centros 
docentes de la Universidad re
gional y de otras universidades 
españolas (Complutense y Au
tónoma), vinculados académica 
y personalmente con el profe
sor Lorente.

Lacoordinación del libro corrió 
a cargo del profesor de Histo

ria Contemporánea, Rafael 
Villena Espinosa, alumno directo 
del profesor Lorente. En el 
volumen pueden encontrarse 
trabajos de investigación de di
versas áreas del conocimiento 
humanístico: antropología, filo
sofía, geografía, arte, literatura 
y psicología; y capítulos de ca
rácter instrumental para la in
vestigación en humanidades 
(fuentes bibliográficas).
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IA AMENAZA DE ANDRÓMEDAEL JURADO

Esta es la nueva promoción cultural del diario

Diez de los autores más leídos de los 
últimos años a su alcance por sólo 275 ptas.
Todos los martes y viernes, del 9 de diciembre 

al 9 de enero, consiga en su quiosco estos 

10 MAGNIFICOS "BEST SELLER"
PERIODICO + LIBRO = sólo 400 ptas.

Los suscriptores de LA TRIBUNA pueden reservar* su colección completo 
enviando este cupón, una vez cumplimentado, a nuestras oficinas

Nombre:
Dirección:

*La colección se recogerá en nuestras oficinas, ai precio 
de 2.750 pts., a partir del día 19 de enero de 1998.

Firma:
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OPINION
La sentencia de la Mesa de HB

Ojalá la sentencia sea condenatoria y los 
jueces envíen a prisión a esos hombres y 
mujeres de la Mesa de HB

Firma invitada

Liaño al Supremo

ANTONIO 
GUERRA

E
l periódico más afectado por el «caso 
Sogecable» instruido por el juez Javier 
Gómez de Liaño, se congratulaba ayer, 
con rango de editorial, de la impecable lógi

ca procesal del Consejo General del Poder 
Judicial (CGPJ), al haber remitido al Tribu
nal Supremo el expediente abierto a este ma
gistrado por presunta prevaricación en el ma
nido «caso Sogecable», un sumario que in
vestiga posibles infracciones de orden mer
cantil y otras irregularidades en relación con 
la televisión de pago concedida por los so
cialistas a la empresa que explota este canal 
y es propietaria del mismo periódico que ayer 
editorializaba su alborozo. La justificación de 
lo acertado en la medida tomada por el CGPJ 
la cifraba el rotativo en que el Tribunal Su
premo ya entiende en dos querellas presenta
das sobre el mismo asunto, y una de ellas a 
instancias de la misma empresa propietaria 
del rotativo y de la citada televisión de pago. 
Se entiende, pues, esta alegría editorializada, 
porque los querellantes contra Liaño inter
pretan que el «suma y sigue» que en el Tribu
nal Supremo supone este nuevo cargo contra 
el juez puede aumentar el rigor de una posi
ble condena de la más alta magistratura de la 
Justicia.

Pero la euforia del periódico, que se cree 
favorecido con esta medida, contrasta con la 
generalizada sorpresa que ha supuesto en 
medios jurídicos y de la opinión pública esta 
insólita decisión. El CGPJ es la única institu
ción que por mandato constitucional entien
de de la protección de los derechos de la ju
dicatura y también del seguimiento de sus 
obligaciones, actitudes esenciales para el buen 
funcionamiento y la independencia del Poder 
Judicial. Estas dos funciones, no se anulan 
sino que se complementan. Pero en este caso 
el CGPJ parece que ha hecho dejación de la

primera con una dudosa interpretación de la 
segunda. El principal órgano de representación 
de los jueces probablemente ha incurrido en 
dejación de sus funciones al enviar al Supremo 
el expediente de Gómez de Liaño, quitándose 
de encima una responsabilidad que es de su com
petencia, sobre todo cuando a esta actitud se 
suma en una decisión tomada el mismo día la 
negación del amparo solicitado por el juez ante 
las afirmaciones de un político que lo conside
ró inmerecedor de su profesión. A esta inhibi
ción del CGPJ, que más se acerca a la pusila
nimidad que a laiógica procedimental, al des
prenderse de este expediente como de una patata 
caliente, hay que unir su envío al Supremo sin 
el conocimiento ni el previo informe de la Fis
calía General del Estado, un trámite que si no 
es preceptivo sí ha venido formando parte de 
la costumbre y el buen entendimiento de las 
instituciones en asuntos tan delicados como éste. 
Y ya se sabe que en la gestación y buena apli
cación del Derecho la costumbre hace ley.

Posiblemente las imprudencias del juez 
Gómez de Liaño, sus reiteradas desobedien
cias a la Audiencia Nacional, las multas de que 
ha sido objeto y las querellas que han sido 
presentadas contra él, lo acercan más a una 
sanción de la que cada día se hace más acree
dor. Pero su aplicación debe hacerse con un 
exquisito cuidado tanto en la aplicación de la 
equidad como en las normas del procedimien
to sancionador. Perseguir el castigo de este 
polémico juez mediante la inhibición, o mirar 
al otro lado enviando a otras instancias asun
tos que son de la exclusiva competencia del 
CGPJ para defensa o castigo de los jueces, es 
algo más que una forma encubierta de deja
ción de funciones. Se parece mucho a esa co
bardía cortés y politicamente correcta que tantas 
veces se viste de indiferencia y buena educa
ción.

JOSE MANUEL ROMAY, 
ministro de Sanidad: «El acuerdo 

sobre la financiación sanitaria es un 
momento histórico».

JUAN M” ATUXTA, 
consejero vasco de In- 

tenor: «No se deben mez- 
ciar los atentados y los pre- 
sos».

RICARDO MARTIN FLUXA, 
secretario de Estado para la Seguri

dad: «Se está tratando de desmantelar 
la cúpula real de ETA».

ABEL MATUTES,
ministro de Asuntos Exteriores: «Las 

restricciones en Gibraltar existían an
tes de que España se incorporase a la 
OTAN, existen actualmente y existirán 
si no se llega a un acuerdo».

FERNANDO LOPEZ AMOR,
director general de RTVE: «El de

bate sobre el franquismo fue equilibra
do».

BENJAMIN NETANYAHU,
primer ministro israelí: «Estados 

Unidos me trata como si fuera Saddam 
Hussein».

ABILIO ESTEVEZ,
escritor cubano: «Cuba es un labe

rinto y no sabemos cúal es la salida».

STEPHANE LISSNER,
director artístico del Teatro Real: «La 

inauguración del Real ha tenido una re
percusión internacional nula».

La sentencia de la Mesa de HB

BERTA 
FERNANDEZ

Fi
rm

a 
in
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ta

da

N
0debe obsesionamos esa sentencia, 
que será inminente. No debemos es 
pecular sobre lo que significa para 
el futuro de Eta que el Supremo absuelva 

o condene a la Mesa Nacional de Herri 
Batasuna. Es lógico que los ciudadanos que 
ansian la paz quieran ver entre rej as a aque
llos que alientan política y personalmente 
a Eta, y que en muchos casos pueden ser 
considerados como militantes activos de 
Eta. Pero si los jueces no encuentran mo
tivo para condenarlos a prisión no debe
mos rasgamos las vestiduras: en el juicio a 
la Mesa ha quedado perfectamente claro 
para quien trabajan, no cabe la menor duda 
de que sus métodos son los de los terroris
tas. Aunque si han sido tan hábiles sus 
abogados como pasa encontrar resquicios 
legales que permiten la absolución de sus 
clientes-compañeros-amigos, será lógico 
entonces que los magistrados del Supre
mo tengan que absoíveries. Pero todos 

sabemos después de este juicio que la vin
culación de HB con Eta es absoluta, y que 
los miembros de la Mesa han mentido tan
to que han quedado en evidencia. Y sabre
mos también que en España se vive en un 
total estado de derecho, que permite que 
la ley ampare incluso a aquellos que 
incumplen sistemáticamente la ley, no lares- 
petan, y tratan de imponer su criterio por 
métodos violentos.

No debe ocurrir nada si los jueces sen
tencian que son inocentes; sentiremos cierta 
decepción, pero eso es todo. No podrá HB 
celebrar su aparente victoria, porque para 
ellos será humillante que la justicia espa
ñola les juzgue con una independencia y 
ecuanimidad que no tienen los militantes 
de Herri Batasuna ni, desde luego, los te
rroristas de Eta a los que amparan. Que no 
nos vengan por tanto con banderolas, 
algaradas y triunfalismos si el Supremo les 
absuelve, porque sus abogados han tenido 

que recurrir a las leyes españolas de las que 
HB reniega. Una prueba más de la 
esquizofrenia, estupidez y contradicción 
permanente en la que se mueven los terro- 
Tistas y sus apoyos.

Y dicho esto, oj alá la sentencia sea con
denatoria. Pero no porque eso significaría 
un golpe para Eta y HB, no. Ojalá sea 
condenatoria por razones mucho más sim
ples: porque esa gente que tanto nos hace 
sufrir a los españoles ha hecho méritos más 
que suficientes para sufrir, ellos también, 
un poco. Aunque será apenas nada, si se 
compara su posible ingreso en prisión con 
el sufrimiento que han llevado a miles de 
familias, con el dolor que han provocado. 
Ojalá la sentencia sea condenatoria y los 
jueces envíen a prisión a esos hombres y 
mujeres de la Mesa de HB sin esperar a que 
se resuelvan los recursos que, 
previsiblemente, presentarán sus abogados- 
amigos-colegas.
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«Es muy difícil ponerse de 

acuerdo» en temas autonómicos con 
un partido como el PSOE, declaró 
Mariano Rajoy

El Gobierno pide a los socialistas una propuesta alternativa y les acusa de falta de criterio

El PSOE afirma que el acuerdo de 
la finandadón sanitaria es injusto
El vicepresidente segundo del Gobierno, Rodrigo Rato, y el 
ministro de Administraciones Públicas, Mariano Rajoy, 
coincidieron ayer en recomendar al PSOE que si no tiene 
propuestas de financiación sanitaria «lo mejor es callarse», 
mientras el PSOE calificó el acuerdo de «injusto y arbitra- 
rió» para el Insalud.

Efe - Madrid

Ayer también entró en la po- 
lémicael presidende de la CEOE, 
José María Cuevas, quien seña
ló que las empresas farmacéuti
cas podrían reducir el gasto en 
investigación si prospera la idea 
de una disminución del precio de 
sus productos, tal como planteó 
el jueves el Ejecutivo como me
dida de ahorro para rebaj ar el gas
to público en farmacia.

En cualquier caso. Cuevas 
cree que el Gobierno 1legará a un 
acuerdo con la industria del sec
tor, «sin ningún tipo de presión».

En la rueda de prensa poste
rior al Consejo de Ministros cele
brado ayer en Santa Cruz de Te
nerife, el vicepresidente segun
do y ministro de Economía insis
tió en la unanimidad que se ha 
conseguido por primera vez para 
un acuerdo sanitario, calificó de 
«irresponsable» la actitud del 
PSOE y dijo que cada vez tiene 
menos vigencia «la demagogia 
de intentar enfrentar territorios».

En este sentido también se ma
nifestó Rajoy, en la rueda de pren
sa, quien señaló que, para el Go
bierno, «es muy difícil ponerse 
de acuerdo» en temas autonómi
cos con un partido como el PSOE, 
que «Ultimamente no tiene crite
rio, cada vez vota una cosa dife

rente y es un auténtico guirigay».
Para el portavoz del PP en la 

Comisión de Sanidad del Sena
do, Enrique Bellido, con el acuer
do alcanzado ayer en el Consejo 
de Político Fiscal y Financiera 
ninguna comunidad autónoma va 
a estar legitimada para generar 
nuevos déficits».

El presidente del Insalud, Al
berto Núñez Feijóo, negó ayer 
que las diez comunidades inte
gradas en el territorio Insalud sean 
las perdedoras en este reparto.

Núñez señaló que con el nue
vo modelo de financiación el 
Insalud queda en posición aven
tajada respecto a la Comunidad 
Valenciana y Canarias, pero por 
debajo de Cataluña, Galicia y An
dalucía y dejando al margen los 
servicios de salud del País Vas
co y Navarra que tienen un régi
men especial.

Sin*embargo, ésta no es la 
opinión del consejero de Econo
mía de Extremadura, Manuel 
Amigo, quien afirmó que con este 
acuerdo «se están poniendo en 
peligro los recursos para la sa
lud de diez comunidades autó
nomas».

El consejero de Extremadu
ra, que junto a Castilla-La Man
cha fueron las únicas comunida
des que ayer rechazaron el acuer
do, recordó que mientras Cata-

Clementina Díez de Baldeón presentó la postura oficial del PSOE.

luña recibirá en la financiación 
adicional 5.221 pesetas por ha
bitante, las diez autonomías del 
territorio Insalud recibirán 768 
pesetas.

Elpresidente andaluz, Manuel 
Chaves, reconoció que «el terri
torio Insalud ha podido salir per
diendo porque hay algún otro te
rritorio que ha recibido más de 
lo que le corresponde a costa del 
territorio Insalud que gestiona el 
Gobierno central».

En relación a Andalucía, Cha
ves dijo que «no hemos buscado 
tratos de favor, simplemente he
mos reclamado lo que nos corres
ponde en justicia».

En relación a la posible reti

rada del «medicamentazo» si los 
laboratorios bajan precios, Cha
ves dijo que «el Gobierno de Az
nar se ha dado cuenta de que no 
podría sufrir el coste político que 
le hubiera supuesto seguir en su 
postura sobre la reforma sanita
ria».

El acuerdo de financiación 
para la sanidad es «injusto y ar
bitrario», sobre todo para el te
rritorio del Insalud, que son las 
diez comunidades autonómas que 
no tienen transferida la sanidad, 
además de Ceuta y Melilla, de
nunciaron ayer los socialistas en 
rueda de prensa.

La responsable de la secreta
ria de bienestar social del PSOE,

Clementina Díezde Baldeón, dijo 
que el acuerdo «quiebra el princi
pio de igualdad de los españo
les».

Según los socialistas, el repar
to adicional de fondos, 68.362 
millones de pesetas, destina un 
84 por ciento de este dinero a las 
siete comunidades con sanidad 
transferida, mientras que sólo el 
16 por ciento restante se destina 
al territorio del Insalud. Díez de 
Baldeón agregó que «el Gobier
no defiende muy mal a las CCAA 
que dependen de él» y propicia 
«una sanidad desigual que oca
sionará una sanidad diferente».

El presidente en funciones de 
la Xunta, Manuel Fraga, mostró 
su satisfacción pon e! acuerdo 
porque «supone una inyección de 
mucho dinero para Galicia», que 
sale beneficiada del plan «como 
todas las comunidades, en gene
ral», dijo.

En relación a la posible im
plantación del «medicamentazo» 
dentro de las medidas de ahorro, 
el consejero vasco de Sanidad, 
Iñaki Azcuna, señaló que su de
partamento apoyará la medida 
«sólo si su implantación racio
naliza la utilización de los fár
macos en la sanidad pública».

Como nuevo criterio de repar
to de fondos, la diputada de IU 
Angeles Maestro propuso que si 
«el cinco por ciento de la pobla
ción (los ancianos) consume el 
cincuenta por ciento de los fon
dos de la sanidad, las comunida
des más envejecidas deberían re
cibir más dinero ya que tienen más 
gasto sanitario.

Almunia prefiere esperar 
para elegir al nuevo candidato

El Gobierno concede a 
Bandrés la Gran Cruz de la 
Solidaridad

Efe-Valencia

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, se 
mostró ayer en Valencia parti
dario de esperar a las eleccio
nes primarias, que celebrará su 
partido en primavera, para de
cidir quien será el candidato de 
este partido para competir con 
Aznar en las próximas eleccio
nes generales.

Almunia, quien consideró 
queno debe haber «reglas fijas» 
a la hora de designar a los can
didatos electorales del partido. 

agradeció que algunos dirigen
tes socialistas le hayan propuesto 
a él, pero consideró que lo «ló
gico» es aguardar al proceso que 
en primavera permitirá elegir a 
los candidatos para las eleccio
nes municipales y autonómicas 
de 1999.

El líder de los socialistas ase
guró estar «más preocupado» por 
las cuestiones que centran el in
terés de los ciudadanos que por 
su posible designación como 
candidato frente al actual 
presidfente del Gobierno, José 
María Aznar y, en este sentido, 
se refirió auna encuesta del Cen

tro de Investigaciones Socioló
gicas (CIS) que revela que los 
ciudadanos españoles están pre
ocupados por cuestiones como 
el paro.

El Gobierno, sin embargo, 
compara la lucha contra el paro 
con una «carrera ciclista» y 
piensa «que es Bahamontes», 
dijo Almunia, quien aseguró que 
coincide con los ciudadanos en 
su preocupaciones por cuestio
nes como el terrorismo, la dro
ga, el estado del bienestar, la 
educación y la sanidad, al tiem
po que indicó que no observa 
esta actitud en el Ejecutivo.

Efe- Madrid

- ,El Consejo de Ministros 
concedió ayer a Juan María 
Bandrés, hospitalizado desde 
hace más de un mes por un 
derrame cerebral, la Gran Cruz 
de la Solidaridad en reconoci
miento a su defensa de los de
rechos y libertades y a su labor 
de ayuda y asesoramiento a 
inmigrantes y refugiados. La 
Gran Cruz ha sido también con
cedida al presidente del Comité 
Español de UNICEF, Joaquín 
Ruiz-Giménez, y a la Asociación 
de Hogares para niños privados 
de ambiente familiar «Nuevo

Futuro».
Por otra parte, El Consejo 

aprobó ayer un real decreto por 
el que se transfiere los medios 
personales y materiales adscri
tos al ejercicio de las nuevas 
competencias en materia de im
puestos especiales asumidas por 
las diputaciones forales de 
Alava, Guipúzcoa y Vizcaya. 
Los traspasos afectan a los ser
vicios de la Agencia Tributaria 
y de los tribunales económico- 
administrativos. Se transfie
ren 22 funcionarios con dedi
cación a impuestos especiales, 
16 vacantes y tres inmuebles 
ubicados en Alava, Guipúzcoa 
y Vizcaya.

M.C.D.
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Aida Alvarez, y Miguel Molledo msresaron también ayer en prisión

Sala dijo en la puerta de la cárcel: 
"Si querían una foto, ya la tienen"
Efe - Barcelona/La Palma

El ex senador y dirigente del 
PSC Josep Maria Sala ingresó 
ayer en la prisión de Brians tras 
leer un comunicado en el que rei
tera su inocencia y afirma que 
«si querían una foto, ya la tie
nen».

Sala se ha dejado fotografiar 
y filmar a placer por los nume
rosos periodistas gráficos que le 
esperaban a la puerta de la cár
cel para captar el ingreso en pri
sión del primer dirigente socia
lista condenado por uno de los 
escándalos que han afectado al 
PSOE durante los últimos años, 
el «caso Filesa».

Antes de entrar en el centro, 
adonde ha llegado puntualmente 
a las 16.30 horas, tal como ha
bía anunciado por la mañana al 
recibir la orden de ejecución de 
la sentencia, Sala quiso leer un 
último comunicado para aseve
rar que todos los partidos se han 
financiado irregularmente en al
gún momento y que han recibi
do un trato diferente al que reci
be el Partido Socialista.

«En mi caso, la injusticia es 
aún mayor, porque se me con
dena por delitos que no he co
metido», añadió.

Convencido de que es vícti
ma de un error judicial y de una 
persecución mediática y políti
ca por parte del PP, que actuó 
como acusación particular en el 
proceso del «caso Filesa», Sala 
quiso dedicar su último mensa
je a sus detractores.

Ibarra cree injusto que 
Barrionuevo vaya ahcárcel y 
lo compara con Martín Villa

La Audiencia Nacional 
admite la abstención de 
Gómez de Liaño en el vídeo

Efe - Madrid

El presidente de la Junta de 
Extremadura, Juan Carlos Ro
dríguez Ibarra, afirmó que «no 
es justo que Barrionuevo vaya 
a la cárcel y Martín Villaaganar 
200 millones de pesetas en un 
consejo de administración», al 
referirse a varios procesos ju
diciales que afectan a los socia
listas. .

En declaraciones a la cade
na SER y según una nota distri
buida por la emisora, Ibarra hizo 
esta afirmación después de alu
dir a políticos del franquismo 
«que se hincharon de ganar di
nero a costa de eliminar la liber
tad del pueblo».

Rodríguez Ibarra afirmó tam
bién que si Mario Conde o HB 
salen en libertad «habrá que 
cuestionarse muchísimas cosas 
ya lo mejor hay que decir: bue
no, se acabó la reforma en Espa
ña, vamos a la ruptura de ver

1

Momento en el que Sala llega a la puerta de la cárcel. EFE

«Si querían una foto -dijo- ya 
la tienen, la foto de un inocente 
ingresando en laprisión,pero que 
no se engañen, porque esta foto 
no es la victoria de los que la bus
caban, sino el anuncio de su de
rrota».

Antes de acudir a la prisión, 
Josep MariaSala presidió aesca- 
sa distancia del centro de Brians 
un último almuerzo en el que par
ticiparon 34 dirigentes del parti
do, entre los que figuraban el se
cretario de Organización, Josep 
Montilla, la alcaldesa de Santa 
Coloma, Manuela de Madre, y 
el fraile Jordi Llimona.

Los dirigentes territoriales o

dad y vamos a examinar todo 
lo que ha pasado en este país du
rante tantísimos años».

El presidente extremeño dijo 
que «si Josep Maria Sala y el 
resto de los compañeros van a 
estar en la cárcel un tiempo de
terminado y a partir del dia 1 
de diciembre el señor Conde no 
es condenado,yocasi voy apedir 
exiliarme a Portugal».

Ibarra.afirmó que «la tran
sición española no ha sido tan 
brillantecomo hemos alardeado 
todos, sino que ha tenido sus 
puntos negros» y uno de ellos - 
dijo- «es que todos los partidos 
politicos, todos, se han finan
ciado irregularmente» y «noso
tros pagamos el pato».

Agregó que «si después de 
lo que ha ocurrido en España en 
esta transición, al final quien pa
ga con la cárcel son los socia
listas, yo creo que cometimos 
un error y habría que haber ido 
a la ruptura».

«capitanes» del PSC, que Sala 
dirigió durante muchos años, es
tuvieron ampliamente represen
tados en el almuerzo, al que tam
poco faltaron dirigentes de otros 
sectores no tan afines, como el 
«obiolista» Jordi Font.

Tras la lectura del comuni
cado frente a la entrada de la 
prisión. Sala cruzó la valla del 
centro acompañado por su sus
tituto en la Secretaría de Acción 
Política y Electoral del PSC, 
Miquel Iceta, y por el senador 
Joan Oliart.

Los dirigentes que le acom
pañaron en la comida le dedica
ron un aplauso en medio de una

Efe - Madrid

La sala de Gobierno de la 
Audiencia Nacional admitió 
ayer la abstención del juez Ja
vier Gómez de Liaño en las dili
gencias abiertas sobre la supues
ta trama que dice que existe de
trás del vídeo del director de «El 
Mundo», Pedro J. Ramírez, in
formaron fuentes jurídicas.

Gómez de Liaño se abstuvo 
el pasado lunes de seguir instru
yendo el caso, que, a su juicio, 
guarda relación con los suma
rios abiertos por él sobre el GAL.

EI magistrado alegó que un 
testigo, Daniel Fernández Ace
ña, condenado por las acciones 
de esta banda, declaró que ha
bía escuchado que existía otro 
vídeo sobre el propio juez.

La sala de Gobierno de la Au
diencia Nacional reconoció que 
esta circunstancia se circunscri
biría en una causa de abstención 
que contempla la ley, en concre

visible emoción apenas conte
nida.

El ex senador anunció por la 
mañana ai serle comunicada la 
orden de prisión que renuncia
ba a la posibilidad de aplazar 48 
horas su ingreso en la cárcel, lo 
que sí hicieron los otros dos con
denados catalanes, Carles Nava
rro y Lluís Oliveró, que agota
rán este plazo y no ingresarán 
en prisión hasta mañana.

Alvarez y Molledo

Laex coordinadora de finan
zas del PSOE, Aida Alvarez, y 
su compañero sentimental, Mi
guel Molledo, se presentaron so
los para ingresar ayer en la pri
sión canaria de S anta Cru z de La 
Palma, confirmó el director de 
lacárcel, Carlos del Brio Robles. 
Cada uno de ellos tiene conde
na de dos años, cuatro meses y 
un día de prisión por delitos rela
cionados con la financiación ile
gal del PSOEen el «caso Filesa».

Carlos del Brio señaló que, 
tras ingresar en el centro, Aida 
Alvarez y Miguel Molledo pa
saron a los servicios médicos 
para el preceptivo reconocimien
to y acontinuación ocuparon cel
das individuales en la zona co
mún, él en el módulo de hom
bres y ella en el'de mujeres.

La prisión se encuentra situa- 
daen el barrio de San Telmo, de 
la capital de la isla, y es unacons- 
trucción antigua que está dota
da de modernos sistemas de se
guridad.

to, la de interés directo en el 
asunto.

En su resolución, la sala de 
Gobierno de la Audiencia Na
cional dice que el Estado de De
recho se asienta en unos prin
cipios constitucionales que «ga
rantizan a los ciudadanos el de
recho al juez ordinario prede
terminado por laley,pero al mis
mo tiempo el juez debe estar in
vestido de las prerrogativas de 
independencia, inamovilidad, 
responsabilidad y sometimiento 
a la ley».

Podría estar afectado

Dice la sala que, según los 
antecedentes de que dispone, 
Gómez de Liaño intervino en 
la fase de instrucción de lacausa 
penal seguida a los GAL, y se
gún los «hechos que refleja» en 
su auto de abstención, la trama 
de la que habla también podría 
afectarle a él.

Fraga considera un 
disparate las 
declaraciones de Ibarra

EI presidente de la Xunta, 
Manuel Fraga, afirmó ayer en 
el Consello de la Xunta que «na
die puede aprobar semejante 
disparate», en relación a las 
declaraciones de Juan Carlos 
Rodríguez Ibarra comparando 
la situación de José Barrionuevo 
y Martín Villa, mientras que el 
portavoz de Exteriores del PP, 
José María Robles Fraga con
sideró «una novela» esta tésis.

El Supremo notificara 
personalmente a los 
líderes de HB la sentencia

El Tribunal Supremo notifi
cará de forma personal en el País 
Vasco la sentencia de los 23 
miembros de la Mesa Nacional 
de Herri Batasuna (HB) acusa
dos de colaborar con la banda 
terrorista ETA.

El Gobierno invertirá 
141.000 millones en 
obras en Canarias

El Consejo de Ministros ce
lebrado ayer en la capital tiner
feña aprobó una inversión de 
141.000 millones de pesetas para 
financiar proyectos en obras hi
dráulicas, costas y carreteras en 
Canarias.

Detienen en Madrid al 
"Roldán" colombiano 
cuando intentaba huir

El autor del desfalco más 
grande de la historia de Colom
bia, Fabio Puyo Vasco, defini
do por fuentes de la Policía espa
ñola como el «Roldán colombia
no», había hecho ya las male
tas para huir cuando fue dete
nido ayer en un piso madrile
ño, y disponía de un billete de 
tren para viajar hasta Málaga.

Amedo se retracta de que 
el PNV estuvo implicado 
en la guerra sucia

El ex policía José Amedo se 
retractó ayer de las declaracio
nes en las que relacionó al PNV 
con la «guerra sucia» contra 
ETA, con lo que este partido 
retiró su acusación contra el ex 
subcomisario, y se anuló el jui
cio previsto contra éste por 
posibles injurias o calumnias.

Ardanza dice que no hay 
excusas para negar el 
acercamiento de presos

El lehendakari del Gobier
no vasco, José Antonio Ardan
za, manifestó ayer que «en es
tos momentos no existen excu
sas» para no proceder a un acer
camiento de presos vascos a cár
celes de Euskadi
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Anasagasti dice 
que Aznar ve 
prioritaria la 
relación con el 
PNV

Efe ■ Vitoria

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, 
aseguró ayer que el presidente 
del Gobierno, José María Az
nar, considera «prioritaria» la 
relación de su partido, el PP, y 
de su Gobierno, con el PNV, y 
que así se lo comunicó el jue
ves al presidente de los popu
lares vascos, Carlos Iturgaiz.

Anasagasti, en una rueda de . 
prensa celebrada en Vitoria re
ferente al proyecto de presu
puestos generales del Estado 
para 1998, manifestó que, de la 
reunión que ayer mantuvieron 

» Azn ar e ltu rgaiz sáca la conclu- 
sión de que el presidente del 
Gobierno le pidió al presidente 
de los populares vascos que «ha
ga su trabajo, que es muy loa
ble, pero que considera priori
taria la relación con el PNV».

Añadió, después de recordar 
la última polémica entre nacio
nalistas y populares sobre el su
puesto documento de éstos en 
torno a la recuperación de valo
res del régimen anterior y so
bre la rentabilización de la vio
lencia, que esto no se debe enten
der como una «desautorización, 
todo lo contrario, pero tampo
co ha sido una espaldarazo».

Anasagasti consideró que el 
presidente de los populares vas
cos y otros dirigentes «confun
den hacer oposición, que es lo 
legítimo, con hacer una crítica 
destructiva y con una descali
ficación de las personas».

«Todavía no ha cogido el 
punto de lo que es una oposi
ción constructiva -dijo- por lo 
que a veces actúan un poco in
fantilmente, algo para lo que es
tán en su legítimo derecho, pero 
será la sociedad quien juzgue».

Sobre! futuro de las relacio
nes entre PP y PNV, Anasagasti, 
tras afirmar que la actual situa
ción es «normal, satisfactoria pe
ro no para echar las campanas 
al vuelo», dijo que el PP se ha da
do cuenta de que el grupo vas
co «es interesante, no sólo desde 
el punto de vista cuantitativo, 
sino también cualitativamente».

El portavoz del Gobierno felicita a la Policía Nacional

Cinco detenciones frenan 
el nuevo Comando Araba

Efe - Vitoria/Madrid

La policía detuvo ayer a cin
co supuestos colaboradores del 
«comando Araba» de ETA a los 
que vinculacon los tres presun
tos etarras que habían recons
tituido este grupo y que el pa
sado día 17 fueron detectados 
en Urkiola (Vizcaya), uno de los 
cuales fue apresado por la Guar
dia Civil.

Los detenidos en esta ope
ración antiterrorista son Jaione 
Carrasón Gutiérrez, localizada 
en Sopelana(Vizcaya), Alejan
dro Larragoiti González de Men
dívil, Ignacio Llona Uribe y San
tiago Pedro Magunazalaia La
rrañaga, capturados en Otxan
diano (Vizcaya) y Javier Ler
txundi del Campo, apresado en 
Vitoria (Alava).

Agentes de la policía detu
vieron en la madrugada de ayer 
a los cuatro primeros, mientras 
que Lertxundi, de 19 años, lo 
fue a primera hora de la maña
na, en todos los casos por or
den de la Audiencia Nacional, 
explicaron fuentes policiales.

Los domicilios donde vivían 
fueron registrados y se intervi
no diversa documentación que 
será estudiada por los servicios 
de información del Cuerpo Na
cional de Policía por si aporta- 
rapistas sobre la vinculación con 
actividades de ETA.

De momento, los cinco es
tán acusados de prestar apoyo 
a esta banda, concretamente de 
ejercer labores como «laguntzai
les» (colaboradores) en la infra
estructura del «comando Ara
ba» de ETA.

Con estas capturas, la poli
cía dificulta aún más los inten
tos de esta organización terroris
ta por recuperar su actividad en 
la provincia de Alava, donde no 
dispone de un comando plena
mente activo y estable desde 
1989.

Miguel Ángel Rodríguez incidió también en la colaboración internacional.

Los apresamientos se rela
cionan con la detención el pasa
do 17 de noviembre del presunto 
miembro del «comando Araba» 
José Antonio Hernández en el 
alto de Urkiola(Vizcaya), donde 
fue interceptado por una patru
lla de la Guardia Civil cuando 
viajaba en un vehículo.

Este activista, que guarda
ba en el automóvil abundante 
material para fabricar bombas, 
iba acompañado de otras dos 
personas que lograron huir, 
identificados como Crispín Gar
cés y Aitor Bores, los cuales 
todavía no han sido detenidos.

Las fuerzas de seguridad atri
buyen a este grupo el atentado 
cometido en mayo pasado en la 
base militar de Araka (Alava), 
donde hicieron estallar cuarenta 
kilos de amosal sin causar víc
timas.

La mujer detenida en Sopela
na, Jaione Carrasón Gutiérrez, 
es compañera sentimental de 
Aitor Bores, quien al igual que 
Garcés es natural de Otxandia
no, la localidad vizcaína donde 
han sido detenidos otros tres 
«laguntzailes».

La Ertzaintza había descu
bierto el 21 de octubre un piso 
«franco» de ETA en Bergara 
(Guipúzcoa) con explosivos y 
diverso material para fabricar 
bombas, al parecer destinado al 
nuevo comando que había co
menzado a actuar en Alava.

El Gobierno, por medio de 
su portavoz, Miguel Angel Ro
dríguez, mostró su satisfacción 
por la detención de cinco cola
boradores de ETA y destacó la 
«ejemplar» y «estrecha» cola
boración de Francia con Espa
ña en la lucha antiterrorista, que 
«va a aumentar en el futuro».

Miguel Angel Rodríguez re
saltó la importancia de la ope
ración policial que supone la 
captura de cinco colaboradores 
del «comando Araba» de ETA 
y dificulta aún más los intentos 
de esta banda por recomponer 
este grupo armado en la provin
cia de Alava.

«En el ámbito internacional 
la colaboración con el Gobier
no y la sociedad española en la 
lucha antiterrorista es una rea
lidad» y «no sólo por las ges
tiones de los ministerios.

La evasión fiscal 
de Roldán no 
puede juzgarse 
con las pruebas 
suizas

Efe - Ginebra

Suiza ha comunidado a Es
paña que las pruebas obtenidas 
en territorio helvético sobre las 
actividades financieras del ex 
director general de la Guardia 
Civil, Luis Roldán, no pueden 
ser utilizadas para condenarle 
por un delito de evasión fiscal.

La Oficina Federal de Justi
cia y Policía notificó este pun
to ayer a la Audiencia Provin
cial de Madrid a petición de los 
abogados del propio Roldán 
que pidieron obtener esta acla
ración.

La petición de condena de 
32 años de cárcel para Roldán, 
hecha por el fiscal, incluye doce 
por un presunto delito fiscal. 
Pero en Suiza este tipo de deli
tos son faltas que se castigan 
con multa, no con penas de cár
cel.

Habitualmente, la justicia 
suiza no colabora con las de 
otros países para investigar 
infracciones fiscales, es decir, 
de evasión de impuestos, aun
que sí lo hace en casos de blan
queo de dinero o si las infrac
ciones van acompañadas de fal
sificación de documentos pú
blicos.

La comisión de Perraudin

La toma de posición de Sui
za se refiere a las pruebas docu
mentales llevadas personal
mente a la Audiencia Provin
cial deMadrid por el juez gine
brino Paul Perraudin de acuerdo 
con la comisión rogatoria de 
enero de 1997.

Al responder a esta petición 
de ayuda de lajusticia españo- 
1a, Perraudin transmitió a Espa
ña 5.000 páginas de documen
tos sobre las cuentas de Luis 
Roldán y otros ciudadanos es
pañoles en bancos suizos.

En el caso de Roldán, se trata 
de la existencia de cuentas ban
carias en la «Union Bancaire 
Privée», donde el ex director 
general de la Guardia Civil llegó 
adisponer de alrededor de 1.700 
millones de pesetas.
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La propuesta de cesión de temtorio del 
primer ministro israelí Netanyahu haría 
imposible que Yaser Arafat proclamase 
el Estado Palestino

Esperan una dura pugna en el Consejo de Ministros de Israel para aprobarlo

Arafat no responde al plan de 
evacuadón de Netanvahu
El plan de paz expuesto por 
el primer ministro israelí, 
Benjamín Netanyahu, a la 
prensa israelí, fue recibido 
por el líder palestino, Yaser 
Arafat, con un silencio 
sepulcral. El proyecto será 
aprobado mañana por el 
Consejo de Ministros, según 
se pronosticaba ayer en me~ 
dios próximos a Netanyahu.

Efe - Jerusalén

El citado plan promete una 
retirada militar israelí dentro de 
cinco meses de las zonas den
samente pobladas por los pales
tinos de Cisjordania, pero deja 
en poder de Israel dos «franjas 
de seguridad» y dos corredores 
territoriales que tendrían que 
unir a ambas.

Más de 140 asentamientos 
judíos quedarán entre esas fran
jas, una en el valle del río Jordán 
«para impedir invasiones terres
tres por oriente» (desde Jorda
nia) y la otra para «imposibili
tar infiltraciones de terroristas 
palestinos».

Según las aspiraciones de la 
Autoridad Nacional Palestina 
(ANP),quepreside Yaser Arafat, 
este plan hace impensable el es
tablecimiento de un Estado inde
pendiente en lo que pueda que
dar de los 5.400 kilómetros de la 
superficie actual de Cisjordania.

Si Arafat proclamase un Esta
do soberano, «Israel tomará tam
bién decisiones unilaterales», 
advirtió Netanyahu aludiendo a 
la posible anexión de territorios

El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu.

cisjordanos controlados por el 
ejército israelí.

Al menos dos ministros, el de 
Justicia, Tsaji Hanegbi, y el de 
Inmigración, Yuli Edelstein, ex
presaron ayer su oposición a la 
iniciativa deijefe del Gobierno, 
aunque se supone que serán va
rios más los que voten en contra.

Según fuentes israelíes, si el 
gabinete para asuntos de seguri
dad lo aprobase mañana, el secre
tario del Gobierno, Dany Ravé, 
viajaría a Washington para ex
plicarlo al Gobierno estadouni

dense del presidente Bill Clinton, 
que se niega a reunirse con Ne
tanyahu.

Clinton y la secretaria de Es
tado de EEUU, Madeleine A1- 
bright, responsabilizan a Netan- 
yahu del nuevo estancamiento 
en las negociaciones de paz con 
los palestinos.

Netanyahu se abstuvo el jue
ves de informar a la prensa de 
qué porcentaje de territorios cis
jordanos ocupados (desde la 
«guerra de los seis días»de 1967) 
que cedería a Arafat.

Desde que se dio a conocer 
la iniciativa y los objetivos del 
jefe del Gobierno israelí no ha 
habido la menor reacción en me
dios oficiales palestinos aunque 
se supone que la rechazan.

El asesor de Arafat, Nabil 
Abu Rudeine, declaró el jueves 
en Gaza que el Gobierno pales
tino espera aún «una propuesta 
vital de Estados Unidos para sal
var el proceso de paz», refirién
dose a las posibles presiones de 
Washington sobre Israel.

Los porcentajes actuales

Netanyahu estaría dispues
to a transferir un diez por cien
to del 71 por ciento que Israel 
controla en exclusiva de Cis
jordania, con más de un millón 
de habitantes palestinos.

La ANPcontrola otro tres por 
ciento, la zona «A», y compar
te el poder con las fuerzas de 
seguridad de Israel en el 26 por 
ciento restante del territorio.'

El pasado enero, el primer 
ministro israelí pactó con Arafat 
que el repliegue de las zonas 
rurales se llevaría a cabo en tres 
etapas, pero el nuevo plan las 
reduce a una sola que se cum
pliría dentro de cinco meses.

Pero la retirada quedará su
peditada a que en este último 
lapso el presidente Arafat y sus 
fuerzas de seguridad empren
dan «una lucha sistemáticacon- 
tra el terrorismo», entre otros 
requisitos como el de enmen
dar la Carta Nacional palestina 
(1968) en las cláusulas que reco
miendan la lucha armada con
tra Israel.

España Italia, Portugal y 
Francia declaran 
operativo Eurofor

Los jefes de Estado Mayor de 
la Defensa de España, Italia, 
Francia y Portugal declararon 
oficialmente «operativo» el cuar
tel general de EUROFOR, la 
Eurofuerza de Intervención Rá
pida creada por estos países para 
actuar en misiones humanitarias 
y de paz.

Más testimonios sobre 
Winnie Mandela pueden 
cambiar la comparecencia

La revelación de que el jefe 
de los guardaespaldas de Winnie 
Madikizela-Mandela era un con
fidente de la policía racista puede 
suponer un giro en la compare
cencia de la ex esposa del presi
dente sudafricano, Nelson 
Mandela, ante la Comisión de la 
Verdad y la Reconciliación 
(CVR).

Comienza la cumbre de la 
Iniciativa Centroeuropea 
en Sarajevo

La reunión de la Iniciativa 
Centroeuropea (CEI), que durará 
dos días y en la que se debatirá 
sobre los procesos de integración 
europeos, comenzó en Sarajevo 
con la participación de 16 paí
ses de Europa Central.

El éxito de la oposición 
política paraliza el 
comercio en Haití

La oposición política ha te
nido éxito en la convocatoria a 
huelga que dirigió ayer en Hai
tí, donde logró paralizar total
mente el comercio y gran parte 
del transporte y el funcionamien
to de la Administración.

Irak y EEUU mantienen su disputa 
por las inspecciones para el desarme

Efe Washington

Washington y Bagdad siguen 
enfrascados en la disputa sobre 
el alcance que deben tener las 
inspecciones de la ONU sobre 
el desarme de Irak. La crisis, que 
empezó el 29 de octubre pasado 
cuando Bagdad anunció la ex
pulsión de los miembros esta
dounidenses de la Comisión Es
pecial de la ONU (UNSCOM) 
que controla el proceso de desar
me de armas no convencionales 
en Irak, pareció resolverse hace 

una semana cuando los expertos 
de la ONU fueron readmitidos.

Pero el regreso de los inspec
tores no resolvió el conflicto, y 
cada día surgen nuevas diferen
cias y problemas. La última dis
puta gira en torno a la oportuni
dad de que los inspectores pue
dan visitar los lugares que Irak 
considera «soberanos»; los múl
tiples palacios de Sadam Husein.

En los últimos días, Washing
ton se mantiene a la expectativa 
mientras sigue presionando, so
bre todo con su despliegue mili

tar en el Golfo. EEUU, que no 
descarta una intervención mili
tar para acabar con el problema, 
mantiene en el Golfo Pérsico 22 
naves (entre ellas dos portaavio
nes), más de 200 aviones de 
combate y varios miles de sol
dados en unidades terrestres.

La actividad diplomática está 
casi paralizada, en parte porque 
éste es el fin de semana de Ac
ción de Gracias, la mayor fiesta 
en EEUU, y en parle a que es di
fícil seguir las maniobras de Irak.

En los últimos días, Bagdad 

sorprendió al mundo anuncian
do que pensaba abrir alacomu- 
nidad internacional los «luga
res presidenciales», palacios, 
fincas y otros centros de poder.

El ministro ' iraquí de Exte
riores, Mohamed Said Al-Sahaf, 
precisó que la invitación a los 
países de UNSCOM y a los del 
Consejo de Seguridad para vi
sitar los palacios de Husein no 
se extiende a los inspectores de 
laComisión, porque su mandato 
no les da autoridad para visitar 
«lugares soberanos».

Los comicios locales, la 
prueba definitiva para los 
independentistas

Las elecciones locales de hoy 
en Taiwán pueden convertirse en 
una decisiva prueba para el 
independentista Partido Demó
crata Progresista (PDP) ante las 
legislativas de 1998.

Proponen una amnistía 
general para los 
inmigrantes clandestinos

La relación que recoge las in
tervenciones de más de 200 
obispos en el Sínodo para Amé
rica, propone una amnistía para 
los inmigrantes clandestinos, de 
cara al Jubileo del año 200Ó.
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Consisue un acuerdo para aprobar los presupuestos

Yeltsin salva una nueva 
crisis con el parlamento

Once muertos en un tiroteo
frente al palacio de Kabila

Efe - Moscú

El presidente ruso, Boris 
Yeltsin, consiguió desactivar 
ayer la crisis institucional que 
amenazaba con paralizar el po
der al conseguir la promesa del 
Legislativo de que el presupuesto 
1998 será aprobado en los pla
zos previstos.

Así lo anunció el presidente 
mismo tras reunirse ayer en el 
Kremlin con el primer ministro, 
Viktor Chernomirdin, los presi
dentes de la Cámara de Diputa
dos, Guennadi Selezniov, y del 
Senado, Yegor Stróyev.

Al mismo tiempo, Yeltsin 
consiguió que se retirase de la 
agenda la demanda de la oposi
ción comunista de crear un go
bierno de coalición. «Es inútil 
plantear lacreación de un gobier
no de coalición», explicó el presi
dente, y añadió que ese tema «ni 
siquiera llegó a debatirse».

Como recompensa, el presi
dente prometió firmar la «Ley 
sobre el Gobierno», que tenía 
vetada desde hace más de me
dio año y que prevé ampliar con
siderablemente las facultades del 
Parlamento. Eso sí, exigió que 
en esa ley se haga toda una serie 
de enmiendas cuyo contenido 
aún no se dió a conocer.

En cuanto a la composición 
del Gobierno, Yeltsin dió aenten- 
der que habrá cambios. «Ya tene
mos un gobierno. Si existen pro
blemas con algunos ministros y 
éstos serán destituidos ello no

El partido del 
Congreso fuerza 
la dimisión del 
primer ministro 
de la India

Efe - Nueva Dlhi

La segunda gran crisis polí
tica que sacude la india desde las 
elecciones generales celebradas 
hace año y medio, culminó ayer 
con la retirada del apoyo del Par
tido del Congreso al Gobierno 
minoritario federal del Frente 
Unido (FU), sin cuya ayuda no 
puede continuar en el poder.

Horas después de que el Con
greso retirase su apoyo al Go- 
biernoel primer ministro, Inder 
Kumar Gujral, decidió dimitir 
del cargo tras celebrar una reu
nión de emergencia con su ga
binete. Sitaram Kesri, presidente 
del Congreso, informó personal
mente ai presidente de la repú
blica, Kocheril Raman Naraya- 
nan, de que su partido no apo
yaba por más tiempo al Gobier
no federal y le informó también 
de su derecho a formar el próxi
mo Gobierno del país.

l:

^:5i

significa el cese del Ejecutivo», 
indicó el presidente. Yeltsin aña
dió que el lunes, cuando está pre
visto el informe del Gobierno, 
«la conversación no será fácil».

El presidente confirmó que

le presidente de la Cámara tam
bién planteó el tema del escánda
lo por la desmesurada cantidad 
de dinero que cobró por un li
bro el primer viceprimer minis
tro Anatoli Chubais.

LOS

PRIMEROS

Mi

'>b

«1

WwlW BlISBSftHÁ

CADENA 
CIEN

1

Í 1

lOO
Haja o que houver

Paying the cosí to be the boss

Loving you

BiHer sweet symphony

Tell him

Stairway to heaven

Todas las flores

Voy o apagar la luz/Contigo aprendí LUIS MIGUEL

óth avenue heartache

Trovellers Iune

Alicia

It's now or never

Kalinka

Togelher again

Efe - Kinshasa

Al menos once personas 
murieron en un tiroteo que se 
produjo ayer en el palacio pre
sidencial y el Banco Central en 
Kinshasa, informaron fuentes 
hospitalarias. Las autoridades no 
hablan confirmado aprimera ho
ra de la tarde el incidente que, 
según testigos presenciales, en
frentó a soldados y miembros de 
la policía militar.

De acuerdo con los testimo
nios, el intercambio de disparos 
podría haberse iniciado en el

1

The best of love 
MICHAEL BOLTON
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recinto del palacio presidencial, 
aunque se desconoce si el presi
dente Laurent Kabila se encon
traba en el interior.

Según esa versión, el tiroteo 
prosiguió en los alrededores del 
edificio del banco, que se en
cuentra cerca de la residencia 
de Kabila.

Los tiroteos y ráfagas dispa
radas al aire son relativamente 
frecuentes y constituyen la for
ma habitual con que los solda
dos reclaman sus atrasos en los 
cuarteles de Republica Demo
crática de Congo (RDC).

SURVIVOR

SHINEHEAD

BOYZ 11 MEN

RYAN PARIS

CEUNE DON

YANNI

BRYAN ADAMS

UGHTHOUSE FAMILY

JARABE DE PALO

THE ROLUNG STONES

OASIS

PAVAROTTl

MARIAM CAREY

JOHN DENVER

SLACKMORE'S NIGHT
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El Plan de Seguros Agrarios 
Combinados para 1998 cuenta con un 
presupuesto de 21.231 millones de 
pesetas

El Gobierno también aprobó el Plan de Seguros Combinados

Aprobada la regulación de 
ayudas a interprofesionales
El Consejo de Ministros 
aprobó ayer la regulación 
de ayudas a las organizació- 
nes interprofesionales 
agroalimentarias con el fin 
de potenciar su creación y 
facilitar el cumplimiento de 
sus finalidades, según el 
Ministerio de Agricultura.

Efeagro

El consejo aprobó un real 
decreto que establece que las 
subvenciones para gastos de 
constitución y funcionamiento 
podrán alcanzar hasta el 75 por 
ciento de su importe en su pri
mer año de vida y se concede
rán ayudas para las campañas de

promoción de productos, db 
hasta el 50 por ciento y con un 
límite de diez millones y dos años 
por campaña.

La realización de estudios 
referidos a algunas de las fina
lidades de la organización inter
profesional también estarán 
subvencionadas con una ayuda 
máxima de cinco millones de 
pesetas y con un límite de dos 
estudios anuales.

El comunicado del Ministe
rio de Agricultura indica que ya 
se han recibido más de 20 soli
citudes de sectores agroalimen
tarios para constituir interpro
fesionales, entre las que desta
can vacuno, leche, huevos, po
llos, pesca, tabaco y vinos de 
mesa y calidad.

Por otra parte, ej Consejo 
también aprobó el Plan de Se
guros Agrarios Combinados para 
1998, que cuenta con un presu
puesto de 21.231 millones de 
pesetas.

Este departamento subven
cionará hasta el 43 por ciento del 
coste de los seguros, aunque las 
previsiones apuntan a un incre
mento del 32 por ciento en este 
capítulo para el próximo año.

El Ministerio de Agricultu
ra destaca la puesta en marcha 
del Seguro de Inundaciones, para 
el mejillón, y la implantación de 
nuevas modalidades de contra- 
ción, como la Póliza Multicul- 
tivo para cítricos y la Póliza 
Plurianual para frutales y pláta
no.

FAMOSO 
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La UE aprueba el Programa 
Agroambiental Español

Efeagro

El Comité de Estructuras 
Agrarias de la Comisión Euro
pea ha aprobado el Programa 
Agroambiental Español para el

período 1997-2001, presentado 
por el Ministerio de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación 
(MAPA), cuyo presupuesto as
cenderá a 176.400 millones de 
pesetas.

ONJA
D E

Albacete
PRECIOS Indicativos Semana 48 (28-noviembre-97)

OVINO Fts/Kar Semana anterior
Corderos de 10 a 15 ke 705-715 705-715
Corderos del5 a 19 kg 620-630 620-630
Corderos de 19 a 23 kp 565-575 565-575
Corderos de 23 a 25.4 kg 515-525 515-525
Corderos de 25.5 a 28 kg 495-505 495-505
Corderos de 28 a 34 kg 445-455 445-455
Corderos de más de 34 kg 390-405 390-405
Oveja extra 70 70
Oveja primera 50 50
Oveja segunda 40 ■40
Oveja industrial.............................................. 35 35

CEREALES
Cebada maltería 23,20 23,20
Pienso (+ 62 Kg/HI) 22,20 22,20
Pienso (- 62 Kg/HI) 21,45 21,45
Trigo duro S/C S/C
Trigo blando: De fuerza 31,25 31,25
Extensibles: 27,50 27,50
Alcalá 28 28
Panificables 25,75 25,75
Forrajeros (Pané. Anzada) 24,75 24,75
Avena 25 25
Centeno 23 23
Triticales S/C S/C
Maíz secadero.................................................. 22,85 22,85 •

LEGUMINÓSAS
Heno de alfalfa (18-20%)........................ S/C S/C

Heno de alfalfa (20-22%)........................ S/C S/C

Pipa girasol (9,2,44).................................... 36-37 36-37

Guisante grano (14% Hdad.)................. S/C S/C

Lentejas La Mancha.................................... S/C S/C

Yeros 26 2(

Veza grano......................................................... 27 2'r

PORCINO
Selecto 235 232
Normal 230 227
Graso 225 223
Lechón de 15 Kgr (Ptas/unidad) 8,200 7.000

CONEJOS
Conejo Joven de 1,8-2,2KG 300-310 295-305
Desvieje 60 60

LECHE Pts/Grado de grasa
- Con ordeño mecánico y tanque de frío:
Con Denominación de Origen 19,50-10,75 19,75-21
Sin Denominación de Origen 18,50-19.75 18,75-20,00
De cabra 15-16 15-16
- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío;
Deoveja 17,25-18,50 17.25-18,50
De cabra............................................................... 13-14 13-14

Continúan subiendo los precios de los lechones: Los 
lechones se comercializaron 1.200 pesetas más caros, debido a 
la animación de la demanda, mientras que los corderos no regis
traron cambios en sus cotizaciones.

Los precios de los cereales, por otra parte, no registraron 
cambios, debido al equilibrio entre la oferta y la demanda.

INFORMACION OFRECIDA POR:

<S!^CAJA RURAL



El Gobierno, reunido ayer en 
Tenerife, anima a las fuerzas sociales 
a colaborar en la elaboración del 
nuevo plan de empleo
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La EPA sitúa el total de desempleados en 3.325.800, un 20,55% de los activos

La caída del paro entre julio y 
septiembre fue 39100 personas
El paro disminuyó durante el tercer trimestre en 39.100 
personas, lo que sitúa el total de desempleados en 3.325.800, 
el 20,55 por ciento de la población activa, a la vez que se 
crearon 154.400 empleos y la población activa subió en 
115.300 personas.

Efe ■ Madrid

Según los datos difundidos 
ayer por el Instituto Nacional de 
Estadística (INE), en los últimos 
doce meses se han creado en 
España 336.300 empleos, de los 
que 147.100 fueron ocupados por 
personas que se incorporaron a 
lapoblación activa y los 189.200 
restantes por otras que abando
naron las listas del paro.

La ocupación está creciendo 
a un ritmo anual del 2,69 por 
ciento (1,22 por ciento en el tri
mestre analizado), y, también en 
tasa anual, el paro muestra un, 
descenso del 5,38 por ciento, que 
se reduce al l,Í6porciento para 
el periodo julio-septiembre, en 
tanto que el índice de aumento 
de la población activa es del 0,92 
por ciento en el año y del 0,72 
por ciento en el trimestre.

El mayor descenso del paro, 
en un trimestre eminentemente 
turístico, se observó en el sec
tor servicios (34.300 personas), 
seguido de laconstrucción, don
de el desempleo bajó en 24.200 
personas y la industria, con una 
caída de 17.800, mientras que 
subió entre los demandantes de 
primer empleo ((31.200), entre 
los que perdieron su empleo hace 
más de tres años (3.300) y en la 
agricultura (2.700).

Rodríguez: La EPA muestra la solidez de la economía
El Gobierno mostró su satisfacción por los 

datos de la EPA que confirman que «el 
crecimiento económico en España se traduce 
en una fuerte creación de empleo».

Así lo subrayó en la rueda de prensa 
posterior al Consejo de Ministros el secretario 
de Estado para la Comunicación, Miguel Angel 
Rodríguez, quien precisó que en el tercer 
trimestre de 1997 se han creado 1.680 empleos 
diarios y hay 336.300 ocupados más que en el 
trimestre anterior.

Rodríguez dijo que el Gobierno no tendrá 
autocomplacencia con estos datos, sabe que el 
paro es «uno de los mayores problemas de 
nuestro país» y animó a las fuerzas sociales a 
colaborar en la oferta de Aznar para diseñar un 
plan nacional de empleo.

Para el Ministerio de Economía, estos datos 
empiezan a reflejar los efectos de la reforma 
laboral de mayo, con un mayor aumento de la 
Contratación indefinida que de la temporal,.e 
indican que la actividad mantiene «su pulso

ascendente» en el tercer trimestre del año, con 
una «intensa» generación de empleo.

En Sevilla, el secretario general de Empleo, 
Manuel Pimentel, señaló que las cifras son 
«magníficas», reafirman que España sigue 
siendo el país de Europa que más empleo crea 
y permiten albergar esperanzas de continuidad 
en la creación de empleo en 1998.

Para el presidente de la CEOE, José María 
Cuevas, estos datos son una «buena noticia», 
aunque «no sufientes, mientras exista un gran 
número de españoles sin empleo».

EI secretario general de CCOO, Antonio 
Gutiérrez, pidió al Gobierno que «haga las 
correciones presupuestarias» necesarias para 
crear empleo y criticó el comportamiento de 
las empresas, que no reinvierten sus beneficios 
en más puestos de trabajo.

UGT opinó que la EPA muestra que los 
acuerdos de los agentes sociales funcionan, 
pero que «el Gobierno no asume compromisos 
para crear puestos de trabajo».

En datos anuales, el descen
so más cuantioso del desempleo 
se produjo también en servicios 
(66.500 personas), seguido de la 
industria(53.200), construcción 
(39.400), el colectivo que per
dió su empleo hace más de tres 
años (27.300) y los demandan
tes de primer empleo (25.600). 
EI único sector donde el paro 
subió desde el tercer trimestre 
de 1996 fue agricultura, con un 
aumento de 22.800 personas.

A la vez, el sector en el que 
más empleo se creó en el trimes
tre fue servicios, con 95.200 nue
vos puestos de trabajo, que lle
gan a 215.600 si se compara con 
el mismo periodo del año ante
rior; seguido de industria, don
de se registraron 76.300 nuevos 
empleos (86.200 en un año); y 
construcción (con 1.000 empleos 
nuevos entre julio y septiembre 
pasados y 51.900 desde esos me
ses del año pasado).

El descenso del paro se cen
tró en el sexo masculino, con una 
caída de 77.600 personas, que lle
gan a 157.500 en un año; mien
tras que se registraron 38.500 mu
jeres paradas más que en el se
gundo trimestre del año. Entre 
el sexo feminino el paro bajó en 
31.700 desde septiembre de 
1996.

Los datos de ocupación por

EL DESEMPLEO EM ESPAfiA

FJ8rá&InstftUo Nacional dé-l^taJística ONE) ' • . intwrafeEres':

cuesta de RtHhlaci^ Activa - Tercer trimestre 1987

Irimeste Veriscián aotw Variadú
actual ai trtTnB»g anterior gua atmei

En miles i Porcentaje

nsobre 
tede 1886

Andaluda 
Cálaii^ 

Madrid
KS09

sáíía?í 1 KTm a BííWa.

gl -3.1i í1íl£í3

7aÍ 1L> l-JMiS 
i -833! 
I -45141

;...MW
Ha4BI 
L-10.a5l

C Valenciana I•^^•I i -5.7n I -37,51 1-10.181
“’Galída" ITO r'-7Í5! 1 -S.6I 1

Cyteán’ 18?.? LSíSL I -¥21 1 VI I. -3381.
Psís V^o I67.S I 2,71 1..1,651 1 -1A5I L-7¿44j

Canarias 

C.-La Mancha
n^si í i 0,51

I -6101
1 -0,34; i 6,Oí

1 -1,51
L -4.221

Extremadura UH.II ! -M 1 -6,36 I -0,4! !-0.331
lMurcia Rao| I1^0) 112,641 l -6,01 i -634h

Asturias y4í»l LALI L 2/WJ LJtíL
Aragón 69.81 1 0,81 I 0,83’ I -0.911

Cantabria 4r.4| L-1331 í -3.51:’ a ■7.731
Bsleares 3411 Ei 17^1 I -2,4t- b -8.801..

Navan'si 2i.:í| 1 -2,21 l...-9j40#

La Riola 1-8183] L -2.61 -19.5014
MelBla 7.61 1 0.91 13,011 1 0.01 L 0.40!

l Ceuta 7.61
f 1.2] L!ft68| L -IS 1-19,821

I0IAI

sexos indican que en el tercer tri
mestre de este año se han crea
do 103.600 empleos masculinos 
y 50.800 femeninos. En datos 
anuales, sin embargo, se han 
creado más puestos de trabajo 
para mujeres (172.800) que para 
hombres (163.500).

Pese a este dato, el desempleo 
entre las mujeres bajó menos que 

entre los hombres, por el supe
rior ritmo de incorporación de 
la mujer al mercado de trabajo.

En el trimestre, 89.300 muje
res ingresaron en la población 
activa, cifra que llegaa 141.100 
en el año, en tanto que en entre 
julio y septiembre se incorpo
raron 26.000 hombres y en el 
conjunto del año la cifra baja 
hasta 6.000.

Trabajo para Jóvenes

Por grupos de edad, el paro 
se redujo más entre los de 25 a 
54 años (45.900) y entre los de 
20 y 24 años (5.500), mientras 
que subió en el resto’de los gru
pos.

De los 9,81 millones de asa
lariados que había en España a 
cierre de septiembre, 6,48 mi
llones tenían contrato indefinido 
(100.00 más que un trimestre 
antes y 294.400 más que en sep
tiembre de 1997), al tiempo que 
los temporales sumaban 3,31 
millones (72.400 más que al 
cierre de junio y 103.700 por 
encima del dato de un año an
tes).

La ocupación a tiempo com
pleto subió en 195.500 perso
nas en el trimestre y en 264.800 
en el año, y la de a tiempo par
cial bajó entre julio y septiem
bre en 41.900 personas, pero su- 
bióen 62.500 desde hace un año.

Aparicio anuncia 
un récord 
histórico de 
afiliación a la SS 
en noviembre

Efe - Lisboa

El secretario de Estado de la 
Seguridad Social, Juan Carlos 
Aparicio, declaró ayer en Lisboa 
que las afiliaciones han alcan
zado en España el mes en curso 
«cifras máximas históricas», si
tuándose «en el umbral» de los 
13.200.000.

Al final de mes, el número de 
afiliados será «sensiblemente su
perior» a los 13.137.000 de ju
lio pasado, que es tradicional
mente el mes máximo en la esta
cionalidad del empleo en Espa
ña, y se aproximará a los 
13.200.000, un récord en la his
toria de la Seguridad Social del 
país.

Aparicio, que asistió en Lis
boa a la reunión de la Comisión 
Directiva de la Organización Ibe
roamericana de Seguridad Social 
(OISS), añadió que el crecimien
to interanual de afiliados a la se
guridad social que se registra en 
España es superiora! 5 por ciento, 
aumento que mejorará de forma 
importante la relación entre acti
vos y pasivos del sistema.

Preguntado sobre la petición 
de reducir las cotizaciones, he
cha por Convergencia i Unió, 
Aparicio afirmó que antes de 
adoptar una medida de ese tipo 
hay que completar el proceso de 
separación de fuentes, en un ca
lendario que alcanza hasta el 
2000, para verificar «si existe y 
en qué grado» un superávit de 
cotizaciones que permita la re
baja.

En todo caso, precisó, la reba- 
ja se hará en los términos seña
lados en el Pacto de Toledo, de 
manera «selectiva, nunca gene
ralizada», buscando siempre la 
facilidad para el empleo de aque
llos grupos que tengan mayores 
dificultades.

«Si se produce una rebaja de 
cotizaciones, se hará como ac
tualmente se está haciendo. No 
hay que olvidar que en estos mo
mentos se están bonificando las 
conversiones de contratos tem
porales en contratos estables para 
dos colectivos con especial difi
cultad, como son los jóvenes y 
los mayores de 45 años».

Aparicio dijo que, de hecho, 
se están aplicando bonificacio
nes «muy importantes» a los co
lectivos que tienen mayor difi
cultad de empleo, con 108.000 
millones de pesetas presupues
tadas para el año próximo, canti
dad que «esperamos, incluso, 
pueda ser rebasada».

Acerca de la influencia de la 
rebaja de las cotizaciones en la 
economía sumergida, Aparicio 
señaló que la actual política del 
Gobierno parece que también es
tá logrando una razonable con
versión de economía irregular en 
economía normal, una antigua y 
difícil asignatura pendiente.

M.C.D.
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COMENTARIO

L
a Bolsa de Madrid registró al 
término de la última sesión de 
la semana leves subidas, des
pués de reconquistar en la anterior la 

barrera psicológica del 600. La ten
dencia del parqué fue bajista a pri
mera hora, aunque en ningún 
momento abandonó ese nivel. Los 
avances, en cualquier caso, fueron 
escasos y se operó con tranquilidad. 
Los inversores aplazaron la posibili
dad de recoger beneficios y prefirie
ron mantener la cautela, animados en

cierto modo por la apertura positiva 
de Nueva York. De esta forma, el índi
ce general de Madrid se anotó un 
avance de 1,37 puntos, el 0,23 por 
ciento, para colocarse en 605,15. 
Por su parte, el Ibex 35 contabilizó 
una subida de 12,50 puntos, el 0,18 
por ciento y se situó en 6.932,10. En 
cuanto a las plazas financieras euro
peas, Londres cerró con un recorte 
del 0,66 por ciento, ál tiempo que 
París y Frackfurt terminaron ei día con 
mejoras del 1.07 y 0,26 por ciento.

SOLBANK. Solbank ha lanzado ai 
mercado un plan de pensiones espe
cialmente indicado para ahorrar 
impuestos, mediante la fórmula de aho
rro a medida, según informó la entidad.
OMSA. El Consejo de Administración 

de OMSA Alimentación (Oscar Mayer) 
ha acordado repartir un dividendo extra
ordinario de 55 pesetas brutas por 
acción, con lo que el dividendo total 
será de 80 pesetas brutas, que se 
harán efectivos en un único pago a par
tir del 31 de diciembre de 1997.

605,1 5

MADRID

NOMBRE CIERRE DIF,

AJimentación 400.74 % 1,23%

Bancos 735,34 % 0,33%

Construcción 014,95% 1,31 %

Eléctricas 670.03% -0.08%

Inversión 517,31 % <29%

Metal-Mecánica 325,60 % 0,54%

Otras Ind. y Serv. 131,44% 0,04%

Petróleo y Químicas 486.40% •0.04%

Transportes y Corn. 622,86% 0.03%

IBEX 35

Cien'e 6.932,10

Anterior 6.919.60

Dif. En puntos +12.50

Dif, En% +0.18%

Max. Anual {1 0c) 7.335.10

Min. Anual {2 En) 5.018.55

LOS MAS ACTIVOS
NOMBRE BOLSA VOLUMEN EFECTIVO
Argentaría Ma 10.441.942 36.930

BBV Interactivos Ma 6.048.244 19.811

J.P. Morgan Ma 3.682.000 15.851

B.S.N. Ma 5.067.087 14.457

Ahorro Corp. Finan. Ma 2.457.899 8.614

Central Hisp. Bolsa Ma 2.990.481 8.313

Benito y Mojardín Ma 2.585.664 8.045

Merrill Lynch Ma 1.616.393 5.862

itiersecurities Ma 1.172.884 4.504

ABN-AMRO Ma 1.592.784 3.494

MERCADO CONTINUO

49R RP

596^99

V A

MADRID

507,2 7
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903.64 926,76
928.47894.61 918,98
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Las mayores subidas, ...bajadas
bit.(Me) Olí, C%}

y aplicaciones
NOMBRE Wf. fPt*) Wtí%) Nombra NOMBRE CCmZACJON b»=,(PTA)

Nueva Montaña 7,00 5,73 ,Commerzbank •igo^óó" -3,59■ 'Endesa 2.805^' ''7j’8o‘

: Global Steel 17.00 5.70 Papelera -3.00 -3,37;' XTelefónica 4.300,00 5.447
F - Zabálburu

Algodonera 
g-:;Cementos Portland 

'. Abengoa

•Electra de Viesgo

60, 

290,00 "

190,00

,__5,28
'" 4,35

'3,85

Finanzauto

. Ebro-Agrícolas

'Prima Imobiliaria
Auidiiár FF^CCrCAP' 

fdel Nansa

-40,00 -2,77 R
£^0^2¿2,64'

„L...:^’^r ”2.00:1

“-Iib'w^ -2Í00p

'“•1&0.Ó0''''''.....’"-1.7OÍ

F4 Iberdrola 1.905,00  2:617....

Bco. Bilbao Vizcaya 4.505,00 1.441

- ...Huarte 719.00 1.061 W

Bco. Español de Crédito 1.355,00 1,022

;•;■:;;? Tubacex 404,00 1.019
m Bami 19,00 3,40 Cortefiel -100,00 -1,63'-- IBI Unión Fenosa 1.495,00 992
’S 'Hidrocantábrico ■ 220,00 3,31 Sol Meliá -90,00 -1,59 Bco Santander 4.510,00 989 :
;: ' G. Duro Felguera 55.00 3,29 Azucarera -100,00 -1,391:. ¿M Repsol 6.450,00 8)3 '

NOMBRE CIERRE DIF. VOL (M) MAX / FECHA MIN/FECHA NOMBRE CIERRE DIF. VOL (M) MAX / FECHA MIN/FECHA
Abengoa 7.390 290 5,75 7.700 9 Sp 4.200 7 En BP Oil España 7.950 -30 1,78 8.070 10 Nv 5.010 2 En
Acerinox 23.300 -40 42,14 29.990 13 Jn 16.500 24 En Campofrío 6.900 -60 2,53 13.000 11 JI 5.600 29 JI
Acesa 1.990 -5 265.15 2.080 4 JI 1.560 3 Ab Carburos Metálicos 7.610 10 1,15 10.300 9 JI 5.400 2 En
Adolfo Domínguez 4.550 50 10.49 7.000 18 Mz 3.400 28 0c Cementos Portland 7.600 300 4,68 8.100 30 Sp 4.635 3 En
AGF Unión-Fénix 1.870 20 39,88 2.355 20 0c 1.110 3 En Cepsa 4.525 25 83,74 5.340 5 Jn 3.405 28 0c
Agremán 628 8 43,34 ’ 734 18 Jn 375 27 En Citroen 9.000 •100 0,32 10.700 23 Ji 6.250 3 En
Aguas de Barcelona 6.120 100 304,57 6.300 21 En 4.955 28 0c Cofir 790 -2 219,35 879 25 Sp 411 3 En
Algodonera 2.035 85 155,17 2.475 29 Sp 1.245 2 En Commerzbank -' 5.100 -190 0,17 6.250 20 Ag 3.200 2 En
Amper 4.290 45 45,69 5.290 25 Sp 2.550 28 En Continente 2.825 20 84,27 3.790 23 JI 2.295 28 0c
Anaya 2.835 35 2,14 3.390 9 JI 2.295 28 0c Corp. Banesto 1.525 -15 2,85 3.500 15 My 1.325 28 0c
Argentaría 9.250 260 399,23 9.650 14 JI 4.845 31 En Corp. Financiera Alba 16.100 -140 51.78 19.740 18 JI 12.400 30 En
Asturiana de Zinc 2.240 45 195.64 3.590 12 Sp 1.230 2 En Corp. Mapire 7.280 70 114,51 9.590 16 JI 5.910 28 0c
Aumar 2.415 20 200,17 2.510 7 JI 1.805 28 0c Cortefiel 6.020 •100 39,39 6.890 26 Jn 3.840 2 En
Auxiliar FF.CC. CAF 5.390 -110 4.30 7.300 20 Ag 4.670 3 En Cristalería 11.060 -40 4,96 14.250 9 JI 9.610 28 0c
Azcoyen 16.000 170 4,51 24.150 1 Ab 12.500 13 Nv Cubiertas y MZOV 15.650 30 My 17.180 28 My 9.720 10 En
Azucarera 7.050 -100 5,25 8.290 3 JI 5.780 28 0c Dimetal 179 •1 1,17 284 27 My 135 12 Mz
Bami 577 19 202,40 646 30 Sp 181 3 En Dragados 3.170 60 124,25 3.540 13 Jn 1.895 3 En
Bankinter 8.470 40 43,54 28.350 9 JI 5.960 28 0c E. e Ind. Aragonesas 1.010 20 128,61 1.140 23 Jn 710 3 En
Bayer Ag. 5.540 160 0.66 6.650 11 Mz 4.675 28 0c E.R. de Zaragoza 5.630 -70 33,57 6.550 1 Ag 4.720 26 Mz
Bco. Atlántico 4.810 0 0.45 4.850 28 Nv 3.410 3 En Ebro-Agrícolas 2.580 -70 11,68 3.070 4 JI 2.095 28 0c
Beo. Bilbao Vizcaya 4.505 -50 1.441,67 13.500 17 JI 3.420 28 0c El Aguila 608 -7 69,31 810 28 JI 520 28 0c
Bco. Central Hispano 2.860 20 432.16 6.420 23 JI 2.280 28 0c Electra de Viesgo 5.120 190 1,10 6.000 7J1 3.720 5 Fb
Bco. de Alicante 3.090 27 Nv - 3.770 14 En 2.500 28 0c Ence 2.420 50 125,74 3.130 14 JI .1.515 2 En
Bco. de Andalucía 23.200 0 0,72 26.990 7 JI 18.000 4 Mz Endesa 2.805 15 7.180,35 13.380 3J1 2.255 28 0c
Bco. de Castilla 99.100 0 0,01 108.000 30 Sp 66.200 2 En Enher B 2.920 -30 4,32 3.900 3 Mz 2.700 28 0c
Bco. de Crédito Balear 8.760 10 0.12 10.350 12 My 4.900 17 En Eppicsa 77 0 28,32 152 28 En 48 7 En
Bco. de Galicia 19.500 0 0,09 20.600 7 JI 13.500 20 Mz Ercros 152 1 608.75 188 3JI 813 En
Bco. de Valencia 2.935 35 5.39 3.290 17 Jn 2.440 2 En Esp. del Zinc 1.385 5 20,75 2.445 21 Ag 765 2 En
Bco. Español de Crédito 1.355 -15 1.022,94 1.775 16 My 1.010 2 En Est Subterráneos 2.970 50 2,03 3.435 3 JI • 2.030 2 En
Bco. Exterior 2.780 16 Ab - 3.000 1 Ab 2.710 24 En Europistas 985 -1 20,94 1.320 20 En 907 28 0c
Bco. Guipuzcoano 6.180 -20 0,03 6.800 7 JI 4.360 3 En Fecsa 1.330 -5 203,83 1.440 25 Jn 978 28 0c
Bco. Herrero 8.050 50 0,02 9.900 15 My 6.930 9 En Filo 424 3 30,34 588 7 JI 330 2 En
Bco. Pastor 10.600 -30 2,61 12.000 3 Ji 7.770 4 Ab Financiera y Minera 2.580 •20 7,57 3.380 30 Sp 1.200 3 En
Bco. Popular 9.500 100 152,06 40.070 3 Ji 7.010 28 0c Finanzauto 1.400 -40 4,23 1.685 30 Sp 711 13 En
Bco. Santander 4.510 45 989,66 13.400 6 Jn 3.445 28 0c Fomento. Constr. y C. 5.920 170 122,73 24.400 1 0c 4.365 28 0c
Bcb. Simeón 2.450 27 Nv - 2.900 24 Ab 2.125 24 Mz Fosforera 225 0 8,44 422 19 Fb 188 28 0c
Bco. Vasconia 11.600 0 0,02 12.600 16 My 6.980 24 En G. Duro Felguera 1.725 55 82,21 2.330 14 JI 1.080 24 En
Bco. Vitoria 2.275 0 5.07 2.400 18 Nv 1.190 2 En Gas Natural SDG 7.380 -40 132,09 34.800 18 Fb 5.390 28 0c
Bco. Zaragozano 3.860 10 2,46 4.260 9 Jn 2.745 9 En Gas y Electricidad 10.700 300 5,06 11.040 25 JI 7.070 22 Ab
Bodegas y Bebidas 5.850 0 0.36 7.490 26 Jn 3.230 8 En Ginés Navarro_________ 4.250 7 Nv - 5.600 60c 1.490 7 En

NOMBRE CIERRE DIF VOL(M) MAX/ FECHA MIN/FECHA

Global Steel 315 17 156,91 425 12 My 252 28 0c

Gral, de Inversiones 142 -2 33,15 277 28 En 55 2 En

Hidrocantábrico 6.860 220 145,24 7.000 28 Nv 4.630 27 En

Hisalba 2.080 30 0,47 2.550 30 Sp 1.405 2 Jn

Huarte 719 17 1.061,75 807 20 My 538 25 Ag

Iberdrola 1.905 -25 2.617,36 1.940 27 My 1.445 28 0c

Iberpistas 3.140 90 2,78 3.390 1 JI 2.500 28 0c

Indo Internacional 6.190 80 3,91 6.700 25 Jn 4.445 3 Fb

Industrias del Besós 1.900 0 0,40 1.900 6 Nv 1.305 31 En

Inmobiliaria Urbls 1.295 15 55,20 1.550 9 JI 511 3 En

Kolpe 10.100 100 0,07 12.000 3 JI 6.990 24 En

Lafarge Coppée 9.700 -100 0,44 11.400 23 Sp 7.600 7 En

Lain 285 •3 397,62 405 17 Jn 149 3 Ab

Mapire Vida 9.200 140 1,21 10.440 14 My 7.610 28 0c

Marco Ibérica 1.915 0 19,16 2.390 30 Jn 1.330 3 En

Metrovacesa 6.430 10 36,14 6.440 28 Nv 4.550 7 En

Miquel y Costas 6.300 -20 5,53 7.000 26 My 3.870 13 En

Nicolás Correa 6.850 50 1,97 7.880 22 Sp 1.850 2 En

Nueva Montaña 129 7 568,86 185 3 JI 96 28 0c

Obrascón 4.150 0 9,04 4.200 80c 1.205 2 Ab

Ocp Constr. 3.620 25 14.16 15.290 60c 2.885 28 0c

Papelera 86 -3 22,95 185 26 Fb 79 28 0c

Picking-Pack 81 0 731,62 99 3 Ji 47 3 En

Prima Imobiliaria 1.400 -30 14,76 1.485 13 0c 920 20 En

Prosegur 1.490 10 56,14 2.000 21 My 1.190 2 En

Pryca 2.400 -20 113,91 3.370 23 JI 1.910 28 0c

Puleva 6.490 30 Sp 7.670 4 JI 2.680 10 En

ñadlotrónica 2.040 65 20,11 3.100 6Jn 1.570 3 En

Repsol 6.450 -20 813,11 6.750 13 0c 4.910 2 En

Saltos del Nansa 10.320 -180 0,03 10.900 7 En 8.610 2 Ab

Sarrió Papelera 521 2 35,20 638 4 JI 420 2 En

Seda Barna 425 3 82,76 630 10 En 346 28 0c

Sevillana 1.465 -10 413,98 1.550 30 Jn 1.100 28 0c

Sniace 268 -1 128,02 384 26 Jn 126 3 En

Sol Meliá 5.560 -90 28,82 6.600 4 JI 4.025 30 En

Sotogrande 320 •1 118,65 459 19 Jn 257 28 0c

Tabacalera 11.400 330 77,13 11.950 18 Nv 5.510 2 En

Tafisa 2.200 60 77,54 2.850 30 Sp 1.290 3 En

Tele Pizza 12.330 •20 15,19 12.700 28 Nv 3.725 3 En

Telefónica 4.300 0 .447,13 4.845 25 Sp 2.995 2 En

Tubacex 404 4 .019,05 573 26 Jn 213 3 En

Tudor or. 762 2 2,20 1.100 27 En 575 3 En

Uniland 8.700 0 0,19 9.400 1 0c . 5.200 27 En

Unión Fenosa 1.495 -5 992,50 1.510 21 Nv 1.085 3 Mz

Unipapel 3.200 40 1.96 3.780 15 JI 2.310 3 En

Uralita 1.735 10 203,66 1.875 30c 996 3 En

Urbas 212 23JI 230 16 JI 94 8 En

Valderrlvas 12.150 -50 2,19 14.850 20c 8.030 2 My

Valen, de Cementos 2.795 0 4,63 3.010 80c 1.400 9 En

Vallehermoso 4.375 45 39,09 4.405 27 Nv 2.750 3 En

Vldrala 6.380 130 6,36 10.890 2 My 5.370 12 My

Viscofán 3.680 0 74,37 3.950 23 JI 1.930 2 En

Volkswagen 85.000 -480 0.32 29.950 15JI 49.600 3 En

M.C.D.
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RENTA VARIABLE FONDOS DE INVERSION
Alimentación

BANCO DE ESPAÑA

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Arana BI 175.00 18 Sp 175,00 Sp 101,00 Mz
1.000 Arana Ma 150.00 -10.00 199,00 Oc '1,90 Oc
1.000 Damm-P-. Ba 225.00 19 Nv 225,00 En 225,00 En
2.000 Damm no Slnd. Ba 710.00 25 Nv 710,00 Oc 580,00 Ab

500 El Turia Va 100.00 27 Sp 0,00 0,00

1.000 Frlmancha Ma 310.00 S Nv 330,00 My 310.00 En

500 Garavilla Bi 400.00 20 Nv 466.00 En 385.00 Fb

1.000 Naira Ma 258.00 6,00 258.00 Nv 2,00 Oc
250 Ornea Ma 296.80 27 Nv 362.00 Mz 0,40 Oc

12 Pascual Hermanos Va 408.33 26 Nv 766,66 En 408.33 Nv.

12 Pascual Hermanos Ma 408.33 0,00 783,33 En 408.33 Oc

1.000 S.E.O.A. Ma 805.00 22 Sp 806.00 JI 680,00 My

3.000 San Miguel Ma 1.780.00 SNv 1.780.00 JI 1.732,00 Jn

Automóviles
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Allied Signa! Ma 871.00 5 Ag 0,00 0.00

500 Bendix Esp. Ba 420.00 7 Jn 0,00 0,00

1.000 Pasa Renault Ba 297.00 21 My 297,00 My 270,00 My

1.000 Pasa Renault Ma 342.00 2.00 390,00 My 3,30 Oc

Bancos comerciales
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 B. Mapire -C- Ma 300.00 0,00 300.00 En 3,00 Oc
75 B.N.P. Españe Va 89.33 23 Ab 92.00 Fb 82,66 Fb
75 6.N.P. España Ma 93.33 1,33 104.00 My 92,00 Oc
75 B.N.P.España Bi 90.66 20 Nv 93.33 Ab 66,66 En

1.000 Bea. Catalana Ba 321.00 0,00 340,00 Sp 250.00 En
500 Beo. Esfinge Ma 80.00 27 Nv 90,00 En 0.40 Oc

Bancos industriales
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF, MAX. MIN.

1.000 Bankoa Ma 390.50 4 Nv 400,00 Sp 188.00 En
1.000 Bankoa Bi 400,00 25 Nv 400,00 Oc 180.00 En

Cinematografía
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Eguaras S/8 Ba 100.00 21 Nv 120,00 Ab 89.00 Fb

Comercio
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Aglsa -A- Va 90.00 0,00 91,00 Mz 0,90 Oc
1.000 Indo Ma 575,00 31 Dc 0,00 0,00
1.000 Indo Ba 575.00 31 Dc 0,00 0.00

Construcción
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

SOO Asland Cataluña Ma 260.00 21 Nv 260.00 Nv 1,20 Oc
500 Asland Cataluña Ba 250.00 20 Nv 250,00 Nv 180.00 En
675 Cementos Lemona Bi 1.024.88 20 Nv 1.024,88 Nv 704.88 En
500 Cementos Molins Ba 905,00 0,00 905,00 Nv 615.00 My

1.000 Cevasa Ba 730.00 27 Nv 730,00 Nv 455.00 En
1.000 Cevasa or. -a- Ma 730.00 24 Nv 730,00 Nv 530,00 En

SOO Inm. Alcázar Ma 197.00 29 0c 215,00 En 122.00 Sp
1.000 1nm. Del Sur Ma 600.00 0,00 750,00 JI 500,00 En

500 Inmolevante Ma 94.00 7 Nv 106,00 My 0.40 Oc
250 Max C. Leísa Ma 74.80 25 Nv 102,00 Fb 74.40 Oc
500 Novoplaya Va 139.00 0.00 218,00 En 0.60 Oc

1.000 Procisa Ma 2.200.00 20 Nv 2.200,00 JI 2.000.00 My
100 Prom. EurobuildIng Ma 500.00 22 0c 590,00 En 400,00 Jn
500 Renilla Ma 155.00 25 Nv 528.00 Fb 0,60 Oc

10.000 Ronsa Bi 70.00 0,00 71.00 Fb 70,00 En
470 Saplaya Va 110.00 19 Nv 110,00 En 0,42 Oc

Inversión mobiliaria
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. .MAX. MIN.

500 A & G Renta Ma 155.60 0,00 155,60 Nv 0,60 Oc
500 A y G Bolsa Ma 160.00 2,60 167,40 Oc 0.80 Oc
400 Bansaliber Ma 2.020.00 0.00 2.030,00 My 7,75 Oc
500 Barcino Ma 181.00 9 0c 181,00 Sp 95.00 Fb

1.000 BBV Cartera Ma 138,50 0.80 141.20 Oc 1.30 Oc
1.000 BBV Cartera Bi 136.70 27 0c 141.20 Oc 124,00 En

200 Carmosa Ma 3.595.00 0,00 3.690,00 Sp 7,00 Oc
1.000 Cartera Pirineo Ba 120.00 0,00 120,00 Nv 98,00 En
1.334 Catimsa Ba 64.99 0,00 82,45 Oc 63.94 Fb

200 Ceivasa Ma 3.584.00 4,00 3.564,00 Nv 6.50 Oc
5.000 Ciamsa Ba 19.80 16JI 0,00 0.00

BOLSAS INTERNACIONALES

5.000 Ciamu Va 200.00 23 Dc 0.00 0.00
SOO Dan Ba 9.00 19 Ag 615.00 En 8.00 Ag
500 DaR Va 640.00 21 JI 640,00 JI 640,00 JI
200 Fibansa Ma 3.082.00 2.00 3.096.00 Oc 6,00 Oc
500 Fin. Agrupadas -B- Va 155.00 5,00 155,00 Sp 0.60 Oc

1.000 Finsa Ma 1.486.00 8,50 1.561,20 Ag 15,00 Oc
400 Fiponsa Ma 1.546.50 -12.7S 2.200.00 JI 4,75 Oc
500 Gainsa Ma 610.00 27 En 610,00 En 610,00 En

1.000 Inburesa Ma 57.00 0.80 62,50 Ag 49,00 En
600 intra Ma 1.50 28 0c 1,50 En 1,50 En

1.000 Inv. Banzano Ma 284.00 3,00 295,00 Oc 2,80 Oc
500 Inv. Ibarauizaa Ma 111.00 17 Fb 117.00 En 107.00 Fb
500 Inv. Siglo XXI Ma 82.00 27 Nv 83.00 Jn 0,40 Oc
500 Mallorquina da Tit. Ma 761.00 27 Nv 775,00 Sp 3,60 Oc

5.000 Mapire Inmuebles Ma 237.00 1 Ag 0.00 0,00
1.000 Mercapltal Ma 154.00 11,90 162,00 JI 1.20 Oc
1.000 Motlvasa de Inv. Ba 65.00 0,00 65.00 Ab 65.00 Ab •

250 Norvasa Ma 1.306.00 0,00 1.310,00 Jn 2,80 Oc
1.000 Patricompa Ma 115.00 11 Nv 115,00 My 1,10 Oc
1.000 Silobar Ma 218.00 0.00 232.00 Oc 2,20 Oc

500 Tlbest Dos Ma 63.00 27 Nv 83,00 Jn 0.40 Oc
1.000 Unión Eur. de Inv. Ma 1.120.00 2,50 1.200,00 JI 0.10 Oc
1.000 Valen, de Negocios Va 300.00 0,00 300,00 Nv 2,50 Oc

500 Valenciana Valores Ma 160.00 17 0c 205,00 En 0.80 Oc
1.000 Valrent Ba 150.00 26 Nv 150.00 JI 66.00 Fb

Mineras
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

200 H. Coto Cortés Ma 1.400.00 25.00 1.825.00 Fb 2.50 Oc
500 H. Vasco Leonesa Ma 197.00 26 Nv 218,00 Jn 0.80 Oc

Navegación y pesca
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. . MAX, MIN.

500 Pebsa Ma 4.40 -0,60 9,20 En 4,40 Nv
1.000 Pescanova Ma 175.00 2,00 248,60 Mz 1,80 Oc

500 Trasmediterrénea Ma 1.000.00 7 Nv 1,260,00 En 1.000,00 Nv

Papeleras
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX, MIN.

500 Miquel y Costas Ba 590.00 26 Nv 0,00 0,00
1.000 Papelera Navarra Ma 181.00 1,00 220,00 J1 1,60 Oc

Químicas y textiles
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Cia. Cinsa Ma 50.00 27 Nv 90,00 En 40,50 Nv
350 Faes Ma 2.400.00 22 JI 2.570.00 JI 1.590,00 My
500 Hidro-nitro Ma 119.20 14 Nv 119.20 Nv 119.20 Nv

1.000 Unión Resinera Ma 810.00 0,00 810,00 Nv 7.60 Oc
900 Zeltia Ma 455.00 6,00 600,00 Sp 4,44 Oc

Siderometalúrgicas
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Aforase Ma 962.40 22.40 1.393.00 Oc 2,40 Oc
500 Aforasa BI 955.00 27 0c 1-064.00 JI 325,40 En
SOO Cor. IB-Msl Ma 135.00 27 Nv 150,00 Jn 100,00 Fb
ISO Corp. Ucem Ma 6.00 16 JI 6,66 En 6,00 En
150 Corp. Ucem Bi 3.33 11 Sp 8,00 Fb 3,33 Sp
500 Eleonor Ma 740.00 18 Nv 860.00 Ag 3,80 Oc

1.000 Ibériee del Frío Ma 905.00 24 Nv 970.00 Jn 520,00 En
129 Indra Ma 834.88 0,00 949,61 Mv 0.77 Oc
85 Jumberca Ba 23.52 25 Nv 71.76 Jn 23,52 Nv

500 Lingotes Ma 385.00 26 Nv 400.00 Jn 1,80 Oc
1.000 Tycsa Ma 60.80 14 Nv 0,00 0,00
1.000 Tycsa Ba 52.00 30 0c 0.00 0,00

Transportes
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF, MAX. MIN.

50.000 Fletamentos M. -A Ma 113.00 23 Oc 0.00 0,00 •
1.000 Fletamentos M. -B Ma 70.00 1.00 116.00 En 0,80 Oc
1.000 S.A.S.A. Ma 930.00 24 Nv 955,00 Nv 880,00 Ab

750 Transfesa Ma 174.00 1,06 210,00 My 1.20 Oc
460 Transportes e inv. Ma 111.30 19 Nv 130.00 Fb 90,00 Ab
460 Transportes e Inv. Va 106.95 6 Nv 140.00 En 106,95 Nv

Varios
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF, MAX. MIN.

1.000 Naarden Ma 300.00 27 Nv 300,00 JI 3.00 Oc
500 Prim Ma 268.00 -8,00 276,00 Nv 0.40 Oc
510 V. Leonesa Ma 304.90 14,90 874,90 Oc 4.11 Oc

Mercado monetario
Nombre V. Actual Dif. Rent.%
A. B. Dinerplus 201.447,37 39,66 3,73 %
B. 1. Multidinero 181.631.29 0,00 3,75 %
B. K. Dinero 172.260.20 17,92 3,99 %
B. K. Fondo Monetar. 237.688,11 20,43 3,34%
BBV Dinero 268.955,56 47,14 4,26 %
BCH Fondimo 1 252.010,02 34,91 4,37 %
BCH Fondimo 2 166.098.59 21,69 4,29 %
BSN Dinero 253.074,34 0,00 4.44 %
Cavaldiner 218.587.49 18.60 3.64 %
Citimoney 185.616,00 17.13 3,62 %
Cuenta Fiscal 165.216,85 14,20 3.36 %
Cuenta Fiscal I 163.300,53 13.86 3,36 %
DB Diner FIAMM 166.588.52 19.22 4,17 %
Dineractivo 208.365,46 -16,14 3.67 %
Dineratlántico 210.720,38 20,33 3,91 %
Dinerburgos 1 58.079,73 15,40 3,74 %
Dinercoop 1 60.474,99 9,72 3,69 %
Dinerkoa 156.724,98 39,75 3,51,%

Dinernavarra 180.105.49 32,45 3,89 %
Eurovalor 3 224.236,74 25.94 4,29 %
Fibanc-Fondiner 315.034,00 34,00 4.05 %
Foncaixa 6 100.000.00 0.00 0,00%
Fondbarclays Dinero 156.218,53 11.29 3,46 %
Fondcomercio Dinero ■ 177.711,67 18,81 3.96%
Fondmadrid 221.550,56 21,48 3,71 %
Fondmapfre Dinero 186.207,57 18,02 3,66 %
Fondpostal Moneta. 254.958,24 0.00 3,55 %

Ihversión mobiliaria
Nombre V. Actual Dif. Rent.%
B. I. Multifondo 1.780.41 0,00 3,70 %

B. K. Fondo Fijo 2.954.05 0,11 5,16 %
BBV Ahorro 1.582,96 . 0,39 5,24 %

BBV Indice 200,58 1,58 23.60 %

BBV Interés 1.450.21 0.22 3,71 %

BBV Rendimiento 192,40 0.99 15,93 %

BBV Renta 2.350.96 0,30 4,51 %

BBV Renta 91 1.554,66 0,22 4,38%

BCH Rta. Fija 2 1.777.91 0,95 6,64%
Bex Renta 2.148.19 0,00 3.11 %

BSN Renta Fija 2.472,17 0,00 4,29 %

Caja Burgos Renta 1.490,63 0.14 4,73 %

Caja Burgos Valor 1.389.94 5,34 17,63%

Cilifondo R.FiJa 1.882,34 0,11 3.83 %

eta. fiscal oro 111 149.787,89 13,48 2,57 %

Eurovalor 2 856.92 •0.11 4,83 %
Fonbanesto 2.244,51 0,04 4,27%

Fonbanzano 2.337,20 0,96 4,57 %

Foncaixa 10 2.014.46 0,27 3.98 %

Foncaixa 11 2.126.87 0,32 4,24 %

Foncaixa 2 2.808,55 0,38 4,01 ,%

Foncaixa 4 2.398,01 0,00 3.50%

Foncaixa 7 2.234,18 0,00 4,91 %

Foncaixa 9 1.939.83 0.00 3,50 %

Fondbarclays I 2.298.42 0,59 3,58 %

Fondespaña 1 1.903.57 0,31 4.04%

Fondnatwest 1.841,30 2,35 4,61 %

Fondoatlántico 2.489,99 -0,33 4,31 %

Fondpostal 2.687,48 0.00 3,18%

Fonsegur 2.292,78 0.54 4,52 %

Fondtesoro
Nombre V. Actual Dif. Rent.%
A. B. Fondtesoro 1.962.97 0,68 4,66 %

Ah. Corp. Cuenta 185.867,10 23.23 4,20 %

Ah. Corp. Deuda 1.913,61 0.35 4,90 %

BBV Activos 184.077.58 23,89 3,90%

BBV Deuda Fondt. 21.020,49 7.68 6.30 %

BM Fondtesoro 1.877.31 1.87 8,56 %

BSN Tesorería 159.833,81 0.00 4.17%

Oinermadñd 184.424,51 19.32 3.91 %

Fondeuda Ahorro. 20.556.18 3,22 4.63 %

Fondeuda Efectivo 200.596,65 ■157,85 4,10%

COMP. VEND.UN. DIVISA

Chelín austriaco 12,000 12,024
Corona danesa 22.186 22,230
Corona noruega 20.716 20.758
Corona sueca 19,255 19.293
Dólar austtaliano 101,737 101,941
Dólar canadiense 104.779 104.989
Dólar neozelandés 91,851 92.035
Dólar USA 148.B91 149,189

100 Dracmas 53,815 53.923
ECU 167.427 167,763

100 Escudos portugueses 82.657 82,823
Florín holandés 74.944 75,094
Franco francés 25.236 25.286
Franco suizo 104,448 104.656

100 Francos belgas 409,435 410,255
Libra eslerúna 249.839 250,339
Libra Irlandesa 220.433 220,875

100 Liras italianas 8.619 8,637
Marco alemán 84,453 34,623
Marco hnlandés 27,937 27,993

100 Yenes Japoneses 116,631 116.665
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rasos
Tanto la Policía como los bomberos 
iniciaron la búsqueda entre los 
escombros con ayuda de pernos y a la 
una de la madrugada hallaron el cuerpo

Tires muertos al 
volcar un camión 
en Molina de 
Segura (Murcia)

Tres familias que vivían en la parte izquierda no sufrieron daños

Muere una anciana al
Efe- Murcia

Lugo: la Policía 
desarticuló una 
banda de menores 
que se dedicaban a 
atracos y agresiones

Los tres ocupantes de un 
camión fallecieron ayer a con
secuencia del accidente de trá
fico ocurrido en el kilómetro 
381,3 de la N-301, en el térmi
no municipal de Molina de 
Segura, al volcare! vehículo por 
causas desconocidas, informa
ron fuentes de la Guardia Civil.

El accidente se produjo cuan
do el vehículo articulado, com
puesto por una unidad tractora 
con matrícula MU-5163-BC y 
el semirremolque con matrícula 
MU-05178-R, se salió de la vía 
por el margen derecho y chocó 
contra la valla protectora, vol
cando a continuación. El con
ductor, José Antonio S.C., de 
43 años, y uno de los usuarios 
Pedro García Alba, de 64 años, 
resultaron muertos en el acto, 
mientras que el tercer usuario, 
Antonio Melle Velasco, de 38 
años, falleció poco después de 
ser trasladado al Hospital Mo
rales Messeguer de Murcia.

La Guardia Civil 
se incauta de 185 
kilos de hachís en 
Valencia

Efe-Valencia

La Guardia Civil se incau
tó en Valencia 185 kilogramos 
de hachís, valorados en más de 
45 millones de pesetas, que iban 
ocultos en un camión de matrí
cula alemana que transportaba 
azulejos desde Málaga.

derrumbarse su casa
Antonia Jiménez Montoya, 
de 82 años, falleció cuando 
el edificio en el que vivía, en 
la calle Limón, se derrum
bó, informó la Policía Mu
nicipal. Sobre las 22 horas 
de anteayer el inmueble si
tuado en la calle Limón 
número 13 se derrumbó, 
afectando el siniestro prin
cipalmente a la parte dere
cha del mismo, donde 
únicamente vivía la mujer 
fallecida.

Efe- Madrid

Las tres familias que habi
tan en la parte izquierda del 
edificio, de cinco plantas, no 
sufrieron daño alguno y fueron 
las que alertaron a la Policía y 
a los bomberos de que una mujer 
vivía en la parte siniestrada.

La Policía realizó una serie 
de investigaciones para locali
zar alos familiares y finalmente 
pudo hablar con un hijo de la 
mujer, quien confirmo que ésta 
se encontraba en casa.

Tanto la Policía como bom
beros iniciaron la búsqueda 
entre los escombros con la 
ayuda de perros, y finalmente, 
pasada la una de la madruga
da, el cuerpo de Antonia 
Jiménez fue localizado.

La Policía Municipal tiene

E] derrumbamiento afectó principalmente a la parte derecha.

La Policía montó un dispositivo 
alrededor del edificio para evitar 

que la gente pueda pasar

montado un dispositivo alrede
dor del edificio, para evitar que 
la gente pueda pasar, y la calle 
Limón permanece cerrada al 
tráfico.

Para realizar las labores de 
desescombros, fue necesario 
que los agentes retiraran 20 ve
hículos estacionados en la 
zona.

Efe- Lugo

Miembros de la Policía Na
cional pertenecientes a la divi
sión de Delincuencia Urbana 
desarticularon e identificaron 
ayer a una banda compuesta por 
siete menores que realizaban 
atracos y agresiones en Lugo, in
formó la Subdelegación del Go
bierno de esta provincia.

Los jóvenes asaltaban a per
sonas mayores en el parque de 
Frigsa, en algunos casos median
te el método del «tirón», reali
zaron robos en varios estableci
mientos aprovechando el descui
do de sus propietarios y atraca
ron a varios muchachos en la vía 
pública. Casi ninguno de los 
delitos fue denunciado para 
evitar represalias de los jóvenes 
delincuentes, que tenían atemo
rizados a los residentes próxi
mos al parque de la Frigsa.

León: se llevan 
tres millones de 
una sucursal

Efe-León
Dos individuos vestidos con 

mono azul de trabajo y armados 
con revólver atracaron, aprimera 
hora de la tarde de ayer, la su
cursal de Caja España de Almu
hey y se apoderaron de tres mi
llones de pesetas, según fuentes 
policiales.

Tras apoderarse del dinero, 
los atracadores huyeron en un 
Ford Scort granate matrícula de 
Burgos 2528-P.

Visto para sentencia el juicio 
por la muerte de la médico 
española en Mozambique Efe- Bilbao

Detenidos tres hombres tras atracar 
una sucursal de un banco en Bilbao

Efe- Maputo
El Tribunal encargado del 

caso de la muerte de la joven 
médica española Inmaculada 
Vieira, fallecida de un balazo 
hace un año en Maputo, dictará 
sentencia el próximo día cinco, 
informaron fuentes vinculadas 
al juicio celebrado ayer, vier
nes, en la capital mozambi
queña.

Tras siete horas de sesión, 
la juez encargada del proceso, 
Isabel Rupia, dio por termina
da la vista, en la que tomó de
claración a cuatro policías 
mozambiqueños -incluido el 
acusado de disparar contra el 
vehículo en el que viajaba Viei
ra- y la española Rosario Pala
cio.

«No tengo muchas esperan
zas respecto al resultado del 
juicio, pero la juez, al menos, 
nos ha causado una buena im
presión», dijo Palacio, quien 
conducía el vehículo en el que 
cayó herida de muerte Vieira la 
noche del 22 de noviembre de 
1996.

La juez tomó 
declaración a los 
cuatro policías, 

incluido el acusado 
de disparar

Tres hombres fueron deteni
dos ayer en Bilbao como pre
suntos autores de un atraco a 
mano armada cometido poco 
antes en una sucursal bancaria 
ubicada en el barrio de Deusto, 
informó la Ertzaintza.

El atraco fue perpetrado so
bre las once de la mañana cuan
do dos personas entraron en la 
entidad bancaria a cara descu
bierta y uno de ellos apuntó con 
una pistola a la cabeza de un 
cliente, mientras que el segun
do atracador le amenazaba con 
un arma blanca.

Los dos asaltantes han ence
rrado en una habitación-a todas 
las personas que en esos mo
mentos se encontraban en el 
banco y han cogido el dinero 
que había en la caja fuerte y en 

las ventanillas. Posteriormente 
abandonaron el lugar y huyeron 
en un turismo Alfa Romeo, color 
gris y matriculado en Bilbao, 
donde les esperaba un tercer im
plicado.

Tras estos hechos, una parti
cular ha comunicado a través de 
un teléfono móvil a la Policía 
la dirección que tomaba el ve
hículo, hacia el centro de Bil
bao, y una vez alertadas -todas 
las patrullas desplegadas en la 
capital vizcaína, el vehículo fue 
localizado en la Avenida de las 
Universidades, bajo el puente de 
La Salve.

Los agentes detuvieron en
tonces a J.F.M., de 37 años y ve
cino de Sestao (Vizcaya), a 
JR.I.D., de 39 años y residente 
en Santurtzi (Vizcaya) y a 
M.A.T.V., de 27 años, con resi
dencia en Basauri (Vizcaya) y

quien se encontraba de permiso 
carcelario.

Todos ellos cuentan con 
antecedentes por robo con inti
midación. En un primer regis
tro, los ertzainas se incautaron 
de una pistola de fogueo, imita
ción de una rea! del calibre 22, 
así como una bolsa con cerca 
de novecientas mil pesetas, po
siblemente producto del atraco.

Los detenidos 
tienen 

antecedentes y 
uno de ellos 

estaba de permiso 
carcelario

M.C.D.2022
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El ex bailaor aún debe superar varios trámites hasta quedar absuelto

"Pepe Lucena" ha sido exculpado 
por los 2 menores que lo acusaban

Efe- Sevilla

E! ex bailaor flamenco co
nocido como "Pepe Lucena", uno 
de los 49 imputados en el "caso 
Amy" de prostitución de meno
res, ha sido exculpado por los 
dos únicos chicos que asegura
ban haber mantenido relaciones 
con él, pero aún debe superar 
varios trámites hasta quedar 
absuelto.

El "rosario" de confirmacio
nes y desmentidos que está vi
viendo el juicio del "caso Amy" 
ha dado lugar a casos dramáti
cos como el de este ex bailaor 
de 63 años, que el pasado 11 de 
noviembre sufrió una angina de 
pecho durante la celebración del 
juicio y quedó apartado provi
sionalmente de la vista.

"Pepe Lucena", cuyo verda
dero nombre es José Espías Gil, 
estaba acusado por el "testigo 
número uno", que en el juicio 
negó todas sus imputaciones 
anteriores y las atribuyó a un 
"montaje" de la Policía, y por el 
número 23, que aseguró que 
había acusado a personajes "fa
mosos para ganar notoriedad”.

El procesado sufrió una an
gina de pecho a última hora de 
la tarde del día en que declara
ba el "testigo número uno", tras 
sentirse mareado por el fuerte 
olor a pintura de la mampara de 
dos metros de alto que se ha 
colocado en la sala del juicio para 
que los "testigos protegidos" - 
los 59 chicos que se prostituían

Detenido por falsificar 
monedas de 500 pesetas que 
vendía en el Metro de Madrid

Pretendían convertir Andorra 
en un centro de producción y 
distribución de clembuterol

Efe- Madrid
La Policía ha detenido a 

Dimitri N.I, de 44 años, supues- 
íamente de nacionalidad búlga
ra, como presunto falsificador 
de monedas de 500 pesetas que 
vendía para que otros las utili
zaran en el metro, máquinas 
recreativas, de tabaco y cabi
nas telefónicas.

Según explicó ayer una por
tavoz de la Jefatura Superior de 
Policía de Madrid, la inspecto
ra Esther Aren, esta estafa se 
empezó a investigar hace unos 
tres meses cuando el Metro de 
Madrid denunció que en sus 
máquinas expendedoras de bi
lletes había monedas falsas. El 
grupo de Delincuencia Organi- 
zada de la Brigada Provincial 
de Policía Judicial^ encargado 
de la operación, ha incautado 
sólo en el Metro de Madrid unas 
30.000 monedas que ha supuesto 
una estafa de quince millones 
de pesetas. Dimitri, que fue 

en los tres locales implicados en 
el "caso Amy"- no puedan ser 
vistos por los acusados.

Tras ser atendido por los 
servicios de emergencia del 061 
en los mismos pasillos, el impu
tado quedó apartado del juicio, 
que debe celebrarse de nuevo 
sólo contra él cuando se recu
pere.

Mantener o retirar las 
acusaciones

Aunque su absolución pue
de darse como probable, fuen
tes próximas al caso señalaron 
que aún debe producirse el trá
mite de calificaciones definiti
vas en el juicio, cuando el fiscal 
y las acusaciones particulares 
debe decir si mantienen o reti
ran sus imputaciones contra cada 
uno de los hombres que se sien
tan en el banquillo.

En el caso de "Pepe Lucena", 
los jueces pueden optar por cons
tituir de nuevo la sala para juz
garlo por separado o bien las 
acusaciones parían presentar un 
escrito previo al juicio retiran
do sus cargos.Espías, que ha su
frido 3 infartos, está muy afec
tado por el caso y el día fijado 
para su declaración ante la Sec
ción Tercera de la Audiencia de 
Sevilla, el pasado 29 de octubre, 
no pudo contestar ni siquiera a 
las preguntas de su abogado 
defensor y tuvo que ser auxilia
do por dos policías nacionales 
para sentarse en el estrado para 
declarar.

detenido en la noche del pasa
do jueves en la Puerta de Tole
do con 220 monedas falsas en
cima, fabricaba estas monedas 
con plomo y estaño y conse
guía el peso, el canto y el 
poliedro igual que el de las 
monedas de 500 pesetas, lo que 
hacía que las distintas máqui
nas las admitiera, aunque no 
reproducía el color ni los relie
ves del anverso y reverso del 
original. Este falsificador actua
ba con material sencillo en su 
domicilio alquilado de la calle 
Valverde de Madrid y las ven
día a 150 pesetas por unidad - 
la fabricación le suponía un 
coste de unas 35 pesetas- a otras 
personas que eran quienes con
seguían los beneficios de las 
máquinas al comprar más barato 
y recibir el cambio de las qui
nientas pesetas. El detenido, que 
también falsificaba pasaportes 
ypermisos de conducira20.000 
pesetas, tienen antecedente por 
robo.

jái*'

Uno de los acusados en el "caso Amy".

Aunque la absolución del ex bailaor, 
que el pasado día 11 sufrió una angina 

de pecho durante el juicio, puede 
darse como probable aún debe 

producirse el trámite de calificaciones 
definitivas en el juicio

Efe- Andorra

La Policía andorrana, en co
laboración con la gendarmería 
francesa y belga, ha desarticu
lado una red internacional que 
pretendía convertir Andorra en 
un centro de producción y dis
tribución de clembuterol, un 
anabolizante utilizado ilegal
mente para el engorde de gana
do. Según han informado fuen
tes policiales, los delincuentes 
pretendían establecer un gran 
laboratorio-fábrica en el Prin
cipado para producir anaboli
zantes y destinarlo a engorde 
ilegal de ganado.

28 detenidos

La operación policial con
junta se ha saldado con 28 de
tenidos, dos de ellos, de nacio
nalidad francesa, arrestados en 
territorio andorrano, aunque no 
se ha facilitado la identidad de 

ninguno de ellos. En la opera
ción, la Policía andorrana ha 
descubierto una fábrica-alma
cén de clembuterol en un cha
lé de Aixirivall (Andorra la 
Vella), en el que se han deco
misado 235 litros de esta sus
tancia anabolizante y diversa 
maquinaria para su producción 
en grandes cantidades.

El pasado jueves pasaron a 
disposición judicial los dos 
miembros de la banda deteni
dos en Andorra, que son P.J.P, 
de 42 años, y su compañera 
T.D., de 51 años, ambos de na
cionalidad francesa. La inves
tigación se inició hace un año 
cuando la Policía andorrana 
detuvo a un súbdito belga que 
había entrado en el país con 
cierta cantidad de anaboli
zantes. Según la Policía ando
rrana, Bélgica y Francia son dos 
de los países europeos, junto a 
España, donde más casos de uso 
de clenbuterol se registran.

Nueva Delhi: una 
boda termina en 
tragedia al morir 34 
invitados al caer un 
autobús a un canal

Efe-Nueva Delhi

Una boda terminó en trage
dia en el estado sureño indio de 
Karnataka, cuando el autobús 
en el que viajaban decenas de 
invitados se precipitó en un 
canal, y al menos 34 personas 
murieron ahogadas, informó 
ayer viernes la agencia estatal 
PTL Se desconocen las causas 
del accidente que ocurrió el 
jueves en el distrito de Haveri, 
cuando los invitados del feste
jo regresaban a Davanagere, tras 
•asistir a la boda en Sagar.

Fuentes policiales informa
ron de que unas quince perso
nas alcanzaron a nado la orilla 
del canal, que tenía el nivel de 
agua muy alto debido a las in
tensas lluvias caídas reciente
mente en el lugar.

Los cadáveres de 34 viaje
ros, entre ellos los de 14 muje
res y varios niños, fueron recu
perados por los equipos de sal
vamento que continuaban en la 
mañana de ayer las operaciones 
de rescate.

Pontevedra: un 
mercante griego 
rescata a once 
tripulantes del 
pesquero gallego

Efe- Pontevedra

El mercante griego "Athos" 
ha recuperado a los once tripu
lantes del pesquero gallego 
"Luis María", que naufragó en 
la costa de Marruecos, tras su
frir un incendio.La tripulación 
del palangrero, que faenaba al 
pez espada en la costa marro
quí, según fuentes de los Ser
vicios de Salvamento, se en
cuentra en perfecto estado y na
vega con dirección a Gibraltar, 
a cuyo puerto tienen previsto 
llegar .el mercante griego el 
próximo día uno de diciembre.

El palangrero "Luis María" 
es un barco de madera de 55 
toneladas de registro bruto cons
truido hace 29 años en unos as
tilleros de Camposancos por el 
armador guardés Antonio José 
Baz Velasco, queen el año 1994 
lo vendió a la armadora "Xenete 
S.L.", de la misma localidad 
gallega.

Sofía: asesinan a un 
soldado en la 
embajada de Japón

Efe-Sofía

El soldado Plamen Tráikov, 
de 20 años, fue asesinado cuan
do montaba guardia ante la 
embajada de Japón en Sofía, 
informó ayer el Ministerio del 
Interior. Él asesino disparó a 
bocajarro cuatro balazos con
tra la cabeza del soldado.
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Tanto el rey como la reina de 
Suecia están muy inquietos, y 
apoyan a su hija Victoria en todo lo 
que necesita

Victoria de Suecia sufre una 
posible anorexia, según la 
Corte

La princesa Victoria de Sue
cia. heredera de la corona, sufre 
una posible anorexia y está reci
biendo tratamiento médico, con
firmó ayer la jefa de prensa de la 
Casa Real, Elisabeth Tarras- 
Wahlberg.

«La familia real decidió con
firmar públicamente que la prin
cesa sufre de anorexia para salir 
al paso de los rumores», dijo 
Tarras-Wahlberg a la agencia 
sueca de noticias TT.

Victoria, de 20 años, desper
tó la atención general por su 
extrema delgadez en un baile 
benéfico al que asistió la sema
na pasada, y la prensa aireó co
mentarios sobre la posibilidad de 
que la princesa sufriera pertur
baciones alimenticias.

«Tanto el rey como la reina 
están muy inquietos, y apoyan a 
Victoria en todo 
lo que necesita, al 
tiempo que le es
tán proporcionan
do ayuda profe
sional», añadió la 
jefa de prensa de 
la Corte.

La presión de 
trabajo en las 
nuevas tareas re
presentativas que 
ha asumido Vic
toria desde su 
mayoría de edad, 
unido a las clases 
privadas que está 
recibiendo de 
ciencias políticas 
y francés, han 
contribuido a la situación, infor
ma la Corte.

Cuando la princesa inició una 
estancia en París la pasada pri-

mavera para aprender el idio
ma, empezó también una cura 
de adelgazamiento, que combi
nada con el apretado programa 
que ha seguido desde entonces, 
haprovocado un adelgazamien-

Cuando la princesa inició una 
estancia en París la pasada 

primavera, empezó también una 
cura de adelgazamiento, que 
combinada con el apretado 

programa que ha seguido desde 
entonces, ha provocado un 
adelgazamiento excesivo

to excesivo.
La hija mayor de los reyes 

Carlos XVIGustavo y Silviade 
Suecia reducirá lós próximos

meses sus tareas representati
vas, aunque ha prometido que 
recibirá en el aeropuerto como 
estaba previsto ai presidente de 
Rusia, Boris Yeltsin, cuando 
inicie su visita oficial a Suecia 

lapróxima sema
na.

«La Princesa 
tiene también 
otros compromi
sos antes de Na
vidad, pero cuan
do empiece sus 
estudios a princi
pios de año en la 
universidad de 
Uppsala, reduci
rá también sus ta
reas oficiales», 
añadió Elisabeth 
Tarras-Wal- 
Iberg. «Lo que 
más necesita 
Victoria es que la 
dejen en paz. 

Puedo confirmar que tiene per
turbaciones alimenticias, pero 
el resto es asunto privado de la 
princesa», añadió. Efe

Isabel Preysler recibió la distinción Mujer del 
año de la revista colombiana Semana

Isabel Preysler, la ex esposa de Julio Iglesias y del 
Marqués de Griñón, reveló que es una «convencida del 
talento» de las mujeres ya que, «se ha demostrado cada 
vez más, e incluso cuando se dedica a hacer trabajo de 
hombres, que lo hace divinamente». Preysler, que reci
bió en Bogotá la distinción Mujer del Año de la revista 
colombiana SemanaColección, dijo en una rueda de prensa, 
que el secreto de la elegancia «es la naturalidad».

La Fundación Federico García Lorca presenta las 
actividades conmemorativas del centenario de la 
muerte del poeta andaluz

Exposiciones, congresos o reediciones de la obra del 
autor andaluz son algunas de de las actividades con las 
que las que la Fundación Federico García Lorca, conme
morará el centenario del poeta, fallecido el cinco de junio 
de 1998. El secretario general y patrono de la Fundación 
Federico García Lorca, Manuel Fernandez Montesinos, 
manifestó, que lo que se pretende con este programa de 
actividades «además de rememorar a Lorca» es «subra
yar su universalidad como poeta». «Lorca es tan popular 
en otros países como en el suyo» añadió Montesinos, que 
ha definido al poeta diciendo que «no es un escritor español 
ni andaluz sino un poeta del mundo».

Los septillizos de EEUU, casi fuera peligro en la 
celebración del Día de Acción de Gracias

Los septillizos nacidos hace ocho días en EEUU tie
nen un 98 por ciento de posibilidades de seguir con vida, 
sobretodo seis de ellos que se mantienen ya sin respirador 
artificial, según informaron ayer los médicos del hospi
tal de De Moines, lowa, donde están ingresados.

Los médicos se felicitaron de dar esa buena noticia a 
los padres de las criaturas en el Día de Acción de Gra
cias, en que Estados Unidos celebra una tradición esta
blecida por los primeros colonos británicos que agrade
cieron a Dios su superviviencia en tierras americanas tras 
haber pasado un año desde su llegada.

Tan sólo uno de los bebés, Nathan, sigue aún respi
rando con ayuda, después de que una de sus tres herma
nas, Alexis, fuera desconectada ayer del respirador.

La madre de los pequeños, Bobbi McCaughey, de 29 
años y que salió de la clínica el pasado domingo, y su 
esposo Kenny, de 27, pasaron casi todo el Día de Acción 
de Gracias en el hospital con sus cuatro hijas y sus tres, 
hijos.

El hermano de Diana ofrece
500.000 dólares para su
divorcio

El hermano de la fallecida 
princesa Diana de Gales, el con
de Charles Spencer, ofreció el 
equivalente de 500.000 dólares 
a su esposa, la ex modelo Victo
ria Lockwood, para conseguir un 
divorcio amistoso.

Al ofrecer 2,4 millones de

rands sudafricanos -oferta que 
hizo discretamente ante un tri
bunal sudafricano para evitar la 
atención de la prensa y un es
cándalo-, Chlares Spencer se 
comprometió irrevocablemen- 
le a no oponerse si Victoria 
desea que el divorcio se pronun
cie en Gran Bretaña en vez de 
en Sudáfrica.

Victoria, de nacionalidad 
británica, cree que si el divor

cio se efectúa en Gran Bretaña 
recebirá unacompensación eco
nómica más elevada que en 
Sudáfrica.

La abogada de la condesa, 
Ingrid Hofman, indicó que Vic
toria y Charles, que se casaron 
en 1989 y tienen cuatro hijos, 
presentaron demandas de divor
cio sumultáneamente en Ciudad 
del Cabo, el conde Spencer, y 
en Londres, su esposa. Efe

M.C.D.2022
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Lola Baldrich dirige el doblaje 
de la película de "Spiceworld.
The movie

Lola Baldrich se ha 
responsabilizado de la direc
ción de doblaje al castellano 
del largometraje "Spiceworld. 
The Movie", encargándose de 
la selección de voces, adap
tación de los textos y direc
ción de los actores, labor en 
la que ha contado con la ines
timable colaboración de Ju
lio Escalada.

El doblaje del 
largometraje, de dos semanas 
de duración, se está llevando 
a cabo en los Estudios EXA 
de Madrid.

Baldrich comenta sobre

.Girls
4

Más de 15.000 personas 
adamaron en San Juan a 
Luis Miguel

Una multitud, estimada en unas 15,000 personas, colmó 
en la noche del miércoles el Coliseo Roberto Clemente, en 
San Juan, para aclamar al cantante mexicano Luis Miguel.

El artista azteca nacido en Puerto Rico contagió a sus 
fanáticos con su presentación, que comenzó con las cancio
nes «Si te vas» y Que tú te vas», e incluyó varios de sus 
éxitos anteriores.

Luis Miguel dio las gracias a Puerto Rico luego de inter
pretar su cuarto tema «Oro de ley», e interpretó un «popu
rrí» de canciones dé Juan Carlos Calderón, entre ellos «Todo 
por su amor» y «Tú y yo».

El cantante mexicano viajará a Curacao, para presentar
se en el Festival de Jazz, y luego se trasladará a Orlando, 
Florida, Venezuela y Texas.

Su producción «Romances» vendió más de 57,000 co
pias en su primera semana de promoción.

esta nueva experiencia: "Soy 
una enamorada de la música 
y me fascina el murmullo de 
las voces habladas porque 
cantan; también las canciones 
nos hablan".

"La aventura Spice Girls 
- agrega Lola Baldrich- en esta 
farsa cómica me recuerda, me 
suena a los tiempos en los que 
yo recorrí España en un au
tobús con "Objetivo 
Birmania".

"Me han invitado a subir, 
y lo hago con los ojos sorpren
didos de una niña, la ilusión 
de una fan y el oído atento 
dispuesto a meterme en el 
mundo de la Spice y a parti
cipar en ese coro, murmullo 
de cinco voces, que tanto están 
dando que hablar y escuchar".
agrega.

Lola Baldrich, a qüien 
podemos ver desde hace dos 
años en la serie de televisión 
de gran éxito "Médico de 
Familia", en el papel de la 
enfermera Gertru, es 
diplomada por la Escuela de 
Arte Dramático.

Destacan, entre otros, sus 
trabajos en las series de tele
visión "Los jinetes del Alba", 
"Colegio Mayor" e "Historias 
de la puta mili"; en los 
largometrajes "Tocando fon
do", "Los corsarios del Chip" 
y "Tengo una casa"; y en las 
obras teatrales "Tres sombre
ros de copa", "Carlo Monte 
en Montecarlo", "Las moce
dades del Cid" y "El Botín", 
que en estos momentos se 
representa en Madrid.

Baldrich, además, cuenta 
con el Premio Ercilla de Tea
tro 1995.

"Spiceworld.Themovie", 
película que se estrenará en 
España el 19 de diciembre,es 
la incursión en la gran panta
lla de las cinco componentes 
del grupo musical Spice Girls: 
Emma, Geri, Mel B, Victoria 
y Mel C, interpretándose a sí 
mismas en una comedia con 
mucho ritmo.

La dirección del 
largometraje corre acargo de 
Bob Spiers.

La película será presenta
da en España por PolyGram 
film España. Distribuida por 
Sogepaq Distribución S.A.

>

La directora Dana Rotberg 
volvió a México tras varios 
años filmando en Sarajevo

La cineasta mexicana Dana Rotber gregresó a México 
después de permanecer varios años en la ciudad de Sarajevo 
para filmar, junto con un equipo de cineastas yugoslavos, 
un documental sobre la guerra étnica en la ex Yugoslavia.

La cineasta, directora de filmes como «Intimidad»y «Angel 
de fuego», recordó que cuando promocionaba ésta última 
película hace varios años, conoció a los cineastas yugoslavos 
y decidió unírse a ellos para filmar los horrores de la guerra 
Los Balcanes.

«Pensé que la mejor forma de aprender sobre el trabajo 
documental era estar presente, pero durante el conflicto no 
me pude quedar a la expectativa y empecé a colaborar con 
ellos», señaló.

Parte de ese material sirvió para la cinta «El círculo 
perfecto», que narra la historia de un hombre y dos niños 
que viven la crueldad de la guerra en Sarajevo, cinta estre
nada en México hace una semana en el marco del II Festival 
de Cine Francés y que recibió excelentes críticas en la pa
sada edición del Festival de Cine de Cannes.

Rortber señaló que a pesar de la influencia que ha tenido 
en su vida la experiencia de la guerra de la ex Yugoslavia, 
ahora ha regresado a México para contar sus propias histo
rias.

Í 
4

María Sorte y Leonardo 
Daniel protagonizarán la 
telenovela "El secreto de 
Alejandra"

Los actores mexicanos María Sortey Leonardo Daniel 
protagonizarán la telenovela titulada «El secreto de Ale
jandra», que aborda el tema del tráfico de órganos humanos 
y que comenzará a emitirse por la televisión mexicana la 
semana próxima.

Según el escritor y productor de la historia, Jorge Loza
no, la serie, producida por la cadena privada «Televisa», 
pretende concienciar ai público sobre esta controvertida 
cuestión.

La telenovela estará centrada en varias historias de amor, 
pero también abordará casos reales, como el de un niño 
secuestrado para extirparle las córneas, así como el de un 
hombre abandonado por sus captores tras extraerle un ri
ñón.

En «El secreto de Alejandra», también participarán los 
actores mexicanos Blanca Sánchez, Rodrigo Vidal y Rosita 
Quintana, y los exteriores han sido grabados en la ciudad de 
Tijuana, fronteriza con San Diego, California, en Estados 
Unidos.
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El Príncipe destaca el aumento
del voluntariado frente al
egoísmo

El Príncipe de Asturias 
destacó ayer la «creciente pre
sencia» del voluntariado en la 
sociedad y dijo que este in
cremento «nos alerta sobre 
la necesidad de tomar postu
ra frente al egoismo que pa
rece definir nuestra civiliza
ción».

El Príncipe inauguró el I 
Congreso Estatal del Volunta
riado, que reúne, desde ayer 
y hasta mañana, en Madrid, a 
más de 500 representantes de 
ONG de toda España, en un 
acto al que también asistie
ron el ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Javier 
Arenas; el comisario europeo 
Marcelino Oreja; y el presi
dente del Club de Roma, 
Ricardo Díez Hochleitner.

Don Felipe dio datos so
bre el voluntariado y destacó 
que «las estimaciones más fia
bles nos permiten establecer 
en 500.000 el número de vo
luntarios activos y habituales 
en España, que podrían al
canzar el millón si contáse
mos a las personas que reali
zan tareas voluntarias de 
forma esporádica o intermi
tente».

Todos los participantes en 
la apertura de este Congreso, 
que coincide coñ la II Sema
na de la Solidaridad, destaca
ron la importante labor de los 
voluntarios como ejemplo de 
solidaridad, al tiempo que 
abogaron por la coordinación 
entre los poderes públicos y 
las organizaciones humanita
rias. Don Felipe expresó su 
apoyo y confianza a las per-

nado, y les ani
mó a que, des
de las organi
zaciones en las 
que trabajan, 
«profundicen» 
su relación 
conlos poderes 
públicos. 
También puso 
de manifiesto, 
el «valiente 
compromiso» 
de los volunta
rios con «un or-

Don Felipe 
expresó su 
apoyo a las 

personas que 
ejercen el 

voluntariado

den mundial más justo y unsonas que ejercen el volunta-

ta
'”'

'^
 

IS

desarrollo más 
humano».

«Aconteci- 
mientos recientes 
-subrayó el Prínci
pe- han demostra
do una vez más 
que esa respuesta 
social existe en 
España, tanto ha
cia las víctimas de 
iascatástrofes 
cuanto hacia quie
nes se movilizan 
para socorrerías». 

El Gobierno 
canario pide 
especial cariño 
para el Príncipe, 
durante su visita 
a las islas

El portavoz del Gobierno 
canario, Esteban Morales, dijo 
ayer que Canarias siempre ha 
sido tierra cálida con los vi
sitantes, y añadió que debe 
serio en especial con el Prín
cipe de Asturias, Felipe de 
Borbón, que mañana iniciará 
su primera visita oficial al Ar
chipiélago canario.

Su Alteza Real el Prínci
pe de Asturias llegará a la isla 
de Tenerife mañana, y regre
sará a Madrid el 6 de diciem
bre, después de recorrer las 
siete islas y asistir a encuen
tros en todos los cabildos y 
reunirse con representantes de 
los sectores económicos, so
ciales y culturales. La visita 
del Príncipe de Asturias a Ca
narias se iniciará con una en

SI

trevista con el presidente del 
Gobierno de Canarias, Manuel 
Hermoso, quien recibirá a su 
Alteza Real en la sede de la 
Presidencia en la capital 
tinerfeña.

El Príncipe mantendrá este 
día en Santa Cruz de Tenerife 
un encuentro con directores de 
medios de comunicación de las 
islas Canarias, y visitará la sede 
del Instituto de Astrofísica, en 
la localidad de La Laguna. El 
lunes, asistirá a sendos actos 
institucionales en el Ayunta

miento de Santa Cruz de 
Tenerife y el Cabildo de 
Tenerife, y visitará el Centro 
Internacional de Ferias y Con
gresos de la isla. Este mismo 
día mantendrá una reunión con 
miembros del Instituto de Bior- 
gánica de la Universidad de La 
Laguna, y de la Mesay los por
tavoces del Parlamento de Ca
narias, así como del Instituto 
Cabrera Pinto, en La Laguna, 
donde recibirá a representan
tes de la vida social, económi
ca y cultural de la isla. Efe

Los españoles están muy 
preocupados por el sida, 
pero son poco precavidos

Los españoles están «muy informados y bastante pre
ocupados» por el sida, pero a la hora de tornar precauciones 
el placer sexual pueden más que el sexo seguro.

Esta es una de las conclusiones más destacadas de la 
encuesta sobre la preocupación del sida y los cambios de 
comportamiento sexual, efectuada a 10.000 personas de 14 
países por la multinacional británica London International 
Group, líder mundial en la comercialización de preserva
tivos. De acuerdo con los resultados de este sondeo presen
tado hoy en Madrid, el conocimiento que existe en España 
sobre la enfermedad del sida es casi total (99 por ciento) 
y sólo Francia (100 por cien) supera a los españoles en lo 
que a conocimiento de esta enfermedad se refiere. Además 
el grado de preocupación en España por el contagio o trans
misión del sidaalcanza al 77 por ciento de la población, pero 
sólo un 41 por ciento de sus habitantes afirman que han to- 
mad o
medida 
caución.

De es- 
ciento de 
les que 
ce haber 
cado su 
tamiento 
para pre

«alguna 
de pre-

Los españoles están 
muy informados del 

sida

te 41 por 
españo- 
recono- 
modifi- 
compor- 
sexual 
venir el

contagio del sida , solo un 22 por ciento ha recurrido al uso 
del preservativo «siempre o casi siempre». El resto, se re
parte entre un 16 por ciento que afirma que es más «cuida
doso» a la hora de elegir a su compañero de cama y un 3 por 
ciento que dice ha reducido el número de amantes.

A esto hay que añadir que menos en España y Polonia, 
en el resto de los países analizados (Francia, Italia, Gran 
Bretaña, Alemania, Rusia, EE.UU, Canadá, México, Aus
tralia, Hong Kong, Tailandia y Sudáfrica) preocupa más el 
riesgo a contraer el SIDA que a un embarazo no deseado. 
Concretamente en España, y a la hora de hacer el amor, lo 
que más preocupa (40 por ciento) es la satisfacción de la 
pareja, seguida de la satisfacción personal (32%). Efe

Las mujeres 
periodistas 
cuestionan la 
política de 
cuotas y de 
igualdad

Las periodistas Pilar 
Cernuda, María Antonia 
Iglesias y Maruja Torres 
cuestionaron hoy en 
Santander que la política 
de cuotas sea un buen ca
mino para lograr la igual
dad de la mujer.

Las tres periodistas par
ticiparon en la noche de ayer en una mesa redonda sobre la 
mujer y el periodismo, moderada por la jefa de los Servi
cios Informativos de TVE en Cantabria, Nekane Villasante, 
dentro de las I Jomadas Enclave de Igualdad, organizadas 
en la Asamblea Regional de Cantabria. Ajuicio de Iglesias, 
las cuotas son «una especie de impuesto revolucionario», 
un «anestésico» que los partidos políticos «han tolerado para 
que las cosas no vayan a más».Cemuda se mostró contraria 
a una política que puede convertir el feminismo en algo muy 
parecido al machismo y argumentó que prefiere quelas mujeres 
tengan cargos de responsabilidad porque se los merecen.

Para Maruja Torres, de lo que se trata es de que se abran 
«las mentes y las puertas» a las mujeres con el convenci
miento de que «pueden valer» y no de articular medidas 
que «tienen el efecto balsámico de lo politicamente 
correcto».Resf^cto a la relación de la mujer con los medios 
de comunicación, Pilar Cernuda destacó que el periodis
mo, tanto para los hombres como para las mujeres, se ha 
convertido en una «profesión de riesgo profundo que nos 
provoca daño, dolor e incluso llanto». _____________ Efe
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HORIZONTALES.- 1 :Variedad de berilo (PI).- 2: Da el viento en una cosa. Sufijo para desig
nar las sales de los hidrácidos. Pronombre posesivo.- 3: Producir. Considere, reflexione. Al 
revés, plural de consonante.- 4: Al revés, matrícula de coche. Apetito de una cosa. Golfo en 
el mar de China Meridional.- 5: Impartirá. Al revés, esfera de acción.- 6: Figurado, hombre 

robusto y fuerte. Tambor usado por los indios de Guatemala.- 7: Municipio de Navarra. 
Artículo. Número romano.- 8: Planta crucifera. Prevenir las cosas del futuro. Preposición.- 9: 
Terminación verbal. Al revés, cervecería. Muevo las alas.- 10: Depósito de piedras y barro 
formado por acción de los glaciares (PI).- 11: Mono que vive en las selvas de Sumatra y 

Borneo.

VERTICALES.- 1: Suborden de los cetáceos- 2; Sitio cerca de las minas, donde se macha
can y limpian los minerales (PI). Olfato.- 3: Modo de existir. Tejido. Símbolo químico.- 4; 
Símbolo químico. Al revés, maroma (PI). Licor.- 5: Parecer o apariencia de las cosas. Al 
revés, circunspecto.- 6: Pez marino plectognato. Al revés, ciudad populosa.- 7; Mesa consa
grada. Vocablo latino que significa tres veces. Conjunción latina.- 8: Artículo. Personaje de la 
Biblia. Antigua medida de longitud.- 9; Parte del rostro.Tribu, familia.- 10:Adecentar. Material 
sedimentario que se encuentra generalmente en las orillas de los ríos.- 11: Cierto tipo de 

barco.

HOROSCOPO

NUMERICO SOPA DE LETRAS

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

YQZRV = 23
STUXP = 22
UXYQX = 28
ZRPVS =25
QYPUZ = 24
22 23 25 28 24 = 122
Letras clave Y = 2; Z = 7

VAEJOFBPDEAGGER 

MYOSALOXt -BYTTOOT 

RULOURULELFICEA 

CGLSEOGUADRKJDL 

HOSDSCHNBLANESI 

CSRNCNNIANNNNPA 

AORAGEIADNCACBO 

CADAEMARXASYCEA 

LVSRSAOCSIZAROP 

AXAHELUMAUAZAEO 

BAYPLFAFOIAMACK 

AAOCERGSSRPDEJR 

MPNEVAOUTOXSALA 

TLOBSARTYZRESVA

Buscar 10 

tipos 
distintos 

de música

PANAL ENIGMATICO

ARIES. Salud buena. Muéstrese 
más firme en su trabajo, pero sea 
razonable. Sus problemas senti
mentales se resolverán poco a poco 
por sí
TAURO. Dolores de tipo reumático. 
Ningún cambio en el terreno profe
sional. Felicidad en los asuntos del 
corazón

GÉMINIS. Salud excelente. No 
divulgue sus proyectos; es algo pre
maturo y alguien podría aprove
charse de ellos. Viaje de placer con 
el ser amado
CÁNCER. Salud pasable. Ciertos 
cambios mejorarán su situación 
económica. Debería pensar seria
mente en el futuro y decidirse de 
una vez
LEO. Salud mala. Resuelva sus pro
blemas por sí solo, porque nadie 
puede ayudarle én esta ocasión. 
Situación estable de sus relaciones 
sentimenales
VIRGO. Haga más ejercicio para 
activar su circulación. Sus comple
jos son estúpidos. Su formación es 
muy buena y está a la altura de las 
circunstancias

LIBRA. Tendencia al dolor de cabe
za. Si de veras desea sacar adelante 
ese proyecto, concéntrese solamente 
en él. Oposición familiar a ese amor

ESCORPIO. Salud mediana. El 
influjo de alguien a quien acaba de 
conocer se dejará sentir de manera 
beneficiosa para su trabajo. Sigue en 
racha en el amor
SAGITARIO. Salud excelente. No 
confíe tanto en sus amigos. Podría 
ser víctima de una traición. Trate de 
salvar su amor: aún no está todo 
perdido
CAPRICORNIO. Salga de casa y 
respire aire puro. Muéstrese más 
autoritario y no afloje las riendas. 
No sea tan exigente con la persona 
amada
ACUARIO. Salud regular. Trate de 
ser práctico y no pierda el tiempo 
discutiendo sobre algo que no tiene 
sentido. Encuentro inesperado

PISCIS. Salud buena. Aproveche 
la jornada para poner al día su 
correspondencia y en general sus 
papeles. Horas felices junto a su 
pareja

Escribir cada palabra en círculo, según las defini
ciones, partiendo de la casilla indicada con la fle
cha y de izquierda a derecha, es, decir, en el sen
tido de las agujas del reloj.

1: Fruto del azufaifo.- 2; Disminuye la presión.- 3: 
Pérdida del habla por un desorden cerebral.- 4: 
Desconoce.- 5: Convertir en oro una cosa.- 6: 
Naipes que en varios juegos quedan sin repartir.- 
7: Mecha que está en el centro de la vela.- 8: 
Componente de las grasas, mateca y aceites.- 9: 
Dícese de los poetas que componen reglas’ de 
moral en pocos versos (Fem).- 10: Antílope africa
no.- 11: Pez teleósteo marino.- 12: Afecto o deseo 
desordenado (PI).

SOLUCIONES
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I La Federación recibió garantías de 
que habrá árbitros de Segunda B en 
los partidos de Primera y de que la 
situación está "controlada"

Costa: "Si no 
pitan árbitros de 
Primera, sería 
mejor no jugar"

Efe - Zaragoza

El entrenador del Real Za
ragoza, Luis Costa, declaró ayer 
que no es partidario de jugar la 
próxima jomada de Liga, que 
le enfrentará al Real Mallorca 
en el estadio Luis Sitjar, si pi
tan árbitros de Segunda o Se
gunda B.

Costa no piensa que pedir que 
piten árbitros de Primera Divi
sión es desprestigiar a nadie, 
pero «si somos equipos de Pri
mera División y hay en juego 
muchísimas cosas aparte de los 
puntos, como por ejemplo el 
tema económico, deben de pi
tar los mejores y si no, que no 
se juegue y que se arreglen los 
problemas».

«No sé si luego hay fechas 
libres o no -dijo Costa- pero si 
nos pitan mal en Mallorca, qué 
vamos a decir después del par
tido».

El entrenador zaragocista 
opina que si esta jornada se 
jugara en casa «puedes pensar 
que el árbitro estará mediatizado 
y te va a beneficiar, pero aún 
así no es lógico que se vaya a 
jugar».

Costa se quejó de que ni 
jugadoresni entrenadores tuvie
ran ningún poder de decisión en 
este asunto y de que nadie les 
haya pedido su opinión «y ade
más los clubes están de acuer
do en jugar».

Los colegiados 
portugueses se 
niegan a sustituir 
a los españoles

Efe ■ Lisboa

Los árbitros portugueses de 
fútbol se han solidarizado con 
sus colegas españoles que han 
convocado una huelga para el 
próximo fin de semana y se 
niegan sustituirlos en los cam
peonatos del país vecino, afir
maron ayer varios colegiados y 
dirigentes portuguesas.

Los presidentes de de la 
Asociación Portuguesa de Ar
bitros de Fútbol, Luís Guilher
me, y de la Comisión de Arbi
traje de la Federación Portugue
sa de Fútbol, Barros Pereira, 
aseguraron que no han sido 
consultados oficialmente sobre 
la posibilidad de pitar en Espa
ña, pero que en ningún caso 
aceptarán esa invitación.

El árbitro internacional por
tugués Jorge Coroado dijo a la 
Radio Renascenza de Lisboa 
que no aceptará ocupare! lugar 
de sus colegas de España en 
huelga y que esa es la posición 
dominante de los colegiados.

La Federación espera la última decisión de los árbitros

La FEF garantiza la 
disputa de la jomada
La Federación Española de 
Fútbol (FEF) mantiene las 
garantías de gue se disputa
rá la decimocuarta jornada 
de Primera División, con 
colegiados de la Segunda 
División B, pero esperará 
hasta gue los árbitros adop
ten esta tarde una decisión 
definitiva, por si anulasen 
la «jornada de reflexión» 
convocada.

Efe - Madrid

La junta directiva de la FEF 
trató ayer por la mañana, casi 
como asunto monográfico, la 
huelga de los árbitros y volvió 
a recibir garantías por parte del 
Comité Técnico de Arbitros 
(CTA) de que habrá colegiados 
de Segunda B dispuestos a di
rigir encuentros en Primera Di
visión y de que la «situación está 
controlada».

El presidente del CTA, 
Victoriano Sánchez Arminio, no 
acudió a la junta directiva para 
terminar de concretar las desig
naciones de colegiados, que 
serán de la Segunda División B 
debido a que la mayoría de ár
bitros de la Segunda División 
han apoyado la huelga.

La principal opción, en es
tos momentos, es que sean los

Andradas: ''Parece tonto el 
presidente que no chilla"

Efe - Pamplona

El árbitro navarro de Primera 
División José Manuel Andradas 
Asurmendi, que se ha sumado 
a la «jomada de reflexión» de 
los colegiados para el próximo 
fin de semana, ha mostrado a 
EFE su esperanza de que «sir
va para algo esta llamada de 
atención, ante una situación in
sostenible, en la que parece que 
el presidente que no chilla es ton
to».

Andradas Asurmendi, que no 
estaba designado este fin de 
semana para dirigir algún par
tido, tenía previsto acudir ayer 
por la tarde a la reunión de los 
árbitros en Madrid con el cole

W

Manuel Díaz Vega, uno de los arbitros que secunda el plante.

cuartos árbitros designados para 
cada* partido los que actúen 
como jueces principales, aun
que no se ha fijado «ningún 
plazo» para considerar como 
definitivas esas designaciones.

«Es un caso excepcional y 
no hay ningún plazo límite para 
anunciar una posible 
desconvocatoria. Simplemente 
que los árbitros estén en el cam
po una hora y media antes del 
encuentro. En cualquier caso, 
la Liga de Fútbol Profesional 
está avisada y todos los clubes 
aceptan que sean árbitros de 
Segunda B los que dirijan los 
encuentros», señaló Jorge Pé

giado navarro de Segunda A, Al
berto Undiano Mallenco, quien 
también se ha unido a la huel
ga, aunque por problemas de 
vuelos llegarán con retraso.

Undiano, ascendido este año 
a la división de plata del fútbol 
español, tampoco estaba desig
nado para algún partido este fin 
de semana y, según indicó a 
EFE, decidió comunicar hoy su 
rechazo a la propuesta del Co
mité Nacional de Arbitros, para 
sustituir a un compañero.

«El Comité me llamó ayer, 
pero no estaba en casa y no me 
he podido poner en contacto con 
ellos hasta hoy, y les he dejado 
claro que mi intención es ser 
solidario con mis compañeros 

rez, portavoz de la Federación.
Ningún miembro de la Fe

deración, sin embargo, acudi
rá a la reunión que convocaron 
ayer por la tarde, en un hotel 
madrileño, los árbitros promo
tores de la huelga, porque con
sidera que ésta debía producirse 
en la sede federativa.

«Todos los árbitros tienen 
las puertas abiertas para reunir
se en la Federación, que al fin 
y ai cabo es su casa.

El presidente Angel Villar 
estará esta tarde en la Federa
ción por si deciden acudir a 
comunicar su decisión», infor
mó Jorge Pérez.

y no sustituir a ninguno», afir
mó. Andradas Asurmendi, que 
cumple su sexta temporada en 
Primera División, manifestó 
que la «jomada de reflexión se 
decidió por mayoría y, aunque 
no se trata de dejar al país sin 
fútbol, alguna vez había que 
decir basta ya».

Por su parte, Undiano 
Mallenco dijo sobre la cuestión 
arbitral que «se ha intentado 
dialogar muchas veces y ha sido 
imposible, ésta ha sido la últi
ma medida, aunque quizá un 
poco fuerte y precipitada para 
mi entender, porque se podían 
haber hecho las cosas más tran
quilamente, pero, por encima 
de todo, somos compañeros 
solidarios».

Santi: "Entiendo a 
los árbitros, pero 
me parece excesiva 
la huelga"

Efe - Madrid

El albaceteño Santiago 
Denia «Santi», capitán del 
Atlético de Madrid, manifestó 
que entendía el sentimiento que 
actualmente invade a los árbi
tros de Primera División, aun
que dijo que haber convocado 
una jornada de reflexión para 
este fin de semana le parecía 
«excesivo».

«Entiendo que los árbitros 
se sientan dolidos por la críti
cas tan fuertes que han recibi
do, pero me parece excesivo la 
huelga que han previsto para 
esta jornada. No se si con esta 
actitud van a solucionar algo», 
dijo.

Santi afirmo que «muchas 
veces» las críticas a los árbitros 
son excusas y sólamente sir
ven para desviar la atención 
sobre otros asuntos.

El capitán del Atlético de 
Madrid dijo que le gustaría que 
los partidos de este fin de se
manales arbitrasen los colegia
dos de Primera División, por
que ellos son los «mejores» y 
se «han ganado a pulso» ese 
mérito.

Kiko: "Tenemos 
^ue ayudar a los 
arbitros que piten"

Efe - Madrid

Francisco Narváez «Kiko», 
delantero del Atlético de Ma
drid, manifestó que tenían que 
ayudar a lo árbitros que piten 
este fin de semana en lugar de 
los designados, que han convo
cado para esta jornada un par 
de de días de reflexión.

«Los que ocupen su lugar van 
a estar muy presionados por 
mucha gente y nuestro debér es 
ayudarlos para que los hagan lo 
mejor posible», dijo.

Kiko afirmó que no era él el 
más indicado para decir si los 
árbitros de Segunda están ca
pacitados para dirigir encuen
tros de Primera, que para eso 
hay un Comité Técnico de Ar
bitros y que cada vez va a ha
ber más conflictos.

El delantero jerezano se 
solidarizó con el sentir de los 
árbitros, aunque dijo que no 
estaba de acuerdo con la huel
ga que habían convocado.

«Se están pasando con ellos, 
estoy seguro que en estos mo
mentos deben de estar 
requetemal. La gente debería 
entender de que los árbitros, 
como los jugadores, se pueden 
equivocar. Sin embargo, no 
estoy de acuerdo con la huelga 
que han convocado. Todo lo han 
hecho muy deprisa», dijo.
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Romario: "Lo¡ 
ideal sería 
arreglar mi salida 
del Valencia"

Efe - Río de .Taneiro

El delantero brasileño 
Romario Faria de Souza, del 
club español Valencia, asegu-1 
ró ayer, viernes, que «como el■ 
entrenador del Valencia tienei 
la certeza de que tengo muchas' 
dificultades jugando en su es
quema, lo ideal sería arreglar mi 
salida».

De acuerdo con la Rede 
Globo TV en Rio de Janeiro, 
Romario llegó a Brasil con la 
esperanza de no tener que re
gresar a la plantilla del Valen
cia, ya que el entrenador del 
equipo, el italiano Claudio 
Ranieri, no le tiene en cuentai 
para la formación titular.

Romario no ha ocultado su i 
interés en regresar al fútbol! 
brasileño, pero hasta ahora nin-j 
gún club nacional ha informa-j 
do de contactos con el Valen-j 
cia para repatriar al artillero, que 
en 1994 fue elegido como el 
mejor jugador del mundo.

El delantero aseguró que será 
titular en el ataque brasileño en 
la Copa del Rey Fahd junto a 
Ronaldo Luiz Nazario, del Inter 
de Milán.

«El entrenador siempre de-i 
cide y yo no necesito decir nada 
de la calidad de Bebeto, pero me i
siento titular y voy a intentar de- ¡
mostrarlo», afirmó Romario a ¡ 
la Rede Globo TV en Río de 
Janeiro, adonde llegó ayerpro- 
cedente de España.

Romario, Ronaldo y Bebeto 
fueron los únicos delanterosi 
convocados por el entrenador i 
brasileño, Jorge Mario Lobo 
Zagalo para la Copa del Rey j 
Fahd, que se disputará a media
dos de diciembre en Arabia 
Saudí.

"Somos los mejores en un campo en buenas condiciones"

Suker: "Noto que vamos 
a jugar la final europea"

Efe ■ Madrid

Davor Suker, delantero del 
Real Madrid, volvió aejercitarse 
en solitario ante la decisión de 
Jupp Heynckes de anular el 
entrenamiento previsto para 
ayer para el resto de la plantilla 
y comentó que el resultado co
sechado era «malo», pero resaltó 
que siguen dependiendo de ellos 
mismos y que tiene la sensación 
de que van a jugar la final de la 
Copa de Europa.

Davor ahondó más en el 
partido jugador el jueves en 
Trondhein. «No hubo fútbol 
porque el campo estaba horro
roso y además el balón no qui
so entrar. Lo que tenemos que 
hacer ahora es ganar al Oporto 
y pasar a cuartos de final. El 
fútbol es así, pero no veo pro
blemas a nuestra clasificación 
ya que en un campo en buenas 
condiciones somos los mejores 
de Europa».

Rivales

Por último, Suker ya se ve 
en cuartos de final, pero inclu
so fue más allá y vaticinó que 
jugarían la final de la Liga-de 
Campeones. «Lo noto, lo sien
to, vivo el fútbol y todo me dice 
que vamos a estar en la final. 
Hay grandes equipos en Euro
pa, el Manchester, los alema
nes que siempre llegan muy alto, 
pero nosotros somos el mejor 
equipo».

Suker, optimista sobre las posibilidades dei Real Madrid.

Roberto Carlos declara que 
quiere jugar contra el Celia

Roberto Carlos continua con su optimismo a prueba de 
todo y tras ejercitarse en solitario afirmó que se ha puesto las 
botas, ha golpeado el balón y ha comenzado a sentirse feliz.

«Tengo que hablar con Jupp Heynckes, pero igual puedo 
jugar contra el Celta», añadió el brasileño.

El problema arbitral no podía quedar de lado en la 
conversación. «Si no pitan los árbitros de Primera, que lo 
hagan los de Segunda. Me enteré ayer que no habían contando 
con ellos y me parece una falta de respeto con sus 
compañeros. Los han despreciado. De todas formas no acabo 
de entender muy bien todo esto. En Brasil se critica mucho 
más que aquí a los colegiados y si alguno lo hace mal se le 
sanciona con tres partidos y no pasa nada».

Johan Cruyff 
iseguirá en 

observación en el 
hospital

■Efe - Amsterdam

!El ex jugador de fútbol y 
legendarioentrenador holandés 
Johan Cruyff seguirá todavía 
en observación en el Hospital 
de la Universidad Libre de 
Amsterdam, donde fue ingre- 

!sado el miércoles con una an- 
Igina de pecho inestable, indi- 
¡có ayer, viernes, a EFE un por- 
i tavoz del citado centro.
I El portavoz no quiso ofre- 
1cer más información sobre 

cuánto tiempo puede permane- 
[cer Cruyff en el hospital, yaque 
! la familia del ex entrenador del
í FC. Barcelona ha pedido expre- 

samente que no se informe, y 
sólo dijo que su estado sigue 

;igual.
■^^ Íof'^^^ ® ’portavoz del 

centrc^bmunicó el ingreso de
• Cruyff el día anterior, y seña- 
! ló que le fue diagnosticada una 
¡«angina de pecho inestable» y 

que se encontraba en la unidad 
de cuidados coronarios.

Según dijeron el pasado 
• jueves los médicos que le atien- 
• den, su situación es «estable», 
jy señalaron que tendría que per- 
i manecer ingresado «al menos» 
1 una semana más en observa- 
; ción.
■Cruyff, de 50 años, el me- 
!jor jugador holandés de fútbol 
i de todos los tiempos, sufrió en 
; 1991 una operación de corazón
'después de tener un infarto.

Fue entrenador del Ajax, el 
equipo de Amsterdam, y del FC 

, Barcelona hasta comienzos de 
i este año.

Después de que muchos 
clubes deportivos le hicieran 
ofertas Cruyff decidió retirar
se para hacer comentarios 
televisivos ocasionalmente.

Bogarde pasó la revisión médica 
para fichar por el Barcelona

Vieri pasó un reconocimiento 
en Madrid y regresó a Italia

Efe ■ Barcelona

El defensa holandés Winston 
Bogarde, que procede en las fi
las del Milán, pasó ayeren la Ciu
dad Condal la revisión médica 
previa a su fichaje por el Barce
lona, club al que podría incor
porarse la próxima semana.

Pese a que tanto el técnico 
barcelonista Louis van Gaal 
como el vicepresidente Joan 
Gaspart se habían negado hasta 
ahora a confirmar oficialmente 
la inmediata incorporación del 
jugador, Bogarde aterrizó ayer 
por la mañana en el aeropuerto 
de El Prat para cumplir con los 
trámites habituales a la firma del 
contrato que le vinculará las 
próximas cuatro temporadas al 
club catalán.

El internacional holandés 
podría integrarse en el equipo de 
Van Gaal de inmediato, ya que 
en diciembre se abre el plazo para 
realizar nuevos fichajes e incluso 
no se descarta que el Barcelona

^1

í5i^-

1

Bogarde, ayer, en las instalaciones del Nou Canip.

cubra con el todavía defensa 
milanista la plaza de Emmanuel

Amunike, para quien se solici
taría la baja federativa por lesión.

Efe - Madrid

Christian Vieri, delantero del 
Atlético de Madrid, regresó ayer 
por la mañana a España para ver 
como evoluciona la microrrotura 
fibrilar que padece en el biceps 
femoral de la pierna izquierda y 
posteriormente se marchó a Ita
lia donde seguirá con su proce
so de recuperación.

«Le hemos realizado una 
exploración y una resonancia 
magnética y hemos visto que la 
rotura ha cicatrizado, aunque 
persiste un pequeño edema. Su 
evolución es satisfactoria y en 
diez o quince días podría volver 
a jugar», manifestó el doctor José 
María Villalón, jefe de los ser
vicios médicos del Atlético de 
Madrid.

Vieri, que habitualmente no 
suele hablar con la prensa espa
ñola, se mostró muy satisfecho 
con su proceso de recuperación 
y dio una conferencia de prensa 
en el estadio Vicente Calderón.

«Estoy mejor. La pierna va 
bien, pero no tengo intención de

forzar. Sólo lo haré cuando esté 
al ciento por ciento», manifes
tó el delantero.

Vieri se somete díariamen- 
te a ocho horas y media de re
habilitación en la ciudad de 
Rávena con un fisioterapeuta de 
su confianza al que conoció hace 
cinco o seis años.

Su horario de trabajo co
mienza a las nueve y media de 
la mañana y finaliza a las 19.00 
horas, con una hora entre me
dias para comer.

Durante cada sesión, el ju
gador altemala hidroterapia, la 
masoterapia, el láser, los 
ultrasonidos y los ejercicios de 
potenciación y elasticladad con 
el fin de estar a punto lo antes 
posible, aunque no parece pro
bable que pueda jugar en el 
encuentro de vuelta de los cuar
tos de la Copa de la UEFA, el 
próximo día 9.

«Las lesiones siempre vie
nen mal, pero son cosas del 
fútbol. Cuando vuelvaestará en 
forma, aunque no creo que pueda 
jugar ante el Croatia de Zagreb».
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Los de Lolo Sáinz se miden hoy con Inglaterra

España busca su segundo 
triunfo en el Preeuropeo

Los jugadores ceden las dietas 
a los damnificados de Melilla

Efe ■ Reino Unido

La selección española de 
baloncesto hará hoy, en Ply
mouth contra Inglaterra, su se
gunda escala en el camino ha- 
ciaelEuropeode Francia’99 des
pués de haber superado la pri
mera en Kiev, donde se impuso 
a Ucrania con claridad (83-66).

El maratón de viajes de esta 
semana ha provocado a la expe
dición española incomodidades 
en Ucrania y muchas horas de 
avión, pero todo se dará por 
bueno si mañana, eny^ ‘Pabe
llones de Plymouth’, el equipo 
de Manuel Sáinz arranca su se
gundo triunfo.

España se ha enfrentado an
teriormente en catorce oportu
nidades a Inglaterra y ha gana
do en todas ellas. La última se 
remonta al 13 de noviembre de 
1995, cuando se impuso en 
Huesca por 91-70 en un partido 
amistoso.

Los ingleses no han puesto 
en peligro casi nunca a España 
a excepción de su primer enfren-

Nuevo compromiso español.

tamiento (7-2-56), si bien aho
ra parecen haber experimenta
do una evolución positiva que 
incluso les ha permitido ganar 
el pasado lunes a Alemania (97- 
94) en un amistoso previo a su 
primer encuentro de este 
Preeuropeo, en el que ganaron 

a Dinamarcaadomicilio (72-64).
Pese a esta mejoría, los téc

nicos del conjunto británico 
reconocen que España es favo
rita para hacerse con el primer 
puesto del grupo y el triunfo hoy, 
como reconoció a EFE Brian 
Alldrit.

Evolución inglesa

Ian Sanderson, de la Asocia
ción Inglesa de Baloncesto, ex
plicó a EFE que el haber estado 
a punto de ganar a Rusia en marzo 
este año fue un claro ejemplo de 
la evolución de su selección 
hacia un equipo compacto, aun
que aún guardan ciertas dosis de 
indisciplina en la cancha.

Gustavo Aranzana, 
ayundante de Lolo Sáinz, ‘espió’ 
a Inglaterra en Dinamarca y re
cabó los informes correspon
dientes de un conjunto que, con 
los buenos resultados, ha gana
do en confianza y tiene en John 
Amaechi, pívot cortado recien
temente por el Kinder Bolonia, 
a su principal referencia.

Efe ■ Melilla

Los catorce jugadores de la 
selección española de balonma
no han decidido ceder las die
tas que le corresponden por los 
últimos días de concentración, 
a los damnificados por la rotu
ra de un depósito de agua en 
Melilla, que se cobró diez víc
timas mortales y produjo cuan
tiosos daños.

Así lo anunció ayer en con
ferencia de prensa el capitán es
pañol, Jaume Fort, que explicó 
que la decisión ha sido tomada 
con el apoyo de toda la plantilla.

Suecia aventaja a EEUU por 
2-0 en la final de la Copa Davis

Efe - Gotemburgo

Suecia está a punto de con
seguir su sexto triunfo en laCopa 
Davis al dominar a Estados 
Unidos por 2-0 al término de la 
primera jornada de la final, que 
acabó de forma desastrosa para 
el conjunto que dirige Tom 
Gullickson, pues Pete Sampras, 
se tuvo que retirar lesionado.

La retirada de Pete Sampras

que el próximo domingo dispu
ta en Melilla un partido frente a 
Noruega, que será decisivo para 
la clasificación para el Europeo 
de Italia de 1998.

Los jugadores donarán «la 
cantidad que ganemos estos días 
y que aún no podemos precisar» 
y también está previsto que guar
den un minuto de silencio por 
las diez fallecidos por la riada.

«Queremos brindar el triun
fo a los damnificados y home
najear a las diez víctimas y que 
los que vengan al pabellón vi
van una fiesta con nosotros», dijo 
el portero internacional.

deja en una situación crítica al 
equipo norteamericano. Si los 
suecos consiguen ganar en el 
partido de dobles de hoy sába
do, el título sería para ellos, ya 
que en el primer duelo de la jor
nada, Jonas Bjorkman adelantó 
a Suecia al imponerse aMichael 
Chang por 7-5, 1-6, 6-3 y 6-3. 
La última vez que un equipo 
logró superar un 2-Ofue Australia 
en 1939.

TIEMPO DE JUEGO. 
TIEMPO DE GARCIA

Hoy, José María García y el 
equipo más profesional ele la radio, 
nos harán vivir una jornada 
deportiva que será 
inolvidable.
En directo.

COPE
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El Toledo esperará hasta el lunes 
la respuesta del albacetense 
Alejandro. Las opciones aumentan 
tras ser descartado por Naharro La

 Tr
ih

un
.

El técnico del Toledo piensa poner más retrasado al croatapara quitarle presión

Sergio Egea recupera a Tomás 
y duda entre Jurado y Davor
El entrenador del Toledo 
podrá contar con Tomás en 
Badajoz, Varela será suplen
te y mantiene la duda entre 
Jurado y Davor para la po
sición de enlace. José Luis 
no entró en la convocatoria 
porque aún no tiene plena 
confianza en su rodilla le
sionada y también quedó 
fuera De la Fuente, por una 
lesión de pubis.

J.ESPADA

La expedición del CD Toledo 
emprende viaje esta mañana 
hacia Badajoz, donde realizará 
una última Sesión de entrena
miento por la tarde en las insta
laciones de La Granadilla. Via
jará finalmente con la presencia 
de Albert Tomás, que jugará en 
el centro de la defensa junto a 
Graña, con lo que Egea verá 
cumplido su deseo de colocar a 
David en el lateral derecho, con 
lo que Varela volverá al banqui
llo y se convertirá en la 
alternartiva de Rufete para el 
interior diestro.

Egea declaró ayer que sólo 
duda entre Jurado o Davor para 
completare! once inicial; en todo 
caso, el técnico hispano argen
tino dejó entrever que el croata 
tiene más opciones al señalar que 
"quiero colocarle un poco más 
atrás para liberarle de la presión 
del gol, que le está afectando 
desde que llegó". Es decir, Egea 
mantendrá el mismo patrón de 
juego de los últimos dos partidos, 
con dos hombres en la media

\XÁ;^ ?: 
'JífAi

í

Jurado es una de las dudas de Sergio Egea, aunque parece que volverá a la suplencia en Badajoz.

punta como enlaces con 
Podbrozny que será el jugador 
más adelantado.

La alineación estará forma
da por Villalvilla; David, Tomás, 
Graña, Estéfano; Rufete, Beni
to, Cordero, Emery, Davor o 
Jurado; y Podbrozny.

José Luis se quedó fuera de 
la convocatoria pese a la ilusión 
que tenía por jugar mañana en su 
tierra al no tener plena confian
za en la rodilla dañada hace quin
ce días en Elche. Y tampoco viaja 
con el equipo por primera vez en 

la temporada el guardameta De 
la Fuente, que sufre una dolen
cia de pubis cuyo alcance aún no 
está demasiado claro. Pablo en
tra por primera vez en la Liga en 
la convocatoria y Ega dijo ayer 
que "queda descartada por aho
ra cualquier posibilidad de cesión" 
del meta toledano.

Pablo, Casquero, Varela, 
Santaella y Davor o Jurado for
marán el banquillo en El Vivero, 
mientras que Maciel y Ervin, 
como ya anunció Egea, queda
ron descartados.

Y. SORIA

En el Badajoz, la duda si
gue siendo Cubillas, al que se 
someterá hoy a una prueba 
definitiva. Su participación 
condicona los planes de Lotina, 
incluso para decidir el sistema 
de juego que empleará ya que 
si no puede contar con el late
ral zurdo podría optar por ju
gar con tres centrales.

Por otro lado, el Toledo ha 
dado de plazo hasta el lunes al 
lateral albacetense Alejandro 
para que responda a la propuesta 
del conjunto toledano..

Manzano: "Este 
es el partido para 
enganchamos al 
grupo de cabeza"

La Tribuna

El entrenador del Talavera 
FC, Gregorio Manzano considera 
que "el encuentro ante el Moralo 
es el que puede definir si esta
mos en condiciones de engan
chamos al grupo de favoritos". 
El partido que se juega mañana 
en Navalmoral lo ha compara
do el entrenador andaluz con el 
que disputaron hace algunas 
jomadas ante el Leganés: "en
tonces teníamos que ganar para 
salir de los puestos peligrosos de 
la clasificación y ahora necesi
tamos los puntos porque estamos 
en un momento importante para 
imos hacia arriba o quedamos 
en un grupo secundario".

Manzano tiene grandes es
peranzas puestas en un choque 
que "tiene tintes especiales por
que en el Moralo hay un entre
nador de Talavera y jugadores 
que también han pasado por 
nuestro equipo y seguro que van 
a tener una gran motivación para 
intentar ganamos".

El técnico blanquiazul tenía 
también esperanzas en poder 
contar parael partido con Quiñi, 
pese a la sanción de un partido 
de suspensión por acumulación 
de amonestaciones con la que 
fue castigado tras ver el domin
go la quinta tarjeta amarilla de 
la temporada. El Talavera llevó 
la solicitud de suspensión cautelar 
al Comité Español de Discipli
na Deportiva. La otra dura se 
centra en la recuperación defi
nitiva de Jorge, que no se ejer
citó el jueves por unas moles
tias musculares.

El encuentro también será un 
tanto especial por el desplaza
miento de un buen número de 
seguidores blanquiazules hasta 
Navalmoral. Además de la corta 
distancia desde Talavera hasta 
la población extremeña, los so
cios blanquiazules tendrán un 
descuento especial.

El Torneo Interescuelas de 
fútbol comieza en Sonseca

La Tribuna

El Torneo Interescuelas de 
fútbol que pone en marcha la 
Federación Territorial se pone en 
marcha hoy en Sonseca y en 
Ciudad Real. Se trata de uno de 
los proyectos en los que más ilu
sión y ambición han puesto los 
responsables federativos tras su 
llegada al cargo en la directiva 
que preside Antonio Escribano.

La primera jornada del Tor
neo tendráun doble escenario para 

la disputa de un total de seis 
partidos con enfrentamientos 
directos entre las Escuelas de 
Ciudad Real, Toledo, Sonseca y 
Guadalajara.

En el Polideportivo Príncipe 
Juan Carlos de Ciudad Real se 
enfrentarán la Escuela de Fútbol 
de Ciudad Real y la Escuela de 
Fútbol de Toledo. El primer par- 
tido enfrentará a los equipos de 
categoría cadete a partir de las 
10 de la mañana; a las 11 juga
rán los infantiles y a la una de la

tarde los cadetes. El otro esce
nario de la primera jornada del 
Torneo será el municipal Martín 
Juanes de Sonseca, donde se 
enfrentarán la Escuelade Sonseca 
y la de Guadalajara; en este caso, 
los infantiles serán lo más ma
drugadores ya que comenzarán 
su partido a las 10 de la mañana, 
a continuación jugarán los equi
pos de categoría cadete y por 
último los equipos alevines. El 
delegado provincial, José María 
Jiménez, asistirá a los partidos. *La Federación Territorial quiere fomentar el futbol base.
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Yuncos -Püertonano (GarefaRubio) 16,00Xhoy) 
Manzanares-Talayera (Ontanaya López) 16,00 (hoy) 
Sp.Alcarreño-Tomjos(Westenneyer Cañada) 16,OO (hoy) 
Toledo Imperial-Conquense (Palomo Gómez) 16,00 (hoy)
G, Alcázar-Almagro (Rosado Rosado) 16,30 (hoy)

Segunda Auláñdmica ma^uUdd^6a^jorn.y^

Segunda Autonómica femenina (3a. Jornada)

FuííioC
Primera división (14a. jornada)

BobumU
Primera División Femenina/Centro (9a. jorna

da) 1ÜBÍtíbeí
Segunda División (16a. Jornada)

_^^«riamasc«fí««/G/^o D (8a, Jornada)

Primera femeninalGrupo D (8a, Jornada)

Segunda División Masculina/Grupo Centro 
(7a,Jornada)

egunda División B (14a. jornada)-Grupo 1

Sporting-Betis (Esquinas Torres) 20,30 (hoy)
Real Sociedad-Compostela (Brito Arceo) 17,00
Valencia-Salamanca (Losantos Ornar) 17,00
Tenerife-Espanyol (Díaz Vega) 17,00
Mallorca-Zaragoza (López De la Fuente) 17,00
Racing-Oviedo (Daudén Ibáñez) 17,00
Real Madrid-Ceka (Iturralde González) 17,00
Valladolid-Ath. Bilbao (Gracia Redondo) 17,00
Deportivo  - At. Madrid (López Nieto) 19,30
Barcelona-Merida (Prados García) 21,30 (1)

At. Madrid B-Hércules (Eleicegui Uranga) 16,00 (boy)
Orense-Numancia (Fernández Hinojosa) 17,30 (hoy)
Jaén-LIeida (Bueno Grimal) 17,30 (hoy)
Blche-Eibar (Hernanz Angulo) 17,30 (hoy)
Xerez-Las Palmas (González González) 18,00 (hoy)
Sgvilla-Rayo Vallecano (Valle Gil) 12,00
Leganés-Osasuna (Llonch Andreu) 12,00
Extremadura-Albacete (Vilaseca Arroyo) 17,00
Badajoz-Toledo (González Vázquez) 17,00
Logroñés-Villarreal (Román González) 17,00
Alavés-Levante (Mora Expósito) 17,00

Oviedo B-Getafe (Pardo Clérigo) 18,00(hoy)
' Í R.Majadahonda-DeportiYOBOPerez Lima) 12:00

OÍ Fuenlabrada-SportingBíSánchez.García) 12,00
k! Carabanchel-Ferrol (GómezGómez) 16,00 

Moralo-Talavcra(FelÍpe Rosón) 16,^30
ggí4 Plasencia-Langreo (Calvo Franco) 16,30

Pontevedra-Leganés B (Fernández González) 17,00
S -Caudal-Real Madrid B (Sanjorge Otero) 17.00
^ Avilés-Cacereño (Rebade Prieto) 17,00
JLugo-Endesa (Parada Martínez) 17,00

:tercera División/Grupo XVlí (i4a. jornada)

jíl Almagro-Socuéllamos (M.A.GarcíaBaeza) 16,00
•G.Alcázar-TorTÍjos‘(BroxMartínez) 16,30
'PuertoUano-Aí. Teresiano (Comino Alvarez) 16,45 
7 Conquense-Azuqueca (Zabila Jiménez) 16,30 

: j Hcllín-At. Consuegra (Aguado Delgado) 12,00 
íj Torpedo 66-Belmonte (López López) 16,00

VilIarrobledo-Almansa (De la Cruz Delgado) 16,30
sGuadalajara-Cuenca (Panduro Hidalgo) 11,45
-Bolañego-Tomelloso (Espinosa Muñoz) 16,00
,Valdepeñas-LaSoIana (Ramos Manzaneque) 16,30

frimero Autonómica-Grupo 1 (13a, jornada)
'^■«^ ........................      ■■■■....... .. ....................................................—

? Madridejos-Puertollano (Domínguez Redondo) 16,00
? Quintanar-Ai.Tarazona  (J.GarcíaBaeza) 16,15 
.’ At. Pedro Muñoz-Albacete B (Rodríguez Bellón) 16,00 

Pedroñeras-Daimiel (Ortega Carrizo) 15,45 
sMinglanilla-Miguelturreño (Ródenas Fernández) 

l<.OO
'• Criplanense-Piedrabuena (Alcázar Chacón) 16,00 
5 EF Albacete-Manzanares (Mero Cruza) 16,00
.• Campillo-Mota Cuervo (García Valencia) 16,00 

Ó^^ Quintanar Rey-San Clemente (Rubiera Núñez) 16,00

yy^”*^^ Autonómica-Grupo II (13a. jornada)
• J Carpio-Los Yébenes (De Miguel Rubio) 16,00

* Valmojado-Mora (Arinero Arinero) 16,00
■ ^f Esquivias-Toledo B (Gómez Buendía) 16,00 

jj Illescas-Marchamalo (Sotas Tarancón) 11,30
'3San Prudencio-Asland (Verba García) 12,00

Sp.cabanillas-Yuncos (Zapata Murillo) 16,00 
;<ToledoImperial-UD Talavera(Rubio GiIabert) 12,00
Ü EscaIona-Sta. CruzZUJAF(Ramírez Sánchez) 16,CW

Juveniles/Liga Nacional-Grupo XV (12a. 
Jornada)^— — ---------------------- ----------------------------------

ÉManchego-Albacete B (Mora Velasco) 16,00 (hoy) 
í^ EF Albacete-Bargas (VídalTormo) 16,00 (hoy)
■^ Cuenca-Toledo (Cañas Magán) 16,30 (hoy)

Canal Isabel II-Atenea (Tobar-Cívico) 12,15
GuadaIajara-Majadahonda (AIvarez-Cortezón)l 8,00
Getafe-GodellaCGrajera-Izaskun) 12.30
Main Salesianas-Légamo (Utrilla-González) 12,30
Fuenlabrada-Patema (Solano-Castillo) 12,30
Cuenca-Estudiantes (Olalla-Perdomo) 19,00 (hoy)
Olímpico 64-U. Complutense (JuanPedro-Pablo) 12,30
Chamberí-CEIToledo (Paez-Vidal) 10,00

Hnos. R. Elvira-CA.B.A. (López-Rosilló)17,00 (hoy) 
CEIToledo-Grupo 76 (Alfaro-M. Fernández) 18,{X)(hoy) 
Ciudad Real-CRLaRoda (De Lucas-L García) 19,00 (hoy) 
Ci'nco-MiguelE8teban (E.Pérez-Romero Peco) 19,00 (hoy) 
Hellín-Puertollano (Ga. León-Simarro) 19,00 (hoy) 
Almagro-Seg. Adeslas (Sánchez-Mayoral) 18,30 (hoy)

Primera Autonómica Masculina

Grupo Impar (6a. jornada):
CB Cinco-Konga Madrigueras (Cabo-Ibáñez) 17,00 (hoy) 
Quinianar-Infantes (M, Pérez-Vera) 18,00 (hoy) 
Criptana-Dep. Albacete (Ga. Calaña-Moraga) 18,30 (hoy) 
Descansa Almansa
Grupo Par (4a. jomada):
Soliss Talavera-B. Tarancón (G. Cobo-Rodríguez) 12,00 
Almodóvar-Torrijeña (BotÍja-Maroto) 19,15 (hoy)
Alucal-Polígono (Moreno-Segovia) 19,00 (hoy)

Segunda Autonómica Masculina (6a. Jornada)

Argamasilla-Futurcar (Mohíno-Rodríguez) 19,00 (hoy) 
Los Llanos-Caudete (Luzón-Sánchez) 17,00 (hoy) 
Caja R. La Roda-Tobarra (Saez-Ponce) 12,00 
Ossa-Albacete (D. Torre-Muñoz Luna) 18,00 (hoy) 
Munera-Socuéllamos (Sánchez-Mlez. Cabo) I7,30 (hoy)

Segunda Autonómica femenina

Grupo Oeste (Sa. jornada):
Ciudad Real-PuertoIIano (Sánchez-Gude) 17,00 (hoy) 
F. Villarrubia-Gabarrón Talavera (Cano-Montoya) 17,00 
Esquivias-Guadalajara (A. Sánchez-Moreno) 12,00
Grupo Este (Sa. jornada):
Argamasilla-Valdepeñas (Parra-Ocaña) 17,00 (hoy) 
Grupo 76-C-A.B.A. UCLM(Campo-González) 17,00(hoy)
La Solana-Hnos. Robles (Romero-Muftoz) 17,30 (hoy)

.-^Bfltwtwm

Primera Masculina-Grupo B (10a, Jornada)

Alcobendas-Puerías Artevi (Bajo-Benegas) 18,00 (hoy)
La Hoja-A. Zarautz (Martín-Rodríguez) 19,00 
Urdaneia-La Salle (BeUoso-Urra) I2,30 
Hondarribia-Mayor Telde (Garayoa-Elcano) 12,00 
G.ürdulÍz-Bizkaibus (G.Martín-Galdeano) I9,30(hoy) 
Sercoin-Juv. Leganés (Navarro-Franco) 20.00 (hoy) 
Calasancio-BetÍ Onak (Barrera-Ceballos) 19,30

D. Retamar-Ciudad Real (Del Prado-Huerta^ 12,30 
Madridejos-Puertoílano  (Martín Garrayo-Pércz) 12,30 
Vilíárrobledó-Quesos Hidalgo (Mohedano-Rienda) 

1830(hoy)
Descansan Cuenca y Tomelloso

PuértoUano-Caudete (Pérez-Ga. Serrano) 19,00 (hoy) 
Ciudad Real-ViUafcinca(Rodríguez-Linares) 19,00(boy) 
Sonseca-Madridejos (Ga. Sánchez-S. R. DelaCruz)

Majadahonda-HervásyPanduroíDelCaz-Suarez) 20,00
(boy)<:

Leganés-Miguelíurra (Sabroso-Gonejero) 12,30 
Fund. C&eres-Alcalá (Ledo-Garefá) 19,30 (hoy)
Sales. Estrecho-Sales. Atocha (pfaz-Gid) 12,00 
Villalba-G.U.V. Alcorcón (Fraile-Fir) 20,00 (hoy)
Coslada-Bad^oz (Marqués-tope) 19,30 (boy)

Majadahonda-Toledo (Suái^z-Del Caz) 18,00 (hoy)
Leganés-Miguelturra (Conejero-Sabroso) 10,30
Roycan-Alcalá (Gómez-Rubio) 17,30 (hoy) 
Sanse-Wash&GO INEF (López-Suárez) 13,15
Fuenlabrada- Alcorcón (Díaz-ConeJero) 16,00 (hoy) 
J.Cortázar-Miní. PozueIo(Rubio-Ména) 19,00 (hoy)

Segunda masedFose regional (Sajornada)
Hdlín-C. Ciudad Real (López-Marín) Í9,00(hoyZ 
Juv. Hellín-Valdepeñas (Jiménez-Ródenas) 17,00(hoy) 
Adeva-C. Talavera (De Moya-Corrales) 17,00 (hpy) 
P. C.Reaí-C. Guadalajara(García-Cerrato) 19,00 (hoy)
Toledo-E. Puertollano (Rodrfguez-González) 12,00

iFúíM So&i
División de Honor/Grupo A (12a. jomada)

Sol-Fuerza-CS femando (Torres-Castro) 18^30 hoy 
Rías Baixas-Yumas (CasteIÍ-Martín) 18,30 (hoy) 
Maspalomas-CLM Talavera (Zurro-Couso) 17,30 (hoy) 
Barcelona-P. Castellón (Lara-Gómez) 18,30 (hoy) 
C.Fiat-Sea£Martorell(Joradana-Villanueva) 18,15 (hoy) 
El Pozo-Interviú (Bolivar-Rubtra) 13,00 (hoy) 
C. Segovia-!. García(Vadilío-Molins) 1830(boy) 
Orense-Jaén (Martínez-Calzón) 18,00 (hoy) 
D. Astorga-Zaragoza (Hernando-Benilo) 18,50 (hoy)

Primera División/Grupo ÍV (IQ a. Jornada)

F Madrid-Polifibra(Camacho-G. Serrano) 18,30 (hoy) 
Molina-Talavera (Arbs. Aragón) 18,30 (hoy) 
Olimpiada-Dos Mayas (Otero-Martínez) 19,45 (hoy) 
Mejorad a-Frutas Gil (De Luz-Arribas) 18,30 (hoy) 
Parcuellos-C. Fiat (Arb. Madrid) 18,00 (hoy) 
Incarlopsa-Sanjo R. (Peña-Cerda) 18.00 (hoy) 
S. Clemente-Coslada (Cañas-Jiménez) 18,30(hQy) 
Bargas.Centenera (De la Tome-Maríín) 18,30 (hoy)

Liga Primera División B (6a. Jomada)

Menphis Daiiniel-Mora (González-SobrinoJ 13,00 
La Solana-Cervantes (Ortiz-Morales) 19,00 (hoy)
Los Yébenes-Bartolomé (Martín-NaranJo) 18,30 (hoy) 
Toledo-Olfas del Rey (Cañamero-Dorado) 20,00 (hoy) 
Ebano-Vandecopas (Meneses-Murillo) 18,00 (hoy) 
Ocaña-D. Porzuna(Agustín-De la Cruz) I8,00(hoy) 
Mocejón-Pedro Muñoz(Ortíz-Reyes) 18,30 (hoy) 
Sonseca-Torre nueva (Alarcón-Fernández) 18,00 (hoy)
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Toledo acogerá el 
partido España- 
Inglaterra de 
rugby femenino

La Tribuna

La Escuela Central de Edu
cación Física acogerá el próxi
mo siete de diciembre el encuen
tro entre las selecciones 
fremeninas de España e Ingla
terra, uno de los enfrentamientos 
más importantes y atractivos que 
puede brindar el rugby de élite 
en categoría femenina.

El Club de Rugby Toledo ha 
sido el promotor de una inciativa 
que surgía en la Federación 
Española el pasado fin de se
mana. El presidente del Club 
toledano, Angel Arinero, mani
festó ayer aeste diario que "cuan
do se nosofreció esa posibilidad 
pensamos que no podríamos 
conseguirlo, pero hemosencon- 
trado los apoyos que 
necesitábamos y afortunada
mente Toledo será testigo de un 
gran espectáculo". El coste de 
la organización asciende a unas 
600.000 pesetas y el CR Tole
do recibirá ayudas económicas 
del Ayuntamiento, Dipurtación 
y Junta de Comunidades.

La selección inglesa y la 
española están en fase de pre
paración para el Campeonato del 
Mundo que se celebrará en 
Holanda la próxima primavera. 
El combinado inglés es hoy por 
hoy el más potente del rugby 
femenino internacional ya que 
ostenta los títulos de campeón 
de Europa y del Mundo. La 
selección española será un dig
no rival de las británicas ya que 
fue tercera en el último campeo
nato de Europa y hace dos añoñs 
logró el título continental.

El partido dará comienzo a 
las 12:30 h. y se espera poder 
llenar las gradas de la E.C.E.F.

El ES Bargas fija 
su "exilio'^ en el 
Salto del Caballo

La Tríbuna

El Fútbol Sala Bargas ha 
encontrado un buen acomodo 
para su primer partido lejos del 
escenario habitual de sus parti
dos y afrontará el encuentro de 
Liga que disputará hoy ante el 
Azulejos Centenera de 
Guadalajara en el pabellón Sal
to del Caballo de Toledo.

El conjunto que dirige Ramón 
Mena debe dejar provisionalmen- 
teel pabellón de Bargas ante las 
obras de reparación que se van 
a realizar en la pista. Para el 
técnico del equipo toledano de 
la Primera división, la circuns- 
tancia de jugar en el Salto del 
Caballo no tiene que significar 
un factor negativo para su equi
po ya que la pista de parqué se 
presta mejor que la de goma para 
las cualidades de sus jugadores.

El encuentro dará comienzo 
a las 18:30 horas y el Bargas, 
quelleva ocho jornadas invicto, 
parte como claro favorito para 
anotarse los tres puntos ante los 
alcarreños.

H

Tino es consciente de lo mucho que se juega hoy su equipo en la pista del Maspalomas. Y,SORIA

Tino reconoce que "otra derrota sería muy peligrosa"

CLM Talavera no puede 
fallar ante el Maspalomas

■T, ESPADA
El CLM Talavera defiende 

esta tarde en la pista del 
Maspalomas una buena parte de 
sus aspiraciones de estar en la 
fase final de la Copa de la Liga. 
Después de dos derrotas con
secutivas -y sobre todo inespe
radas- ante rivales teóricamente 
asequibles, los de Tino no se 
pueden permitir más errores. 
Otro tropiezo significaría dejar 
de depender únicamente de sus 
resultados para pasar a depen
der de marcadores ajenos.

El técnico del conjunto 
talaverano es consciente de esa 
trascendencia y manifestaba 
ayer a este diario que "sería muy 
peligroso no lograr los tres pun
tos porque posiblemente nos

CEI-Artevi intenta consolidar el 
liderato en la pista de Alcobendas

La Tribuna

El CEI -Puertas Artevi tie
ne una cita decisiva para con
solidar el liderato de su Grupo 
en la Primera división nacional 
ya que visita la pista del segun
do clasificado, el Alcobendas del 
que sólo está separado por un 
punto.

Los de Rafael Sierra llegan 
al encuentro con la fuerza 
anímica que les concede una 
racha magnífica de ocho victo
rias consecutivas y un primer 
puesto en la tabla clasificatoria 

pasarían algunos equipos en la 
clasificación, perderíamos una 
de las cuatro primeras posicio
nes y nos alejaríamos un poco 
de la Copa, que es nuestra si
guiente mete en la temporada. 
Además, también sería un duro 
golpe para la confianza del equi
po".

Tino no podrá contar para ese 
encuentro con los lesionados 
Uge, Dadá y Pedrinho, cuya 
recuperación definitiva sigue 
tardando más de lo previsto. Por 
contra, sí estarán con el equipo 
Joan y Alemao en mejores con
diciones de las que estuvieron 
en el último compromiso de Liga. 
Las principales novedades en la 
convocatoria son los jugadores 
del filial Williams, Roberto y 
Lolo.

que no estaba ni en las previ
siones más optimistas al poner 
en marcha el campeonato.

En el capítulo deportivo, la 
gran incógnita seráelestado físico 
de Espinosa que apenas ha po
dido entrenar durante la sema
na debido a un tirón en el geme
lo. El técnico, Rafael Sierra, 
reconoce que "su recuperación 
es clave para nuestro juego, por
que además tenemos muy poca 
gente en la primera línea".

Sobre el conjunto madrileño, 
Rafael Sierra indica que "hacen 
una defensa 3-2-1 y fundamen-

Tino es optimistaen cuanto 
a las posibilidades de su equipo 
en la pista del conjunto canario, 
aunque sabe que la empresa no 
va a ser nada fácil porque "el 
Maspalomas no empezó bien la 
Liga, cambiaron prácticamen
te todo el equipo y eso lo acusa
ron bastante, pero después han 
mejorado mucho y aunque han 
perdido en las últimas jomadas 
con Playas e Interviú siguen 
estando en un buen momento".

En cuanto al estilo de juego. 
Tino destaca que "como hizo el 
Rias la semana pasada, seguro 
que van a dejamos muchos 
metros para buscar el contra
golpe y además es un equipo con 
más calidad. Espero que esta vez 
tengamos más acierto para cul
minar nuestro ataque".

talmente se trata de un equipo 
rapidísimo por lo que tenemos 
que procurar que el partido trans
curra por un ritmo lento que es 
lo más conveniente para noso
tros. Si permitimos que el en
cuentro sea un correcalles les 
daremos muchas facilidades"

El Atlético Alcobendas es un 
equipo del que suelen salir muy 
buenos jugadores con destino a 
otros conjuntos de más catego
ría del balonmano nacional. El 
partido dará comienzo a las seis 
de la tarde en el pabellón Juan 
de la Cierva.

Carretero, del 
Torrijos, entre 
los porteros fijos 
de Tercera

Efe

Sólo nueve de los 32 porte
ros utilizados por los 20 equi
pos del grupo XVII de Tercera 
División han jugado todos los 
minutos, después de disputado 
el primer tercio de campeona
to, es decir, 13 encuentros, 1.270 
minutos de juego, y pendiente 
del aplazado Almagro-Atlético 
Consuegra.

Los nueve metas inamovi
bles hasta la fecha son: Dario 
(Almansa), Niño (Bolañego), 
Botija (G. Alcázar), SegovialI 
(Cuenca), Ortega(Puertollano), 
Oscar (Socuéllamos), Ignacio 
(Tomelloso), Carretero 
(Torrijos) y Carlos 
(Villarrobledo),

De estos nueve porteros, el 
menos goleado es el 
puertollanense Ortega con 7 
tantos, un gol cada 170 minu
tos, seguido por el roblense 
Carlos con 9 y uno cada 130 
minutos, y en tercer lugar el 
torrijeño Carretero con 10, es 
decir, cada 117 minutos.

La lista sigue con el 
tomellosero Ignacio (11, uno 
cada 100 minutos). Paco, meta 
del líder Hellín, se ha perdido 
un encuentro, el que disputó 
Belinchón, que no encajó nin
gún gol, y ha recibido cinco goles, 
es decir, uno cada 210 minu
tos.

El solanero Justo es el que 
más minutos ha estado sin en
cajar un gol, 270, y el 
consaburense Santi es el más 
asidudo en agachar la espalda, 
pues lo ha hecho cada 22 minu
tos, mientras que César, del 
Torpedo, es el que menos ha 
jugado, 45 minutos. La UB 
Conquense es el conjunto que 
más porteros ha utilizado, tres, 
mientas que otros diez, inclui
do el Hellín, ha tenido que uti
lizar a dos.

La relación de porteros 
empleados, con los goles enca- 
jados y minutos jugados porcada 
uno es la siguiente: Almansa 
(Dario, 20 goles en
1170 minutos); Almagro 
(Bacas, 22 en 990 y Orozco, 0 
en 90) ; Azuqueca (Merino, 17 
en 900 y Ricardo, 3 en 270); 
Belmonte (Román, 17 en 900y 
Quique, 0 en 270); Bolañego 
(Niño, 15 en 1170);Conquense 
(Cabezuelo, 2I en 810, Rober
to, 3 en 270 y Feria, 0 en 90); 
At. Consuegra (Javi, 15 en 990 
y Santi, 4 en 90); Cuenca 
(Segovia II, 16 en 1170); G. 
Alcázar (Botija (18 en 1170); 
Guadalajara(Campa, 11 en 630); 
J. Fernández (7 en 540); Hellín 
(Paco, 5 en 1170 y Belinchón, 
0 en 90); Puertollano (Ortega, 
7 en 1 I70); Socuéllamos (Oscar, 
14en I 170);LaSolana(Olmedo, 
10 en 900 y Justo, 1 en 270); 
At. Teresiano (Chuchi, 11 en 
900 y Kiki, 9en 270); Tomelloso 
(Ignacio, 11 en 1170); Torrijos 
(Carretero, 10 en 1170); Tor
pedo 66 (Ovidio, 18 en 1125); 
César (2 en 45); Valdepeñas 
(Rafa , 11 en 990 y Antonio, 
3 en 180); Villarrobledo 
(Carlos, 9 en 1170).
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del concurso porque los criterios 
para puntuar se modificaron una 
vez iniciado el proceso

El Pleno municipal aprobó ayer, con los votos de PPyACTAL, la adjudicación a Gad Gelco

La oposición recela de la l^alidad 
del proceso del hipermercado
Los votos del Partido Popular y Acción por la Comarca de 
Talavera (ACTAL) sacaron adelante la adjudicación del 
concurso del híper a la empresa Gad Gelco Guadalajara, en 
un debate plenario marcado por los recelos de todos los 
grupos de la oposición sobre la legalidad del proceso.

Carmen S.JARA

El abultado número de asun
tos a tratar impuso que el Pleno 
se prolongara durante seis horas, 
pero propició que los argumen
tos se ciñeran ai máximo ai pro
ceso de adjudicación, sin dema
siadas sorpresas.

Los portavoces del PSOE e 
IU y el concejal de ICAM, inte
grado en el grupo mixto, coinci
dieron en poner en duda la lega
lidad del concurso con el argu
mento común de que los criterios 
para puntuar cada una de las 
ofertas se han modificado una 
vez iniciado el proceso. El cone
jal de ICAM, Lorenzo Castellote, 
afirmó que «la adjudicación es una 
sucesión de chapuzas tras cha
puzas» y sostuvo que la actua
ción del equipo de gobierno al 
cambiar los criterios de valora
ción es ilegal y da pie a que se 
pueda recurrir todo el expedien
te.

Más explícito estuvo el por
tavoz de IU, Benjamín Martínez, 
que abundando en los mismos 
argumentos, anunció que su gru
po llevará el asunto a los tribuna
les. Martínez anunció además que 
IU presentará a la Junta de Co
munidades todas las alegaciones 
que pueda para que se retrase la 
concesión de la licencia comer
cial que permite la implantación 
del hipermercado. Así mismo, 
lanzó un llamamiento a las orga
nizaciones sociales contrarias a 
la instalación del hipermercado 
y a las empresas que han parti
cipado en el concurso «para unir 
nuestras fuerzas y entre todos 
echar abajo este proyecto».

El portavoz del grupo socia
lista, José Miguel Camacho, se 
mostró igualmente critico con el 
proceso y no dudó en afirmar: "Es 
una auténtica chapuza que trae
rá consecuencias graves". La 
modificación de los criterios de 
puntuación, que según Camacho 
"se inventa" sobre la marcha, ha 
supuesto que la oferta inicialmente 
mejor valorada, la de Euragasa, 
pasara al tercer lugar mientras 
que la de Gad Gelco, situada en 
segunda posición en un principio, 
pasaba a ser la favorita.

El PSOE considera que se ha 
puesto en evidencia que el equi

po de gobierno defendía los in
tereses de una empresa y, qui
zás, del propietario de los terre
nos.

El Partido Popular intentó 
contrarrestar las críticas de la 
oposición con una detallada ex
plicación del procedimiento que 
se ha seguido. Su portavoz, Jai
me Ramos, explicó que tanto en 
la valoración económica, como 
en lo relativo a las característi
cas del proyecto se han respe
tado las valoraciones de los ser
vicios técnicos del Ayuntamiento 
y que únicamente se han intro
ducido criterios políticos a la hora 
de evaluar las localizaciones pro
puestas en cada una de las ofer
tas.

En este aspecto, el portavoz 
del PP defendió la necesidad de 
contemplar el efecto frontera que 
las distintas ubicaciones podían 
ejercer para frenar la implanta
ción de otras superficies comer
ciales en localidades limítrofes. 
Para Ramos, únicamente la ca
rretera de Madrid garantiza que 
no habrá otros hipermercados en 
los alrededores de Talavera.

Para el grupo socialista esta 
circunstancia generará un mo
nopolio para una sola empresa. 
"Todos los ciudadanos que quie
ran ir a comprar a un híper ten
drán que ir a ese", afirmó 
Camacho.

El portavoz popular no tuvo 
respuesta para IU e ICAM, que 
coincidieron en desvelar que un 
informe técnico realizado por el 
Ayuntamiento en 1989 indica que 
los terrenos donde se va a situar 
el híper, en la carretera de Ma
drid junto a la antigua Báscula 
Municipal, son susceptibles de 
inundación.

Por su parte, el portavoz de 
ACTAL, Pablo Tello, se alineó 
con el PP para defender que la 
carretera de Madrid es la mejor 
ubicación para el híper, aunque 
consideró irrelevante el efecto 
frontera con otras localidades y 
optó por hacer hincapié en la 
comodidad de acceso para los 
usuarios. Para Tello, no corres
ponde a los técnicos sino a los 
políticos determinar hacia don
de debe crecer la ciudad.

También el PP aprovechó 
para revelar ayer un informe que 
favorece sus argumentos. Se

La ciudad de Talavera tendrá un hipermercado perteneciente a la empresa Gad Gelco.
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trata de un informe del equipo que 
ha redactado el Plan General de 
Ordenación Urbana en el que se 
indica la inconveniencia de ubi
car el híper al sur de la vía del 
ferrocarril o al norte del río Tajo 
y se propone en cambio que el 
lugar más apropiado es la carre
tera de Madrid.

Frente a los doce votos en 
contra sumados por los conceja
les del PSOE, IU e Icam, la ad
judicación del concurso del híper 
salió adelante con los trece vo
tos de PP y ACTAL.

Similar polémica se había 
desarrollado previamente en la 
discusión sobre la adjudicación a 
la empresa Cepsade la mayor par

Aprobada la venta de las viviendas municipales
Los inquilinos de las 224 viviendas de la colonia de El Prado, en la avenida Pío XII, podrán 

hacerse con ellas en propiedad a un precio que oscila entre un millón de pesetas, para las más 
baratas, y 2.261.000 pesetas, las más caras.

El Pleno municipal aprobó ayer, con el voto en contra de los grupos en la oposición el pliego de 
condiciones pública durante un mes, antes de su aprobación definitiva.

Según el PP, las condiciones establecidas permitirán a los inquilinos acceder a la propiedad de 
las viviendas y, en el caso de que demuestren que no disponen de medios económicos para ello, 
que continúen en régimen de alquiler.

Pero para la oposición, no queda garantizado que algunos de los titulares no conviertan la 
compra de los pisos en una operación especulativa, comprándolos a un precio por debajo de su 
valor catastral, para venderlos después. El portavoz de ACTAL sugirió que para evitarlo se 
establezca un periodo durante el cual no se podrán sacar a la venta las viviendas.

Los pisos del Prado están destinados a familias con carencias sociales y económicas, que están 
pagando en muchos casos la renta que se estableció cuando se construyeron en los años 50, menos 
de mil pesetas.

El portavoz de IU anunció que va a 
presentar alegaciones a la Junta para 
retrasar la concesión de la licencia 

comercial del híper

te del servicio de limpieza viaria. 
La oposición votó en contray co
incidió en criticar al opacidad del 
proceso, porque también en este 
caso los baremos de puntuación 
se han establecido después de 
conocidas las ofertas.

Isidro Flores, del grupo socia

lista, añadió a este argumento que 
"el servicio es caro, muy caro" y 
además, a su juicio, discrimina a 
algunos barrios, porque la fre
cuencia de limpieza varía según 
las zonas. El servicio de limpieza 
viaria se ha adjudicado en 150 
millones de pesetas al año.



La apertura al tráfico de esta 
variante es un paso más para unir las 
capitales de provincia, Toledo y 
Ciudad Real, sin pasar por travesías
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Hiom
Este tramo de carretera supone un ahorro de tiempo de quince minutos, aproximadamente

Abiertos al tráfico rodado la 
variante y el túnel de Los Yébenes
La apertura de la variante y 
del túnel de Los Yébenes, 
ayer por la mañana, supone 
superar un punto conflicti
vo donde se producían nu
merosos accidentes en la 
principal vía de comunica
ción que une las provincias 
de Toledo y Ciudad Real.

Anal.APARICIO

El delegado de gobierno, Car
los Moro, la subdelegada de go
bierno en Ciudad Real, Merce
des Cuéllar, y el consejero de 
Obras Públicas, Emiliano García 
Page, inauguraron ayer la aper
tura provisional de la variante y 
el túnel de Los Yébenes, también 
asistieron al acto el portavoz del 
PP en las Cortes de Castilla-La 
Mancha, Gonzalo Payo, y algu
nos alcaldes de los pueblos de la 
zona.

García Page señaló que esta 
variante es una obra útil y ejem
plar de la que todos "nos debe
mos sentir orgullosos. Todas las 
obras públicas se pagan con los 
impuestos y esta es latípica obra 
que cuando uno pasa por ella ve 
que su dinero está bien inverti
do". Asimismo, resaltó que uno 
de los objetivos de la planifica
ción de carreteras es "reducir los 
tiempos de trayectos entre las 
distintas capitales de provincia de 
la región" y anunció que estas 
carreteras debe tener "un des
doblamiento y en el futuro Toledo 
y Ciudad Real deben estar uni
das por autovía".

El delegado de gobierno, Car
los Moro, recalcó que en un fu
turo se quiere unir Toledo y Ciu
dad Real con una vía rápida pero 
facilitando las conexiones a los 
caminos rurales y a las carrete- 
ras convecionales, "lo más impor
tante es que por seguridad no pase 
porningún pueblo", paraello,están 
programadas las variantes de 
Malagón, Orgaz, Sonseca y Bur
guillos.

Mayor seguridad

La estrella de esta obra es un 
túnel de más de 900 metros que 
es el más largo de Castilla-La 
Mancha que permite un ahorro 
de tiempo de aproximadamente 
quince minutos a todos aquellos 
vehículos que se trasladan des
de Toledo hasta Ciudad Real y 
viceversa. Asimismo, supone una 
mejora en la seguridad ya que el 
paso porelcentro del pueblo era 
un peligro tanto para los habitan
tes del mismo como para los

i

Asistieron ai acto Caris Moro, Emiliano García-Page y alcaldes de la zona. A.I. APARICIO

automovilistas, especialmente a 
los vehículos pesados y al trans
porte de mercancías peligrosas 
que se dirigían aPuertollano, prin
cipalmente. Para los primeros su
pone un ahorro de tiempo entre 
1Oy 15 minutos y para los segundos 
entre 15 y 20. Por otra parte, la 
distancia entre las dos capitales 
de;provincia con este trazado ha 
disminuido un kilómetro y medio, 
aproximadamente. La velocidad 
media que podrán alcanzar los 
turismos será de 100 kilómetros 
por hora.

Las obras de la variante, que 
discurre en el sentido norte-sur, 
está situada al este de la actual 
N-401 y tiene una longitud de nue
ve kilómetros y medio, comen
zaron en enero de 1995, es decir, 
se ha construido en dos años y 
tres meses. El director de obra, 
Blas Martín Galdona, afirmó ayer 
que se ha terminado un mes an
tes de lo previsto pero esto no 
supone que se hayan descuida
do las medidas de seguridad, un 
ejemplo de ello es que no se ha 
producido ningún accidente de 
gravedad en este tiempo, "al 
contrario, hemos trabajado con 
mucha seguridad" apuntó el di
rector de la obra.

La carretera construida tiene 
una anchura de calzada de 7 
metros y los arcenes miden un 
metro y medio a cada lado. Las 
conexiones con la autovía Ma- 
drid-Toledo se realizan median
te dos enlaces situados uno de ellos 
será la conexión con la futura

Este túnel de carretera es el mas largo de CLM. A.1, APARICIO

variante de Orgaz. La sección 
trasversal de este paso subterrá
neo es de 72 metros cuadrados 
de superficie útil.

La inversión total de esta obra

ha sido de 2.950 millones de pe
setas, lo que supone un aumento 
de mil millones más de lo previs
to inicialmente por el Ministerio 
de Fomento.

Aspectos 
técnicos de un 
túnel de alta 
tecnología

El gran obstáculo que 
los ingenieros han tenido 
que superar para la cons
trucción de la variante de 
Los Yébenes es el túnel 
que atraviesa un macizo 
montañoso compuesto prin
cipalmente por cuarcitas. 
Sus dimensiones, 900 
metros de longitud, lacón- 
vierten en el túnel de ca
rretera más largo de 
Castilla-La Mancha aun
que el director de obra, 
Blas Martín Galdona, se
ñaló ayer que los hay más 
largos pero son hidráuli
cos.

La excavación en Los 
Montes de Toledo se ha 
ejecutado mediante un 
nuevo métodó utilizado en 
Austria, que se basa env 
voladuras con precorte en 
dos fases, una de avance 
en bóveda y otra en des
trozo.
''-Se ha instalado en el 
túnel un sistema infor
mático aunque todavía no 
ha entrado en funciona
miento hasta "ver cómo 
responden los usuarios y 
la contaminación" que se 
puede acumularen el paso 
subterráneo. El director de 
obra afirmó ayer que el 
sistema informático se 
pondrá en funcionamien
to de forma paulatina por
que "entendemos que la 
mano del hombre es supe
rior a la máquina y hasta 
que veamos cómo funcio
na no vamos a poner en 
marcha este sistema tan 
complejo". En distintos 
puntos del túnel se han 
instalado unos sensores que 
indican los niveles.de con
taminación y de humos con 
detectores de monóxido de 
carbono, incendios, nivel de 
iluminación. Asimismo se 
podrá medir la velocidad 
del viento y los posibles 
incendios. Se tiene previsto 
que entre en funcionamien
to un sistema de control de 
tráfico del túnel que podrá 
indicar el número de co
ches que entran y salen.



42 Sábado, 29 de noviembre de 1997 PllOVINCIA La Ttíbana

Elpresidente provincial de ASAJA dice que a nivel resional no se hace nada para almacenar asua

Juárez: "Hay que acabar con el ratón 
de campo a pesar de los ecolí^tas"

Ana l.APARICIO

El presidente provincial de la 
Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA), Manuel 
Juárez, en una entrevista conce
dida a LA TRIBUNA realizó un 
repaso de los temas agrarios que 
más preocupan en la actualidad 
al sector agrario y, en concreto, 
alos agricultores de la provincia 
de Toledo.

LA TRIBUNA: ¿Cuál es la 
previsión de la cosecha de 
aceite de este año?

Manuel Juárez: La cosecha 
ha sido muy buena aunque los úl
timos días ha habido mucho aire 
pero ha sido un récord al contra
rio que la temporada pasada que 
fue muy mala. Las previsiones 
son buenas aunque todavía no se 
ha cogido y pueden pasar muchas 
cosas, por eso en agricultura siem
pre se dice que hasta que no se 
tiene el dineroen el bolsillo no se 
puede contar con ello.

- La climatología de los úl
timos días ¿qué consecuen
cias ha tenido en la aceituna?

Todavía no se ha hecho un 
balance, pero el viento ha hecho 
mucho daño porque ahora es 
cuando la aceituna esta empe
zando a madurar y con el aire tan 
fuerte que ha hecho es más fácil 
que se caiga.

- ¿Cómo cree que se está 
llevando a cabo la OCM del 
aceite?

Hay mucha unión en el tema 
del aceite, cosa que no ha habido 
nunca en España en el mundo 
agrario. Se esta pidiendo que las 
ayudas se hagan por la produc
ción, los estudios realizados nos 
llevan a pensar que no se debe 
hacer por olivos porque se aban
dona bastante el cultivo sobre todo 
en las fincas grandes. Cuando se 
está hablando que en Europa hay 
un paro muy alto no se puede 
pensar en perder mano de obra 
y que éste aumente. La UE está 
estudiando mucho este documen
to y posiblemente ganemos esa 
apuesta porque se ganan muchos 
puestos de trabajo y éstos mue
ven muchos a los políticos y sin
dicatos.

- ¿Y la del vino?
Es preocupante porque los 

alemanes quieren hacer vino de 
azúcar. Esto no se debería de 
aprobar porque cuando el mun
do entero está hablando de pro
ductos naturales ellos están ha
blando de productos mezclados, 
es decir, hacer vino con azúcar y 
mosto de uva. Esto no es serio. 
Tenemos que tener mucho cui
dado porque no puede ser que 
cuando sobra un producto en otros 
países de la UE aquí tenemos que 
ser responsables todos como 
ocurrió con la mantequilla o la 
leche incluso a nosotros nos re
cortan las cuotas porque a ellos 
les sobran y cuando a nosotros

nos sobran dicen que ellos hacen 
vino con azúcar.

¿Cual es la postura de la 
administración regional?

En una entrevista que las or
ganizaciones agrarias mantuvi
mos con el consejero de Agri
cultura, Alejandro Alonso, al que 
le veo bastante flojo. No he visto 
nunca que una Consejería diga 
mándeme ustedes sus ideas que 
luego nosotros haremos las nues
tras. Siempre es la administra
ción la que va por delante y lue
go son las organizaciones las que 
lo estudian y dan su opinión. Aquí 
ha sido al contrario, el consejero 
quiere que se haga un consenso 
con las organizaciones agrarias 
para estudiar todos los documen
tos entre ellos la OCM del vino.

Las ideas tienen que partir de 
ellos que para eso están, mien
tras que las organizaciones agra
rias están para reivindicar y co
rregir. Nosotros velamos por los 
intereses de los agricultores. El 
gobierno regional tiene que apos
tar muy fuerte junto eón las or
ganizaciones agrarias, la ministra 
y todos los políticos porque aquí 
nos jugamos mucho.

El cultivo de la vid

■¿A cuántos agricultores de 
Toledo va a afectar esta re
forma?

En Toledo existe un porcen
taje muy alto de agricultores que 
viven de la vid, además hay que 
tener en cuenta que es un cul
tivo muy social, que crea muchos 
puestos de trabajo y mano de obra. 
Un agricultor con 12 o IS hectá- 
reas de vid es capaz de vivir con 
ellas,hay en muchos pueblos donde 
se vive del viñedo.

- En su opinión, ¿cómo se

Juárez cree que las organizaciones agrarias deben velar por los intereses de los agricultores.
Y. SORIA

está desarrollando el Plan de 
Recuperación del Viñedo?

En mi opinión es una bandera 
que ha cogido la Consejería de 
Agricultura porque se sale mu
cho en los medios. Es una rei
vindicación de Asaja del encie
rro en Socuéllamos donde socios 
estuvimos encerrados 97 días. Allí 
se consiguió que se derogara el 
artículo42 del Estatuto de la viña, 
del vino y de los alcoholes que 
era el que prohibía arrancar vi
ñas, también pedíamos la recupe- 
ración de hectáreas de viñas que 
estaban secas y que se dieran 
500.000 pesetas de ayudas para 
la recuperación.

Se ha hablado mucho de este 
Plan pero con las cosas poco 
claras porque cuando se dijo 
500.000 pesetas lo que se apro
bó fueron 400.000 y de éstas lo 
que se paga es un 70% que está 
alrededor de 280.000 en el máxi
mo y 230.000, el mínimo. Hay un 
término medio de variedad me
jorante que es el 51% que está 
en 270.000. En la consejería las 
han desglosado y todas las par
tidas se quedan cortas porque los 
árboles valen mucho más de lo 
que se ha estimado. Mi sorpresa 
ha sido cuando un técnico de la 
delegación de Agricultura dice 
que aquellos que han comprado 
derechos a otros agricultores no 
les van a pagar el arranque del 
viñedo que son 40.000 pesetas. 
Cada día me llevo una sorpresa 
con este plan que es la bandera 
de la consejería de Agricultura 
porque se está haciendo bastan
te política con el tema. No han 
querido que ASAJA lo hiciera 
porque saben que con nosotros 
se iba a cumplir.

-¿Qué opinión le merece el 
proyecto de la Agenda 2000

realizado por la Unión Euro
pea?

Lo que nos preocupa es el tema 
de los cereales, cuando se hizo 
el plan de regionalización la Po
lítica Agraria Común (PAC) 
a España le concedieron un cupo 
por hectáreas muy bajo. No se 
entiende que a Francia le dieran 
4.700 kilos de media y a España 
2.600. Con estas condiciones si 
un agricultor francés tiene una 
media de producción de 4.600 
kilos por hectárea y los vende a 
19 pesetas el kilo y auno de Toledo 
le ponen 1.200 kilos, así, al fran
cés le dan 3 veces más que al de 
Toledo. Es decir, por una parte, 
recibe menos dinero por produc- 
ción y tres veces menos de ayu
das de recuperación de precio, 
entonces ese agricultor no va a 
ser jamás competitivo. En el do
cumento Santer si se siguen con 
estas producciones Toledo va a 
salir muy mal porque existen unas 
zonas con 1.200 kilos de produc
ción pero el 50 % lo tienen que 
dejar de barbecho tradicional que 
no cobran.

Situación hidrológica

- ¿Cuál es la situación de 
los regadíos en Toledo?

El Plan de Regadíos falló 
desde el principio porque lo que 
apuntaron en la consejería fue
ron de 192.000 hectáreas de 
regadíos en Castilla-La Mancha 
porque no se molestaron en pre
guntar a los agricultores lo que 
estaba mal. Para ver las hectá
reas de regadío se fueron ai ca
tastro y vieron las hectáreas pero 
había muchas más. El primer año 
de la PAC aparecieron 264.000 
hectáreas, por eso, muchos se 
quedaron sin cobrar porque no 

figuraban en el catastro. Al ter
cero aparecieron 290.000 y ya 
estamos en 315.000. Se ha baja
do la producción pero con las mis
mas pesetas.

- La sequía, afortunadamen
te, se ha superado ¿se están 
llevando a cabo medidas para 
almacenar el agua?

De momento no se están ha
ciendo nada ni por la administra
ción central ni de la regional. A 
la central hay que llevarle pro
yectos de ríos pequeños que lle
van agua en invierno y después 
en verano se secan. En la región 
no hay ningún proyecto en el 
Guadiana. En Toledo no conoz
co ninguno. Yo he visto en otras 
regiones que presentan muchos 
proyectos a las cuencas para que 
se puedan hacer pantanos.El agua 
ahora pasa por los ríos y no se 
está haciendo nada para alma
cenaría, excepto el de la Sagra- 
Torrijos que es a ni vel nacional. 
El agua se la llevan a Murcia y 
nosotros queremos que se que
de aquí pero no tenemos estruc
turas para almacenaría.

-En los años de sequía al
gunos agricultores hicieron 
pozos que ahora se han decla
rado ilegales, ¿qué se está 
haciendo en este tema?

Ante la sequía los que tenían 
viñas necesitaban agua e hicie
ron pozos para poder subir la 
producción. El gobierno anterior 
se comprometió con hacer po
zos comunitarios y la consejería 
tenía que hacer un estudio pero 
no ha dicho nada. Isabel Tocino 
se comprometió a arreglar este 
tema pero todavía no se ha he
cho nada. Hay un comisario en 
Ciudad Real y un presidente de 
la confederación que están dis
puestos a hablar pero todavía no 
hemos visto una solución.

■¿Qué se está haciendo con 
la plaga de ratones que asola 
el campo?

Con mis mayores respeto a los 
ecologistas que apuestan por no 
matar a los animales, no entien
den que hay algunos animales en 
el campo que perjudican mucho 
ai agricultor. Los agricultores 
saben lo que hacen, los primeros 
ecologistas son los agricultores 
y los que más apuesta por la 
ecología son ellos porque son los 
que sudan las camisetas en el 
campo. Velan por la ecología 
cuando las vides están verdes y 
grandes.

Los daños son muy cuantio
sos, incalculables para muchos 
agricultores. El problema no está 
sólo en el campo, es que está lle
vando a los pueblos, y las casas 
se van a llenar de ratones y en
tonces es cuando van a decir basta 
ya. Se debería hacer un estudio 
para que no quede ni uno porque 
perjudican mucho a los agricul
tores y hasta que no lleguen a las 
casas no se van a dar cuenta de 
este problema.
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La Junta duda 
que la finca de 
Martín Berrocal 
esté vallada antes 
de fin de año

La Tribuna

El delegado de la Junta en 
Toledo, José Miguel Camacho, 
duda que el ganadero Martín 
Berrocal tenga reparada la valla 
que delimita su finca antes del 
día31de diciembre, plazo fija
do para que dote a su propie
dad de un vallado que impida 
que sus reses bravas se esca
pen.

Camacho planteó estas du
das tras recorrer el miércoles, 
junto al alcalde de Las Ventas 
de San Julián -municipio que 
sufre las consecuencias del ce
rramiento inadecuado de esta 
finca- los límites de la propie
dad del ganadero y comprobar 
que éste sólo ha reparado en 
tres meses una décima parte del 
total, informó la Oficina del 
Portavoz en una nota. El dele
gado de la Junta de Toledo ase
guró que aunque el cerramien
to que hasta ahora ha realiza
do Martín Berrocal "parece que 
cumple con los requisitos exi
gidos" se mantienen algunas irre
gularidades, ya que "continúa 
incorporando a la vallade la finca 
la que tiene el colegio que de
limita con ella".

Emiliano García 
Page inauguró la 

otabilizadora de 
otillo de las 

Palomas
La Tribuna

El consejero de Obras Pú
blicas, Emiliano García-Page, 
inauguró la planta 
potabilizadora que su departa
mento ha construido en Sotillo 
de las Palomas. Junto al con
sejero, asistieron al acto los 
delegados de la Junta en 
Talavera de la Reina y de Obras 
Públicas, José Francisco Rivas 
y Julio Rodríguez, respectiva
mente.

Esta actuación ha contado 
con un presupuesto de 34,5 
millones, de los cuales la 
Consejería ha aportado 32,4 mi- 
llones, mientras que los dos 
restantes han sido sufragados 
por el Ayuntamiento.

El proyecto de mejora del 
abastecimiento y la estación de 
tratamiento de agua potable 
incluye las sustituciones de la 
toma profunda en el embalse 
por una de tipo flotante, de los 
grupos de motobombas de loa 
impulsión y de un tramo de 
tubería de la impulsión por otra 
de mayor diámetros de fundi
ción. Asimismo, la construcción 
de la planta de tratamiento 
consta, como elementos esen
ciales, de medidor de caudal, 
mezclador, cámara de contac
to, decantador, sala de dosifi
cación de reactivos, filtros, de
pósito de agua de lavado y 
depósito de agua tratada.

Derribará una vivienda adosada al arco de Usena

Illescas recuperará el entorno 
de su recinto amurallado

Efe-Illescas

El Ayuntamiento de Illescas 
procederá al derribo de una vi
vienda moderna adosada al 
conocido arco medieval de 
Ugena de esta localidad para 
poder recuperar el entorno del 
único vestigio que queda del 
antiguo recinto amurallado de la 
villa de Illescas. Para ello, el 
pleno del Ayuntamiento iliescano 
aprobó en su sesión del jueves 
por la noche la permuta de esta 
vivienda por un solar de titula
ridad municipal que se entrega- 
rúa! propietario del inmueble que 
será derruido. El Ayuntamien
to ajardinará la zona para que 
los vecinos y visitantes puedan 
contemplar mejor estos restos 
del siglo XI, que ahora se en
cuentran junto a una vivienda de 
construcción moderna y que 
dificulta la visión de estos res
tos arquitectónicos..

Este asunto suscitó las críti
cas del partido Popular al con
siderar que el acuerdo final con 
el propietario del inmueble fal
seaba a la baja el precio de la 
casa y el solar.

Nueva empresa de 
recogida de basuras

Además, el pleno municipal 
aprobó la contratación tempo
ral, solo hasta final de año de la 
empresa Castellano-manchega 
de Limfúezas para la recogida 
de basuras en sustitución de 
Dona, que prestaba este servi
cio hasta el pasado día 14 de 
noviembre.

Esta decisión municipal, que 
contó con el apoyo de todos los 
grupos es fruto del acuerdo al 
que llegó la Mancomunidad de

La Guardia Civil detiene ai presunto 
autor de un robo en Villamiel

La Tribuna
La Guardia Civil detuvo en 

la tarde del jueves al presunto 
autor de un robo con intimida
ción en la gasolinera Farruco, 
situada en el kilómetro 4,800 de 
la CM-4011, en el término mu
nicipal de Villamiel.

La Delegación del Gobier
no informa que José Antonio S. 
C., de 21 años de edad, y otra 
persona más, intimidaron por la 
espalda con un objeto punzante 
al empleado de la gasolinera, el 
pasado día 23 de noviembre y 
se apoderaron del dinero de la 
caja, que contenía 75.OOOpese- 
tas. Al supuesto delincuente, 
vecino de Puebla de Montalbán, 
lugar donde se efectuó la deten
ción, le constan otras tres de

El Ayuntamiento de Illescas pretende recuperar parte de su entorno medieval.

Municipios de La Sagra Alta el 
pasado día 20 de noviembre con 
esta nueva empresa por el in
cumplimiento de Dona del con
trato que tenía desde hacía dos 
años.

La Mancomunidad de La 
Sagra Alta estudiará el próxi
mo día 13 de diciembre las ofertas 
presentadas para la prestación 

El Ayuntamiento ajardinará la zona 
cercana al arco de Ugena para que 

los vecinos y visitantes puedan 
contemplar mejor estos restos del 

siglo XI

tenciones más, dos por robo con 
fuerza y otra por delito contra 
la salud pública.

La Guardia Civil sigue rea
lizando investigaciones para 
esclarecer totalmente los hechos 
y detener al segundo autor del 
delito.

Un muerto en accidente 
en Belvís de la Jara

Por otro lado, el conductor 
de una furgoneta, matrícula de 
Toledo, resultó muerto en la 
pasada noche a las 21:20 al 
colisionar frontolateralmente 
contra un camión matrícula de 
Badajoz, mientras que la persona 
que conducía el camión resultó 
ilesa. El accidente se produjo en 
el término municipal de Belvís

del servicio durante los años 1998 
y 1999 en los doce municipios 
de la zona. El Ayuntamiento de 
Illescas está gobernado por Iz
quierda Unida y el Partido So
cialista con cuatro y tres con- 

^cejales respectivamente y en la 
^oposición hay cuatro ediles del 
Partido Popular y uno de Inde
pendiente Futuro por Illescas.

de la Jara, en el partido judicial 
de Talavera de la Reina.

Detenido con marcas 
deportivas falsas

La Guardia Civil de Toledo 
detuvo, en la madrugada del 
jueves a una persona que trans
portaba en el interior de su fur
goneta 51 chandales de la mar
ca Nike y Reebok y cuatro pan
talones de la misma marca, 
supuestamente falsos.

Según informa la Delegación 
del Gobierno, a Juan Bautista A. 
G:, de 35 años, que pasó a dis
posición judicial, se le detuvo por 
un delito contra la propiedad 
cuando viajaba por el kilómetro 
45 de la CM-401, en el término 
municipal de Navahermosa.

Seis promotores de 
Consuegra presentan un 
proyecto de granja de 
avestruces

Seis promotores de la loca
lidad de Consuegraban presen
tado al proyecto «IDEA» la 
creaciónde una granjade aves- 
truces, cuyo presupuesto 
asciente a 34,2 millones, según 
informaron a Efe fuentes de la 
Consejería de Industria y Tra
bajo. Este es uno de los proyectos 
más interesantes que se han 
presentado al concurso «IDEA», 
al que han concurrido 103 tra
bajos, y.a que se trata de un 
proyecto original, único y pre
senta un buen estudio sobre la 
competencia en este sector.

La Alcadía de Ocaña 
recuerda en un bando que 
ias matanzas domiciliarias 
se harán lós lunes

La Alcaldía de Ocaña ha re
cordado a través de un bando 
que la inspección sanitaria de los 
cerdos sacrificados en matan
za domiciliaria por parte de los 
veterinarios oficiales de la zona 
básica de salud de Ocaña se 
realizará los lunes en las depen
dencias del matadero municipal. 
Dicho bando recuerda a los 
afectados el decreto de la 
Consejería de Sanidad que re
gula la inspección sanitaria en 
matanzas domiciliarias.

Ocaña: UGT organizados 
cursos sobre informática y 
contratos y nóminas

La agrupación local de UGT 
de la localidad toledana de 
Ocaña ha organizado un curso 
de informática y otro sobre 
contratos, nóminas y seguridad 
social dirigidos a los trabajado
res en activo. De esta manera, 
el curso de informática se im
partirá entre el 9 y el 30 de 
enero del próximo año, mientras 
que el otro St desarrollará el 3 
y el 24 de febrero del mismo año.

Quintanar de la Orden 
celebra una jornada de 
adaptación al euro

Alrededor de 50 industria
les de la alimentación y repre
sentantes de cooperativas agra
rias han asistido en Quintanar a 
la tercera jomada sobre adap
tación al euro del sector 
agroalimentario. Las jomadas - 
de las cuatro que se han pro
gramado ya se han celebrado 
tres- están organizadas por el 
Colegio Oficial de Ingenieros 
Agrónomos de Centro y Cana
rias y patrocinadas por la Caja 
Rural de Toledo.
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Bajo el lema «Situación actual y nuevas 
perspectivas», expertos se han reunido para 
debatir sobre el impacto de esta enfermedad en 
la calidad de vida de los niños SALID

Entre el 7 y el 10% de los niños la sufren, y señera un gasto de 36.000 millones

Asma bronquial enfermedad 
más frecuente en la infancia
El asma bronquiales la enfermedad crónica más frecuente 
en la infancia, según el doctor Nicolás Cobos, Jefe de 
Sección de Neumología del Hospital Materno Infantil del 
Vall d^Hebron y director del Simposio Nacional Asma 
Infantil que se celebró ayer en Barcelona.

Efe-Barcelona

El asma bronquial es la en
fermedad crónica más frecuente 
en la infancia, según el doctor 
Nicolás Cobos, jefe de Sección 
de Neumología del Hospital 
Materno Infantil del Vall 
d’Hebron y director del Simpo
sio Nacional Asma Infantil que 
se celebró ayer en Barcelona.

Bajo el lema «Situación ac
tual y nuevas perspectivas», los 
principales expertos nacionales 
de Neumología Infantil se han 
reunido para debatir sobre el 

. impacto de está enfermedad en 
la calidad de vida de los niños 
que la padecen.

El asma bronquial, que pre
senta una prevalencia entre los 
niños de entre el 7 y el I0 %, se 
origina a partir de infecciones 
víricas, facilitadas por factores 
de carácter genético y sobre todo 
ambiental, durante el período de 
lactancia o en los dos primeros 
años de vida y ocasiona graves

IU pide que el sistema de financiación
tenga en cuenta el envejecimiento

Efe-Madrid

Izquierda Unidaconsidera que 
el nuevo sistemade financiación 
de la sanidad, acordado el jue
ves en el Consejo de Política 
Fiscal y Financiera (CPFF), debe 
teneren cuenta también el enve- 
jecimientode la población en cada 
una de las Comunidades Autó
nomas. La portavoz de sani
dad de IU, la diputada Angeles 
Maestro, dijo ayer que no en
tiende co^io «entre los criterios 
de reparto de los fondos para 
financiar la sanidad no se inclu
ye el envejecimiento de la po
blación, cuando los ancianos son 
los que más medicamentos 
consumen».En este sentido. 
Maestro indicó que «el cinco por 
ciento de la población (los an
cianos) consume el cincuenta por 
ciento de los fondos de la sani
dad», por lo que «las comunida
des más envejecidas tienen más 

trastornos en la calidad de vida 
de los niños y de la familia en 
general. Sin embargo, un 70 % 
de los niños que sufren asma 
durante la infancia no la segui
rán padeciendo en la edad adul
ta.

Según Cobos, «aquellos ni
ños que sufren asma infantil leve, 
que no tienen padres asmáticos 
o que la han desarrollado en los 
dos primeros años de su vida 
tienen un buen pronóstico» y es 
probable que vean desaparecer 
su problema con los años. Por el 
contrario, entre el 80 y el 90 % 
de los niños que padecen la en
fermedad con carácter modera
damente grave o grave y que tie
nen antedecentes familiares de 
asma sufrirán la enfermedad toda 
su vida.

Se estima que el asma ocasio
na actualmente un gasto de 
36.000 millones de pesetas en 
España, de los que un 70 % está 
originado por un control inade
cuado de la enfermedad, por lo

gasto sanitario». La diputada, que 
interpelará al Gobierno sobre este 
asunto en el pleno del Congreso 
del próximo día 10 de diciembre, 
dijo que es «iluso» suponer que 
con el «medicamentazo» secón- 
seguirán 320.000 millones de 
pesetas adicionales para la sa
nidad porque «el acuerdo del 
CPFF no ha decidido a cuántos 
productos farmacéuticos afec
tará». En la interpelación del 
próximo pleno del Congreso, IU 
pedirá al Gobiemo que explique 
acuánto asciende la deuda sani- 
tariade las Comunidades Autó
nomas y de dónde procede, dijo 
Maestro. «La sanidad se ha des
pedazado en conciertos privados, 
de ahí viene la deuda, del exce
so de pago a los intermediarios», 
subrayó Angeles Maestro, quien 
anunció una manifestación para 
el 11 de diciembre en defensa de 
la sanidad pública y contra el 
«medicamentazo». Esta manifes-

Los niños con antecedentes en la familia pueden sufriría de por vida.

que la detección temprana del 
problema permitiría instaurar 
cuanto antes las medidas para 
controlarlo.

No obstante, el diagnóstico del 
asma es complejo, lo que ha 
ocasionado, según Cobos, que «el 
57 % de los asmáticos españo

Los ancianos es el sector de población que más medicamentos consume.

tación, que se celebrará en Ma
drid, cuenta con el apoyo de las 
centrales sindicales sanitarias ex

les no esté diagnosticado y que 
la tercera parte no reciba trata
miento para su enfermedad».

Por otra parte, el tratamiento 
farmacológico de la enfermedad, 
que varía en función de su nivel 
de gravedad, ha evolucionado 
notablemente en los últimos años.

cepto CCOO y la CESM, a la 
que IU espera incorporar en los 
próximos días.

La pildora 
abortiva requiere 
su registro para 
que pueda 
comercializarse

Efe-Madrid

La comercialización de la 
pildora abortiva en España, para 
uso exclusivo en hospitales, 
requiere su registro como cual
quier medicamento y que lo 
solicite el laboratorio, lo que 
no se ha hecho hasta ahora, 
informaron ayer fuentes del 
Ministerio de Sanidad.

La Comisión de Sanidad del 
Congreso de los Diputados apro
bó el pasado miércoles, con el 
voto favorable de todos los gru
pos, una proposición no de Ley 
presentada por la diputada de 
Izquierda Unida, Angeles Maes
tro (con enmienda transaccio
nal del Grupo Socialista), con 
el siguiente texto: «El Congre
so de los Diputados insta al 
Gobierno a establecer conver
saciones con los laboratorios que 
tienen la propiedad de la pa
tente del fármaco R-U-486 para 
abortar y, en su caso, eliminar 
los obstáculos existentes, en 
orden aposibilitar la comercia
lización en España de dicho 
fármaco, su dispensación ex
clusiva en el ámbito hospitala
rio dentro del marco de la le
gislación vigente; previo infor
me de las autoridades científi
cas nacionales e internaciona
les sobre las consecuencias que 
se podrían derivar en la salud 
de las pacientes».

Fuentes del Grupo Parlamen
tario Federal lU-IC aseguraron 
que se hará un seguimiento de 
este asunto hasta su cumplimien
to por el Gobiemo y se presen
tarán las iniciativas parlamen
tarias necesarias para que se 
ponga en práctica.

Para su comercialización es 
preceptivo que la píldora abor
tiva RU-486 sea registrada 
previamente y sea el laborato
rio que la fabrica (Roussel 
Uclaf, de Francia) quien lo so
licite.

En el debate se aseguró que 
esta pfldora yaestabasiendo em
pleada en Cataluña y el País. 
Vasco y, desde hace años y bajo 
control médico, en Francia, 
Reino Unido, Suecia y Estados 
Unidos.

Cataluña y Paós Vasco

Fuentes de la Consellería'de 
Sanidad de la Generalida ase
guraron ayer a Efe que la píl- 
dora no se comercializa ni se tie
ne conocimiento de su uso en 
Cataluña.

Por su parte, el consejero vas
co de Sanidad, Iñaki Azkuna, 
negó que en los hospitales pú
blicos vascos se utilice la «pil
dora abortiva» RU-486, pero se 
mostró partidario de su uso en 
los supuestos fijados por la ley 
y bajo vigilancia médica.
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Pretende abarcar un ámplio abanico de edades

Nuevo espacio musical 
deide hov en La 2

José PRIETO

La 2 de TVE es la encargada 
de emitir, a partir de hoy sába
do, un nuevo programa musical 
dedicado a la música pop, tanto 
nacional como extranjera, pre
sentado por Alonso Caparrós y 
Mar Regueras, y donde también 
colaborarán Hugo de Campos y 
Leticia Solorzano.

La directora del programa, 
Susana Uribarri, que también es 
responsable en TVE del área 
musical, recordó en la presenta
ción del programa, que lleva por 
título «Música sí», que se reali
zará en el Estudio 1 de Prado 
del Rey, estudio emblemático y 
donde ya se realizaron otros 
programas musicales que ya 
forman parte de la historia del 
canal público.

Este nuevo programa musi
cal quiere seguir la tradición de

La gordura y el sacrificio, tema a debate 
hoy en "Moros y Cristianos", en Telecinco

J, PRIETO

Jordi Gutiérrez, presentador 
del programa de debates «Mo
ros y cristianos», en Telecinco, 
es un hombre delgado; Juan 
Adriansen, polemista habitual 
del programa exhibe una huma
nidad bién rellena y Rocio 
Carrasco, más conocida como 
Rociito, está obsesionada por 
adelgazar.

Estos personajes, y otros, se 
repartirán la defensa del si o del

"Backstreet Boys".

estos otros programas como 
«Aplauso» -que por cierto diri
gió su padre, José Luis Uribarri- 
, «Tocata», «A tope» o 

no en el programa de hoy, donde 
debatirán sobre el tema «¿Hay 
que sacrificarse para no estar 
gordo?».

Juan Adriansen defenderá el 
sí -se supone que habrá intenta
do adelgazar- y Rociito Carrasco, 
invitada de este sector, también.

Los que consideran que no hay 
que sacrificarse para estar como 
el propio presentador del progra
ma son Rafael Fernández, críti
co de cine, y Karina Flanagan, 
una empresaria de carácter.

«Rockopop».
Lo que se pretende es abar

car un amplio abanico de eda
des que abarquen desde los 13 
años a los 40, por lo que en esta 
primera emisión podremos ver 
y oir a un grupo como «Dover», 
que ya han vendido 250.000 
discos, o «Presuntos Implicados», 
«Ana Torroja», «Donato y 
Estefano», «Jarabe de Palo», 
«Backstreet boys» y «Paul 
Carrack».

Caparrós y Mar Regueras 
serán los encargados de las pre
sentaciones en el plató principal; 
Hugo de Campos, que proviene 
de las cadena musical MTV, se 
encargará de una sección de 
noticias en torno al mundillo 
musical, mientras que la mexi
cana Leticia Solorzano se ocu
pará de todos aquellos sucesos 
musicales que se desarrollen 
fuera del plató.

Festejo taurino benéfico

La cadena privada Antena 3 
TV ofrece hoy, a partir de la seis 
de la tarde, una corrida de toros 
desde la localidad malagueña de 
Leganés, a beneficio de los dam
nificados por las terribles inun
daciones de Extremadura.

Habrá seis toros para seis 
toreros, que son Palomo Linares, 
Dámaso González, Juan Mora, 
Manuel Ceballo, Víctor Puerto 
y Uceda Leal.

"Aquella noche"
La Primera. 15,35 s.c.
Dir: Craig Bolotin. Int: C. 

Thomas, Juliette Lewis, Helen 
Shaver. EE UU. 1992.

Una joven está harta de ser 
una niña y mientras espera que 
su cuerpo crezca y pueda hacer 
con él cosas mejores que sopor
tar las estúpidas bromas de sus 
amigos, se dedica a admirar a otra 
chica, su maravillosa vecina. Una 
noche intenta alcanzar el sueño 
de su vida: hacerse amiga de su 
vecina.

"Este chico es un demonio"
Antena 3. 15,40 s.c.
Dir: Greg Beeman. Int: 

William Katt, Justine Chapman. 
EE UU. 1995.

Juniores un niño de once años 
con una endiablada imaginación 
para cometer travesuras, además 
de ser especialista en montar todo 
tipo de líos. Su padre, desespe
rado decide inscribirlo en una 
academia de baile.

"Golpe en la pequeña Chi
na"

Tele 5. 15,45 s.c.
Dir: John Carpenter. Int: Kurt 

Russell, Kim Catrall, Dennis 
Dunn. EE UU. 1986.

Junto a un amigo chino un 
rudo y torpe camionero se ve 
involucrado en un conflicto ex
traño relacionado con una his- 
toriade la milenaria civilización.

"Las alegres chicas de 
Coslada"

La Primera. 17,40 s.c.
Dir: Rafael Gil. Int: Tania 

Doris, Luis cuenca, José Bodalo, 
Máximo Valverde. ESP. 1983.

Glora Luz es una famosa 
«vedette» de revista que 
pertenencia a una familia de clase 
media chapadaala antigua. Hasta 
hace muy poco se llamaba Ele

1» Regular ** Buena *** Muy buena **** Exedeute S.C.SI0 calificar

na Villarubia. Son los años 40, 
época de hambre. Ella comen
zó en los corods y danzas y dado 
el primer paso, empezará la di
fícil escalada hacia el estrellato.

"Nuevo en en esta plaza"
Tele s. 20,10 s.c.
Dir: Pedro Lazaga. Int: Ju

lia Gutiérrez Caba, José Bodalo, 
Sebastián Palomo Linares. ESP. 
1966.

Un joven que quiere ser to
rero deja su ciudad natal, linares, 
para probar suerte en Madrid.

"1984"
La 2. 22,20 **
Dir: Michael Radford. Int: 

John Hurt, Richard Burton, 
Suzanne Hamilton. GB. 1984.

En una sociedad oligárquica 
presidida por el gran Hermano, 
sus habitantes son despojados 
de todo rasgo de humanidad para 
crear auténticos hombres meni
na controlados por la organiza
ción.

"Viajes con mi tía"
La 2. 01,35 **
Dir: George Kukor.
Una mujer asiste al funeral 

de su hermana. Al llegar se pre
senta a su sobrino Henry a quien 
le hace una confesión sorpren
dente: Su hermana no era su 
madre. A partir de ese momen
to, el joven se ve arrastrado por 
la mujer que vive en un extraño 
apartamento con un vidente.

"Critters III"
Antena 3. 01,30 *
Al regreso de sus vacaciones 

unafamilia trae consigo algo más 
que buenos recuerdos. Unas 
extrañas pelotas verdes y visco
sas se han adherido a su auto
móvil y se alojan en el edificio 
donde viven.

Si eres solidario, 
cumples. ¿)(^ 

Hoy, cumple. *^1? 
Cáritas
50 AMOS 
traba|ando por la justicia

VOLUNTARIADO 
Centro de Toxicómanos 

Rehabilitados
ALBAÑILES, JARDINEROS, COCINEROS, 

CARPINTEROS, ELECTRICISTAS Y 
DOMADORES DE CABALLOS

SE OFRECE COMIDA Y ALOJAMIENTO

Tel. (91) 369 22 77
M.C.D.2022
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La programación de hoy
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La Primera K/e1 La 2 3o Antena s ^ Tele 5 I5 Canal + ‘=<3’ Tele Madrid '*
05,40 MISION TOP 06,00 THAT’S ENGLISH 06,10 GARDENIA 08,00 MI AMIGO EL 07,30 GOLF; Birdie 08,00 CINE MATINAL

SECRET 07,30 U.N.E.D. Telenovela. MAPACHE 08,00 PROGRAMA MAS 09,30 CYBERCLUB
06,30 TODOS PARA 08,00 OFICIOS PARA EL 06,50 ENCICLOPEDIA 08,20 RATONCITO DE 0 MENOS Espacio para los

UNO RECUERDO 07,20 CLUB MEGATRIX LA PRADERA MULTIPLICADO 0 niños que incluye las
06,55 AVENTURAS EN 08,30 EL PLANETA Ingrid Asensio 08,40 AVENTURAS DEL DIVIDIDO series; Doraemon,

• EL PACIFICO SOLITARIO presenta este JOVEN (P+ó-Xó;) Los Picapiedra, El
07,20 ¡SABADO FIESTA! 09,30 AGROSFERA espacio dirigido a D'ARTAGNAN 09,30 PROGRAMA MAS mundo de Beakman.

Incluya: La llamada 10,00 EN OTRAS los más pequeños 09,00 SHOOT O MENOS Capitán Planeta,
de los gnomos, La PALABRAS de la casa, que 09,20 CREEPY MULTIPLICADO 0 Pingu y Garfield.
lombriz Jim, El 10,30 EL ESCARABAJO incluye varias series CRAWLERS DIVIDIDO 11,00 EN ACCION
detective Bogey y VERDE (R.) de dibujos 09,40 EL DESVAN DEL (P+ó-Xó:) 12,30 EN PLENO MADRID
Félix, el gato. 11,00 PARLAMENTO animados. TRASGO 10,00 N.B.A.: Detroit- 13,30 DOCUMENTAL

09.20 CLUB DISNEY 12,00 LOS 13,05 EQUIPO A 10,10 SPACE STRIKERS New York 14,00 TELENOTICIAS
11*30 ESPEJO CONCIERTOS DE Nuevo episodio de 10,35 POWER (Diferido) Espacio informativo

SECRETO (R.) LA 2 esta serie de RANGERS ZEO 12,00 DEL 40 AL 1 que narra la
13,45 CARTELERA 13,00 DEPORTES acción. 11,00 BEAST WAR 13,00 MAGAZINE actualidad nacional
14,30 CORAZON, . - Fútbol Sala. Liga 14,00 LA CARA 11,30 COMO SE HIZO... Tornal e internacional del

CORAZON El Pozo Murcia- DIVERTIDA 12,00 SENSACION DE 14.00 N.B.A. EN día. También ofrece
Con Cristina Boomerang Espacio de tomas VIVIR ACCION información
García Ramos. Interviú. Desde el falsas. 13,00 AL SALIR DE 14,30 AVANCE. ‘deportiva y la

15,00 TELEDIARIO-1 Palacio de Depor 15,00 NOTICIAS CLASE REDACCION predicción
15,30 EL TIEMPO tes de Murcia. Informativo. 1430 LAS NOTICIAS Informativo. meteorológica.

15,35 SESIÓN DE 14.30 - Tenis. Master 15,40 CINE 15,10 SPIN CITY LOCA 14,35 TRANSWORLD 15,30 CINE
TARDE Nacional «Este chico es un ALCALDIA SPORT: 17.30 TARDE DE
«Aquella noche» Primera semifinal. demonio» 15,45 CINE FIN DE Especial Rae Rally FUTBOL
(1992) - 85'25*’. Desde el Pabellón (1995) - 84'. SEMANA Inglaterra. Encuentro de la
D: Craig Bolotin. Principe Felipe. D: Greg Beeman. «Golpe en la 15,30 DOCUMENTAL: décimosexta
1: Bruce - Vela. Open de 1: William Katt. Pequeña China» Grandes romances jornada de Liga, en
Surtees.1961. España (reportaje) Justine Chapman. (1986 - 95 m.) del siglo. Segunda División.

17.40 CINE DE BARRIO - Camel Trophy Junior es un niño D: John Carpenter Orson Welles y 19,30 NOCHE DE
«Las alegres (reportaje) de once años con I: Kurt Russell, Rita Hayworth. FUTBOL
chicas de Coslada» 17,25 MUSICA SI la endiablada Kim Catrell, 16,00 FUTBOL INGLES José María del Toro
Gloria Luz es una (Nuevo en emisión; imaginación para Dennis Dunn. 17,55 CINE: es el presentador
famosa «vedette» 19,00 LA 2 EN EL cometer 17,45 YA EMPEZAMOS «Los últimos de este programa
de revista. Hasta TEATRO travesuras. 20,00 LAS NOTICIAS- guerreros» en el que se
hace muy poco se 19,30 INFORMATIVO 17,30 EXTRA ROSA 20,10 CINE ESPAÑOL 19,48 PIEZAS comentan las
llamaba Elena TERRITORIAL 17,45 TOROS: «Nuevo en esta 20,00 ABIERTO EN noticias más
Villarubia y perte 20,00 GRADA CERO .■ FESTIVAL plaza» CANAL importantes del
necía a una familia 20,25 FUTBOL. BENEFICO DE (1966 - 97 m.) 21,00 LA SEMANA DEL encuentro que
de la clase media CAMPEONATO LAS VICTIMAS DE D: Pedro Lazaga GUIÑOL sigue.
muy chapada a la NACIONAL DE LA RIADA DE I: Sebastián Los muñecos del 20.30 FUTBOL
antigua. LIGA BADAJOZ Palomo Linares, guiñol analizan la PROFESIONAL

21,00 TELEDIARlO-2 Sporting de 21,00 NOTICIAS Julia Gutiérrez actualidad naciona Spórting Gijón-
21,25 EL TIEMPO Gijón-Betis (BOLETIN) Caba. e internacional. Betis

21,00 TELEDlARIO-2 22,20 ALUCINE 21,10 TELERISA 22,10 MOROS Y 21,30 REDACCION. 22,30 CINE
21,25 EL TIEMPO «1984» 22,15 SORPRESA CRISTIANOS NOTICIAS 00,30 CINE '
21,30 INFORME (1984) - 105’00". ¡SORPRESA! "¿Es una desaracia 21,53 CONTRARRELOJ 02,30 SALA DE

SEMANAL D: Michael 01,30 CINE estar gordo? 22,00 TELESERIE: MADRUGADA
23,00 RISAS Y Radford. «Critters III» 01,25 LAS NOTICIAS. Frasier. 04,00 INFORMACION

ESTRELLAS I: John Hurt, (1992) - 8T. AVANCE 22,25 ESTRENO CULTURAL DE LA
01.45 SABADO CINE Richard Burton. D: Kristine INFORMATIVO CANAL+: COMUNIDAD DE

«Bala blindada» (M),35 DIAS DE CINE Peterson. 01,30 MADRUGADA DE «Una piraña en el MADRID
(1988) - 92'00". 01,35 CINE CLUB. I: Aimee Brooks, CINE bidé» - 1996. Espacio
D: Elie Chouraqui. SESION DE John Clavin. «Sherlock Holmes D: Carlos Pastor. estructurado en
1: Scott Glenn, REPERTORIO (1) 03,00 TELEVENTA y ía primadonna» I: Fernando torno a las diversas
Jade Malle. «Viajes con mi tía» 04,45 CINE (1990 - 93 m.) Valverde. Silvia ofertas culturales

03,25 NOTICIAS (1972) - 104’00". «Jugadores de D: Peter Sasdy Munt. que se ofrecen en
03,30 NAVARRO D: George Cukor. ventaja» I: Christopher Lee, 00.02 CINE: la Comunidad.
04,55 CINE DE I: Maggie Smith, (1980) - 97'. Patrick McNee, «Marea Roja»

MADRUGADA Alec McCowen. Nick Casey y Billy Engelbert 01,53 CINE:
«Los depredadores 03,15 CINE CLUB. Joe Robbins son Humperdinck. «Algo de qué
de la noche» SESION DE dos jugadores de 03,00 REBELDE hablar» N.O.f.
(1987) - 94’42". REPERTORIO (II) ventaja que recorer Serie. 03,34 CINE: «La mirada
D: Jesús Franco. «La madre muerta» el sur de tos 04.30 CAZADOR de Ulises»
I: Helmut Berger, 05,05 DESPEDIDA Y Estados Unidos 05,00 EL SHERIFF 06,25 N.B.A. EN
Brigitte Lahie. CIERRE timando. CHIFLADO ACCION

suscRiBASíA LaTríbuna
DIARIO INDEPENDIENTE
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Desigual reparto en 
Sanidad

Se cabrea el presidente 
con razón
porque no es muy consecuente 
este reparto.
Y se pone de manillas 
la nación, 
porque han hecho maravillas 
con los cuartos.

Hay quien se lleva la parte 
del león.
Los que tienen competencias 
transferidas.
Otros hay que no comparten 
el melón
pues no está en la Presidencia 
el rey Midas.

Caro se nos pondrá el optalidón, 
el alcohol, 
el algodón y la aspirina.
¡Con tan poca inversión 
menuda ruina!

Un momento del brindis por el nacimiento del periódico destinado a servir a los toledanos. T. FERNANDEZ

Nace LA TRIBUNA, la 
recompensa a un esfuerzo

Tazos
* La fiesta de presentación, 

anoche, de LA TRIBUNA de 
Toledo fue un éxito.

* Todos los sectores de la 
sociedad toledana estaban allí 
para recibir un periódico nue
vo que "refresque" el panora
ma informativo de la provin
cia.

* En la fiesta se encontra
ban López Carrasco, Moro, 
Alonso, Conde, García-Page, 
Martín-Peñato, Bárcenas... y 
un largo etcétera que maña
na detallaremos.

* Se acabaron los periódi
cos que había en la fiesta, igual 
que se acabaron también ayer 
en gran parte de los quioscos 
toledanos.

En Benalmádena, 
ningún joven 
cambia una multa 
por leer un libro

Efe-Málaga

La iniciativa del Ayunta
miento de la localidad malague- 
ñade Ben^Imádenade condo
nar las multas de tráfico a los 
vecinos de entre 15 y I8 años 
por la lectura de un libro ha 
tenido una nula repercusión, ya 
que tras dos semanas de fun- 
cionamiento ningún joven lo ha 
solicitado.

Según informaron ayer a 
Efe fuentes municipales, des
de que la medida entró en vi
gor el pasado 15 de noviem
bre la Policía Local ha trami
tado 62tlenuncias, y habitual- 
ménte el quince por ciento de 
las multas son impuestas a 
jóvenes de esa edad, pese a lo 
cual ninguno ha solicitado la

La Tribuna
En la noche del jueves - 

aunque sería más correcto 
decir en la madrugada del vier
nes dado que eran alrededor 
de las tres de la mañana- algu
nos de los empresarios que han 
apostado fuerte por LA TRI
BUNA de Toledo esperaban 
con impaciencia en la rotativa 
el gran momento: ver conver
tida en realidad una idea que 
se gestaba desde hacía tiem
po: LA TRIBUNAde Toledo, 
un periódico que aspira a vivir 
el día a día de los toledanos, 
ser uno de ellos. La aparición 
del primer ejemplar de LA TRI- 
BUNA fue celebrada con un 
brindis de champán entre los 
que se encontraban presentes 
en la imprenta y los que esta
ban en la Redacción, que vie- 

- ron así el fruto de su labor.
Con la satisfacción del tra

bajo bien hecho -y si no juz
guen ustedes mismos- los tra
bajadores abandonaron los 
Talleres y la Redación con el 
firme propósito de volver al día 
siguiente para entrar en la 
vorágine informativa que su
pone la provincia y ciudad de 
Toledo y ser ya una constante 
en los quioscos y lugares de 
venta de periódicos. Desde el 
viernes tenemos una cita dia
ria con ustedes, los lectores.

Una foto de los talleres con el periódico recién salido del horno.

Ignacio Barco con uno de los primeros ejemplares del periódico, jp

* Ya saben, estamos aquí 
para servirles a ustedes, 
considérennos parte de su vida 
cotidiana, y tienen su casa en 
el 3® A de la calle Donantes 
de sangre, número 1.

* Les esperamos y espe
ramos sus sugerencias para 
trabajar conjuntamente en be
neficio de Toledo.

* También nuestros telé
fonos, el 25 68 00, 25 69 68 y 
el 25 74 89 están a su dispo
sición.

* Matilde Valentín comentó 
ayer que el Gobierno regional 
está preocupado por el salud 
de la sanidad. Y no es para 
menos, puesto que el Gobier
no central parece que se ha 
"olvidado" un poco de comu
nidades como ésta.

LA TRIBUNA ya está a su servicio


